

LEVANTO UNA OLA DE OPINIONES EL DOCUMENTO SOBRE LA SUBVERSION

Se Pronunciaron los Sectores Políticos, Gremiales y Entidades

• Inform. pág. 5

SE COMIENZA A INFORMAR A LOS FAMILIARES DE DESAPARECIDOS

De acuerdo con lo dispuesto por el Ministerio del Interior, hoy ya comenzaron a concurrir a las dependencias del mismo, situadas en la calle Moreno 717, de esta Capital, personas que desean obtener "información complementaria" acerca de familiares y amigos desaparecidos. El Ministerio señaló, en un comunicado, que los interesados en lograr mayor información podían

hacerse presentes entre las 9 y 13, en ese lugar.

A las 9, cuando se habilitó el ingreso a esa dependencia del Ministerio, había alrededor de 50 hombres y mujeres congregados, en espera de poder ser atendidos. Y a todos luego, invariablemente, se les entregó una tarjeta con un turno asignado para que concreten su solicitud, vinculado con pedidos de paraderos presentados

oportunamente en el Ministerio, con paraderos aclarados, con detenidos a disposición del Poder Ejecutivo Nacional y con víctimas producidas por la subversión.

Las personas a quienes hoy se entregó la tarjeta con el turno, dijeron que ya el lunes, a las 9, podían empezar a concurrir, a fin de ser atendidas, para exponer cada caso. A las 50 reunidas

a las 9, se fueron sumando, con el transcurso de las horas, otras. La señora Lucía Barr dijo que desde 1978 gestiona ante el Ministerio datos sobre el paradero de su hijo Rodolfo Antonio, un empleado municipal que tenía 34 años cuando desapareció el 24 de octubre de 1975. En general, los concurrentes se mostraron escépticos sobre los resultados del procedimiento



Desde muy temprano comenzó a formarse la cola en dependencias del Ministerio del Interior, de familiares de personas desaparecidas.

TAMBIEN BIGNONE DIO SU PARECER

"El presidente fue parte activa junto con los comandantes en jefe en la redacción del documento final de la guerra contra la subversión y el terrorismo. Creo que eso responde plenamente a si está o no de acuerdo con el documento. Como parte activa del mismo no le corresponde juzgarlo. No se puede ser juez y parte, pero conociéndolo como lo conozco se que debe estimar que el mismo se enmarca en términos generales en el documento de los obispos", dijo a los periodistas este mediodía el vocero presidencial Eduardo Maschwitz ante una pregunta que le hicieron llegar los hombres de prensa al presidente sobre el documento dado a conocer ayer por la junta contra la subversión y el terrorismo de si el mismo contribuía a la pacificación nacional y satisfacía las expectativas de la población en general.

Esta información fue conocida después de darse a publicidad el documento donde se efectúan precisiones sobre la lucha emprendida por las fuerzas legales contra los elementos subversivos que asolaron al país durante algún tiempo, hasta que se los combatieron con las armas en la mano, tal cual la acción emprendida por los irregulares en casi todo el territorio del país.

Crónica

FIRME JUNTO AL PUEBLO

Año XX - Bs. As., Viernes 29 de Abril de 1983 - Nº 6.663 - \$ 18.000

RECARGO VIA AEREA \$ 1.000



Malvinas: El Viaje se Inicia Mañana, Mientras Piratas Siguen Amenazando

• Inform. pág. 4

SUBOFICIAL DE EJERCITO SE ARROJO DEL 10º PISO

Poco antes de las doce de este mediodía, se registró un trágico episodio en el Comando en Jefe del Ejército. En efecto, desde una de las dependencias del décimo piso del edificio se arrojó al vacío una persona, sin que en primera instancia se tuviera conocimiento si se trataba de un civil o militar y, en este último caso, cual era su jerarquía.

Posteriormente y ya sobre el cierre de esta edición, CRONICA logró una información extraoficial, según la cual el suicida sería un suboficial que se desempeñaba en las dependencias de la Tesorería del Comando en Jefe del Ejército, las cuales funcionan precisamente en el 10º piso.

A las 12.45 horas el cuerpo del suboficial permanecía aún en el lugar, piadosamente tapado con una manta. Instantes después de esa hora, llegó al lugar una ambulancia cuyo personal levantó los restos para ser trasladados a la Morgue Judicial. Las autoridades de Ejército, al cierre de esta edición, aún no habían dado información oficial al respecto, ignorándose también la identidad del extinto.

MAÑANA SE JUEGAN TODOS LOS PARTIDOS DE A Y B

• Inform. pág. 5



UOM: NO A NORMALIZADOR

Sectores de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM) que responden a la orientación del dirigente de Avellaneda, Luis Guerrero, expresaron su enérgico rechazo a la designación de un delegado normalizador en reemplazo de la actual intervención militar, y citaron a congresos de delegados para tratar prioritariamente la cuestión salarial.

La oposición al nombramiento de un delegado normalizador se fundamentó en que "la figura que vaya a ocupar tal cargo difícilmente sea equidistante de las distintas opiniones del gremio, y no existirán garantías de su gestión".

La comisión nacional de conducción que encabeza Guerrero estuvo reunida en esta Capital y emitió una declaración fijando su posición "ante las versiones que indican la intención del señor ministro de Trabajo de designar un delegado normalizador en la Unión Obrera Metalúrgica, y que pretenden justificar esa decisión en la falta de acuerdo de los dirigentes".

"Después de siete años de intervención militar —añadió— nada justifica la prolongación de la anomalía institucional de la organización, pero de ninguna manera puede aceptarse el criterio de designar un delegado normalizador, porque ello en nada mejora la situación de intervención".

No Existirán Garantías de su Gestión, Dice un Sector

Afirma el sector de Guerrero que "campea en todo esto una ocultación maliciosa de la realidad" insistiendo en el reclamo de una "normalización por vía democrática, única forma de respetar la voluntad de los trabajadores".

● DRAMÁTICA SITUACIÓN

El comunicado gremial denuncia también "la dramática situación que atraviesan los trabajadores, que se agrava por una legislación difícil y contradictoria en materia salarial", en alusión al decreto 731/83.

La conducción del sector metalúrgico exhortó "a todas las seccionales de la organización a convocar, entre los días 2 y 6 de mayo próximos, a congresos de delegados para tratar prioritariamente la cuestión salarial".

En tal sentido, señalan que "los trabajadores debemos exigir en forma inmediata el respeto a las escalas salariales del convenio y su incremento proporcional desde los 8 millones

de pesos fijados por el decreto 731/83, como pauta mínima". Instan luego a rechazar "toda decisión que soslaye este derecho" y señala que el gremio "debe estar alertado contra todo intento de desconocer nuestros salarios, sin que esto signifique reconocer que los mismos cubren nuestras exigencias".

● FRUTICULTORES

GENERAL ROCA, Río Negro, 29 (De nuestro corresponsal). ● En las últimas horas de la tarde de hoy se reunirán en esta ciudad representantes de entidades de la fruticultura nacional para considerar la situación del sector y evaluar los resultados de las entrevistas mantenidas con autoridades nacionales y provinciales.

Voceros del sector adelantaron el malestar imperante por la escasa receptividad de las autoridades a los reclamos efectuados, señalándose que en las audiencias realizadas no se logró superar el nivel de subsecretario.

Teniendo en cuenta la situación crítica de la producción y el clima de frustración de los fruticultores, no se descarta que en la asamblea a realizarse se considere la implementación de medidas de protesta.

PLAN DE LUCHA DE UOCRA POR LOS DERECHOS DEL TRABAJADOR

Para esta tarde está previsto el anuncio de la Unión Obrera de la Construcción (UOCRA) —Sección Capital— referido al plan de lucha que habrá de poner en práctica el sector laboral, en defensa de los derechos de los trabajadores del sector.

En tal sentido, lo anunció en la víspera, el titular de la entidad sindical, Alejo García, quien agregó que las medidas a adoptarse hacen a las reivindicaciones de los trabajadores de la construcción. De esta manera, otro sector del área laboral, se suma así al reclamo angustioso de mejoras salariales que todo los trabajadores vienen sosteniendo.

● LUZ Y FUERZA

Quedó aprobada la recomposición salarial de los trabajadores de Luz y Fuerza. Así lo decidió un plenario nacional que también reclamó a las autoridades del Ministerio de Trabajo, la autorización para la realización

de un congreso nacional que designe un secretario en reemplazo de la comisión normalizadora existente.

En materia de salarios, el plenario expresó que es "satisfactoria" y recordó que se remonta al mes de febrero y que se estableció una tabla de recuperación "que se distribuye mensualmente al margen de los aumentos oficiales".

● EMPLEADOS DEL VIDRIO

MAR DEL PLATA, 29 (De nuestro corresponsal). — Delibera en esta capital, el congreso de delegados del Sindicato del Vidrio. Preside las reuniones el secretario general del gremio Alonso Millán.

En cuanto a las actividades del Congreso en sí, en la fecha y tras su constitución, poco a logrado saberse, en cuanto a las ponencias tratadas y se aguarda ahora un comunicado oficial al respecto.

AUMENTAN EL 30,3% A SUELDOS DE DOCENTES DE LA PROVINCIA

LA PLATA, 29 (De nuestro corresponsal). — El gobernador bonaerense, Jorge Aguado, anunció que los sueldos de los docentes de la provincia serán aumentados, a partir del 1º de abril, en la misma proporción que los nacionales, es decir, en un 30,3 por ciento. Aguado entregó a dirigentes de la Federación de Educadores Bonaerenses una copia del decreto dictado recientemente, que introduce reformas al Estatuto del Magisterio, por las cuales, entre otros beneficios, se autorizan reincorporaciones de personal.

En la oportunidad, el mandatario también adelantó que se designarán 1.100 porteros en escuelas del área metropolitana y 400 en el interior provincial, y aseguró que a la brevedad será perfeccionada la medida relacionada con titularizaciones de docentes.

Asimismo, durante el encuentro el gobernador entregó a los miembros de la Federación una copia de la ley 9.941, sancionada en

la víspera, que modifica varios artículos del Estatuto del Magisterio. Esta nueva norma elimina como causal de pérdida de estabilidad en los cargos el artículo que establecía que ello ocurriría cuando obtuvieran dos calificaciones, consecutivas o alternadas, inferiores a ocho puntos.

Para los casos de docentes en disponibilidad por supresión del cargo o asignatura o disminución del número de horas de cátedra, la nueva ley eleva de un año y medio a tres el periodo en que podrán mantenerse en esa situación, determinando a la vez que durante el primer año gozarán íntegramente de sus haberes y los dos restantes, sin retribución.

● EL ARTICULO 41

La reforma que se introduce en el artículo 41 del Estatuto del Magisterio convierte a la reincorporación del docente a la actividad en un derecho.

LA MARCHA DEL TRABAJO

Ubal dini Presidirá el Acto Central de CGTRA en San Juan

SAN JUAN, 29 (De nuestro corresponsal). — Saúl Ubal dini, secretario general de la Confederación General del Trabajo de la República Argentina, presidirá en esta capital provincial el acto central de la celebración obrera del Día del Trabajo pasado mañana, domingo. La reunión del sector laboral, según las previsiones que se han adoptado, adquirirá relevancia por la presencia de gran número de representaciones sindicales, que han adherido plenamente a la asamblea popular convocada por la CGTRA.

Ubal dini llegará a San Juan, procedente de Mendoza, donde se entrevistó con dirigentes de diversos gremios, para interiorizarse de aspectos de la situación laboral. El titular de la central obrera viajará desde la capital mendocina en automóvil, encabezando una caravana integrada por más de veinte

micros y otros automotores.

Durante el acto a efectuarse en esta ciudad, además de Ubal dini, quien pronunciará el discurso principal, hablarán dirigentes de la Delegación Regional de la CGT local. La palabra de Ubal dini es esperada con expectación, ya que, según trascendió, trazará un cuadro de la actual situación económico-social, a la vez que recordará la significación que para los trabajadores tiene la evocación de lo ocurrido en Chicago.

● LA CGT-AZOPARDO

Por su parte, la CGT-Azopardo conmemorará el Día del Trabajo dando a conocer una declaración que hará referencia "a la difícil situación socioeconómica existente en el país". Asimismo, advertirá contra condicionamientos derivados del presunto pacto militar-sindical.

También los dirigentes de esa central sindical depositarán una ofrenda floral ante el monumento "Canto al Trabajo", situado en Paseo Colón e Independencia.

● EN VALENTIN ALSINA

Esta noche, a partir de las 20, en La Habana al 500, Valentín Alsina, se realizará un acto con motivo del Día del Trabajo, organizado por las delegaciones regionales Avellaneda-Lanús de la CGTRA y por la Juventud Peronista.

En una declaración, los dirigentes de esos nucleamientos sindicales expresan que lucharán para cambiar la penosa e irritante situación de postración y dependencia en que nos han sumido los gobiernos militares. Tendremos siempre presente —subrayaron— la doctrina del teniente general Juan Perón, auténtico líder del pueblo argentino".

SANIDAD: INSOPORTABLE SITUACION EN GREMIO

SANTA FE, 29 (De nuestro corresponsal). — El plenario de delegados de la Asociación de Trabajadores de la Sanidad Argentina (ATSA), filial Santa Fe, resolvió emprender un plan de lucha para revertir la situación calificada como "insoponible" a la que ha conducido la patronal de los sanatorios "Garay", "Argentino de Santo Tome" y de otros institutos de la zona.

Destacaron también que dicho plan de lucha dará comienzo hoy, con la realización de paros de una hora a las 9, 15 y 23, comprendiendo a todos los turnos de los establecimientos de la actividad, es decir sanatorios, droguerías, clínicas con o sin internación, empresas de laboratorios medicinales, mutualidades y entidades asistenciales.

En esta primera etapa del plan de lucha de ATSA, las medidas de acción directa se incrementarán o disminuirán de acuerdo con las respuestas que se obtengan de las diversas empresas que proclaman estas alternativas.

El gremio instó a sus afiliados y adherentes al acatamiento de las medidas de fuerza hasta la reincorporación de los trabajadores

● EN RIO TURBIO

La Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) dio a conocer un comunicado en el que informa que el personal de Yacimiento Carboníferos Fiscales "Río Turbio" ha reiniciado el programa de paros de dos horas por turno, como protesta al no haberse firmado la recomposición salarial

Inundados Ocuparon Casas sin Terminar

RESISTENCIA, 29 (De nuestro corresponsal). — Medio millar de vecinos del inundado barrio Las Malvinas de esta capital ocupó pacíficamente viviendas a medio terminar que construye el Instituto Provincial de la Vivienda.

Los damnificados por la inundación, cuyos hogares fueron anegados por 40 centímetros de agua, marcaron ayer con sus enseres, colchones y ropa de cama hacia el complejo habitacional de 500 viviendas.

Voceros del grupo ocupante manifestaron que la actitud se adopta en virtud de "la insensibilidad de las autoridades".

ESTADO DE ALERTA DE CONDUCTORES NAVALES

MAR DEL PLATA, 29 (De nuestro corresponsal). — La seccional local del Sindicato de Conductores Navales dispuso declarar al gremio en estado de alerta y advirtió sobre la inminente adopción de medidas de fuerza, responsabilizando por ellas a "la insensibilidad de las autoridades y las patronales".

El comunicado dando cuenta de la resolución, expresó que la misma es consecuencia de "la falta de contestación al pedido de actualización de los salarios básicos de convenio".

● CHOFERES

MENDOZA, 29 (De nuestro corresponsal). — El Sindicato de Chóferes de Camiones, Obreros y Empleados del Transporte de Carga de Mendoza, declaró el estado de alerta del gremio

ante las dilaciones del sector empresario para "acatar la recomposición salarial".

● HUELGA DE HAMBRE

Unos trescientos trabajadores de la empresa Volkswagen, de Monte Chingolo, rehusaron tomar su almuerzo en solidaridad con los dos delegados despedidos que desde la antevíspera cumplen una huelga de hambre.

La totalidad del personal de la sección horma y chapa, decidió no concurrir al comedor y dirigirse en cambio hacia el sector del alambrado que rodea el establecimiento.

Esta noche, en ese mismo lugar, se concentrarán delegaciones fabriles para alentar a Rodríguez y Trombatore y realizar una "peña".

RECHAZAN EN CORDOBA NUEVA TARIFA DE LOS COLECTIVOS

CORDOBA, 29 (De nuestro corresponsal). — A través de un comunicado, la CGT-RA rechazó el aumento en las tarifas de los colectivos, registrado en esta provincia.

"Frente a la insólita y absurda amenaza de lock-out de la entidad que nuclea a los empresarios del transporte —dice la nota— para ejercer presión sobre las autoridades provinciales y municipales en contra del boleto obrero que la comuna capitalina prometió formalmente poner en vigencia a fines del mes de marzo en Córdoba, esta central obrera desea rechazar de plano tal actitud patronal por ser atentatoria de los intereses populares en general y de los trabajadores en particular".

Este comunicado es consecuencia de que la Municipalidad de Córdoba decidió autorizar a la Federación de Empresarios del Transporte Automotor de Pasajeros a incrementar en más de un 20 por ciento sus tarifas, horas después de que la CGT-RA solicitara la vigencia del boleto obrero y pidiera al pueblo cordobés el rechazo de un nuevo aumento.

Por su parte la comuna ha expresado en un informe, que la aplicación del boleto obrero ya está decidida y solo falta implementarla.

Peronistas y Gremialistas Atenúan Dolor de Inundados

Con la presencia, en calidad de invitado especial, del secretario general de la Unión de Obreros y Empleados Municipales, Patricio Datarmini, se efectuará esta noche el "Festival de Solidaridad Peronista" organizado por la Unidad Básica "1º de Julio" del barrio General Savio, ex Lugano I y II, de esta Capital.

El encuentro, patrocinado también por el consejo de la circunscripción 22ª, se llevará a cabo a partir de las 21 en las instalaciones del club Bivio 80, en el mencionado barrio, con el objeto de recaudar donativos en ayuda de los

dannificados por las inundaciones, especialmente ropas y alimentos.

El gremialista Patricio Datarmini comprometió su concurrencia, teniendo en cuenta que el acto "es una nueva demostración del sentimiento solidario del pueblo trabajador".

Los organizadores anunciaron que en el festival "se presentarán destacados artistas del Movimiento Nacional Justicialista", citando entre ellos a Hugo Marcel, Alicia Randall, Carlos Paiva, Jorge Rolando, Enzo Va-

lentino, Horacio Aschieri, Carlos Bisso, el Grupo Amancay, Mano Natural y otros.

● UNION NACIONAL

Una gran fiesta en La Boca será llevada a cabo mañana a las 22 horas en el Salón Azul del Club Atlético Boca Junior, con entrada totalmente gratuita y que tiene por finalidad celebrar el Día Internacional del Trabajo. A tal fin, la unidad básica peronista "Unión Nacional", de Necochea 1025, hace el respectivo anuncio manifestando que el festival artísti-

co a desarrollarse está destinado "a todos los trabajadores de La Boca". También se indica que los responsables de la unidad básica citada esperan a los trabajadores del barrio y sus familias en Brandsen 805 de Capital, mañana a la hora indicada.

El programa previsto incluye la actuación del conjunto de imitadores y humoristas "Los Trebolinos" uno de cuyos integrantes, Walter Nelson, será al mismo tiempo animador de la velada. Acompañarán también el folklorista Esteban Saldías y el mago Topin.

ISABEL: CLAVE DE TRANSICION

Regresará Después de Hablar con el Papa

MADRID, 29 (ANSA).— La ex presidenta argentina, Isabel Martínez "es una de las claves de la transición democrática" en dicha Nación a la que "presumiblemente regresará antes de fin de año, después de ser recibida por el Papa", según "El País".

El citado diario, independiente, enabeza con tal opinión una crónica de su corresponsal en Buenos Aires, Martín Prieto, quien señala en primer lugar que Juan Domingo Perón, "reina otra vez en las paredes de las calles de Buenos Aires", que "millares de pasquines con su imagen nos recuerdan aquí nuevamente 'al macho'" y subraya "la ambivalente relación de Perón con las mujeres".

De su última mujer, Isabel Martínez, el corresponsal estima que "dejó el camino abierto para que el justicialismo buscare libremente entre sus bases un nuevo jefe del Movimiento".

"Isabelita, bien en una cárcel militar, bien en su piso madrileño, bien en la casa Marbella del doctor Florez Tascon, es una referencia inevitable de la política argentina. Puede que no sea tanto su poder como para señalar el dedo al candidato peronista, pero con una sola palabra puede mandar a las tinieblas exteriores a cualquiera de los que se disputan la

herencia de Perón", prosigue el corresponsal.

Desde que la ex presidenta argentina volvió a Madrid tras su liberación, en julio de 1981, y días siguientes, hasta ahora y ante su constante mutismo, la prensa madrileña apenas se ha ocupado de ella de forma tan destacada como lo hace hoy "El País" con la crónica en cuestión.

"Isabelita, pese a sus carencias, no es una mujer desprovista precisamente de carácter, ambiciones y sentido de la prudencia y capacidad para enmendar yerros", dice también el corresponsal de dicho matutino madrileño.

Y, prosigue: "Ha sabido guardar silencio y lo está usando como un arma: se ha despegado de elementos peligrosos como López Rega o de tonterías sociales como Pilar Franco, se ha cubierto durante años de una piedad religiosa (acaso sincera), y se ha recibido por el Papa

"Con la terquedad de las mujeres pequeñas y facciones engañosamente delicadas, ha tejido en los años de su desgracia lo que pocos grandes hombres han conseguido: una segunda oportunidad política. Esta mujer volverá a la República Argentina y, todavía, influirá en su incierto destino", concluye el corresponsal

ORDEN DEL LIBERTADOR

La Corte Suprema de Justicia dispuso la devolución al Estado Nacional de una condecoración otorgada en vida al ex presidente Juan Domingo Perón, al considerar que "no puede pasar en propiedad a sus herederos". La noticia, anticipada en la víspera por CRONICA, tuvo confirmación en fuentes de Tribunales.

La distinción es la "Orden del Libertador General San Martín" y tiene un alto valor material, pues está compuesta por 18 eslabones de plata bañados en oro, con un condor andino de oro macizo, cuyos ojos están representados por rubies, una corona de laureles de oro verde y una serie de brillantes engarzados en platino. También forma parte de la condecoración la reproducción de un sable corvo con guarnición y mango de oro amarillo, cordón y borla de oro rosado y hoja de platino.

CHOCO MICRO

Un accidente que dejó como saldo cinco heridos de consideración, tuvo lugar hoy a las 6 de la mañana en las avenidas Arela y Perito Moreno, donde por causas que se tratan de establecer colisionaron el colectivo de la línea 11, interno 64 con una camioneta.

LAS SOLIDAS OFERTAS DE TODOMADERA

SILLA PLEGADIZA DE GUATAMBU \$ 280.000

AV. CORDOBA 3227 CAP.

FRONDIZI: DUDA DEL PACTO

"Si el pacto sindical-militar se hiciera, sería un acuerdo escrito en el agua", señaló el doctor Arturo Frondizi, en un discurso pronunciado ayer en el local de la sección 19 del Movimiento de Integración y Desarrollo, de esta capital. El ex presidente y titular del MID, explicó: "Los dirigentes obreros pueden adquirir determinados compromisos, pero quien de ellos puede responder si frente a la situación de crisis que vivimos va a poder contener la protesta social; quien puede asegurarlo en el marco de una política económica equivocada, que no le da al trabajador los elementos necesarios para sostener su familia, para defender su vivienda, para acceder a la cultura. Y, entre los militares, quien responde de que los compromisos que tomen las actuales cúpulas de las armas se van a cumplir cuando ellas pasen a retiro y asciendan los más jóvenes a generales, almirantes o brigadieres. La única forma de tener tranquilidad en la República, no es un pacto militar-sindical, sino una gran alianza de los sectores de la sociedad argentina, que respalde y concrete los grandes objetivos de la Nación".

JUEZ DE LA SERNA DENUNCIA

LA PLATA, 29 (De nuestro corresponsal).— El juez Federal de La Plata con competencia electoral, Héctor Gustavo de la Serna, advirtió que "se ha notado la falta de 500 planillas conteniendo 15.000 afiliaciones del Partido Justicialista" y anunció que se ha ordenado la instrucción de un sumario administrativo al doctor Leonidas Fiore, que hasta hace pocos días desempeñó la función de veedor judicial de ese partido.

De la Serna realizó estas declaraciones al término de una reunión que mantuvo anoche con el gobernador

de la provincia, Jorge Aguado, para conversar sobre aspectos vinculados al proceso judicial.

Respecto a su tarea de normalización política, el magistrado indicó que los mayores inconvenientes provienen del justicialismo donde, dijo, "las posiciones de las corrientes internas difieren sensiblemente", puntualizando que "las fichas de afiliaciones en esa agrupación ofrecen algunas dudas respecto de su manejo y veracidad".

Al respecto informó que en el coitejo que se viene efectuando "se ha

detectado que faltan 500 planillas con aproximadamente 15.000 afiliados, que obran en poder de apoderados de líneas internas, debidamente certificadas por la veeduría judicial, y que no han sido presentadas ante la justicia electoral" lo que se subanará agregando al expediente correspondiente copias de las listas que poseen los representantes de corrientes.

En torno a esa anomalía anunció que se ha ordenado la instrucción de un sumario administrativo al doctor Leonidas Fiore.

DRAMATICO PEDIDO DE LOS HUMILDES PARA NO SER ARROJADOS A LA CALLE

Los representantes de numerosas familias que habitan las villas de emergencia ubicadas en esta capital, reclamaron ayer ante las autoridades municipales que "se suspendan los desalojos de las mismas" y que "cesen las acciones intimidatorias contra quienes habitamos esos lugares".

En un severo documento entregado ayer en la comuna metropolitana, los villeros exigieron también "el cumplimiento de la ordenanza de erradicación de las villas de emergencia, en cuanto dispone que sus habitantes puedan tener viviendas decorosas" y que "sea congelado el valor de las cuotas y suprimida toda actualización en los montos de los préstamos otorgados al sector para construir viviendas".

El pronunciamiento, que consta de 13 puntos, recordó que entre julio de 1977 y 1979, fueron erradicadas 30.000 familias, lo que supone el noventa por ciento de la población villera capitalina, en cumplimiento de la ordenanza de erradicación sancionada por el ex intendente Osvaldo Cacciatore, sin que posteriormente se les brindara soluciones valederas a sus necesidades habitacionales.

Más adelante, destacaron que "los villeros no desalojados, luego de lograr la disposición judicial de 'no innovar' que permitió suspender la demolición de viviendas" fueron hostigados por "la Comisión

Municipal de la Vivienda, que recurrió a procedimientos compulsivos, para lograr el desalojo indirecto por medio de cortes de energía, rotura de caños y continuas amenazas verbales, intimidando al desalojo".

El pronunciamiento fustigó además el ofrecimiento efectuado a través del Banco de la Ciudad de Buenos Aires, "que consistía en préstamos para la construcción de viviendas" pero que no resultó ser otra causa que "una nueva maniobra para inducir a los villeros a abandonar los lugares que habitan", afirmó.

Ante ello, indicaron los damnificados en el documento, "las familias erradicadas comienzan a regresar a las villas" y atribuyen esa actitud a la multitud de problemas ocasionados por la erradicación, entre los que señalan "peores condiciones de vida que las que registraban en sus anteriores domicilios y mayor costo del transporte hasta los lugares de trabajo".

Finalmente, reclama que las autoridades comunales revean la política instrumentada en torno a esta situación y que suspendan los desalojos en las villas capitalinas, el cese de las intimidaciones en ese sentido y la elaboración de medidas que permitan superar "esta difícil situación

1º de MAYO OBRERO y SOCIALISTA

En el Teatro Verdi de la Boca Alte. Brown 750

HOY VIERNES 29 - 20.30 Hs. HABLARAN:

ALICIA PUY
LINO DI GIORGIO
EMILIO J. GIANNONI
ORLANDO CARRACEDO

PARTIDO SOCIALISTA DEMOCRATICO NO FALTE!

TODOS CONTRA EL PACTO

El titular de la Unión Cívica Radical, Carlos Contín, sostuvo su convicción de que "todo intento de pacto sindical - militar es un claro intento de afianzar aún más la mentalidad corporativista que tiene la mayoría de los argentinos", la que fue "instituida en 1946 y alentada durante todos estos años con la persecución y el desprecio de la política".

"El radicalismo —concluyó Contín— tiene la solución para que este tipo de cosas no sucedan más y la última palabra la tendrá el pueblo

Contín: Última Palabra la Dirá el Pueblo en las Urnas

en las urnas". El ministro de Trabajo, Héctor Villaverán, afirmó desconocer la existencia de tal pacto, al tiempo que opinó que "si se trata de conversaciones no está mal, si se trata en cambio de una conjura, sí está mal; pero yo no sé que exista".

Luego de considerar de "una suspicacia excesiva" el hecho de que presuntas conversaciones entre militares y gremialistas pueda configurar "un propósito desestabili-

zador", afirmó terminantemente que "yo no creo en el pacto" y sostuvo que es "totalmente inexacto" que el secretario del Ejército, general Jorge Suárez Nelson, tenga injerencias en las decisiones de su cartera.

Por su parte, el coronel Vicente Damasco declaró en Mar del Plata con respecto a la posibilidad de un pacto obrero - militar que "no habrá de producirse en la Argentina,

donde nada puede ni debe hacerse a espaldas del pueblo", agregando que tal posibilidad es "irreal y totalmente imposible".

También manifestó que "todo lo que se realice debe hacerse a la luz del día y con el conocimiento pleno de la ciudadanía" y consultado sobre si en alguna oportunidad propicio o intervino en algún proyecto similar, respondió que "de hecho no he tenido ninguna participación ni conocimiento del tema".

A su vez, el dirigente radical León León, al referirse a las declaraciones de Alfonsín sobre la cuestión, dijo que cuando se dan respuestas a la Nación "hay que cuidar el lenguaje y no hablar como un dirigente estudiantil, sino como un estadista".

León manifestó que discrepa con sus correligionarios Alfonsín de la Rúa respecto al pacto "por que es posible que algunos quieran hacerlo, pero la realidad impone otra línea y sería como atropellados molinos de viento".

VIAJE: DIPUTADO TEME UNA SEGUNDA GUERRA

LONDRES, 29 (AP).— Se ciernen una nueva confrontación anglo - argentina, en relación con el proyectado viaje de un buque argentino a las islas Falkland (Malvinas) con familiares de soldados de esa nacionalidad muertos y sepultados allí después de la guerra del año pasado por la posesión de ese archipiélago del Atlántico Sur.

Gran Bretaña se ha pronunciado contra la realización de ese viaje y la oficina de Relaciones Exteriores anunció ayer que no permitirá que los deudos de los militares caídos visiten las islas en el viaje organizado por el promotor argentino Osvaldo Destefanis.

El parlamentario inglés Tam Dalyell, del partido Laborista de oposición al gobierno conservador de la primera ministra Margaret Thatcher, insistió ayer en la realización de negociaciones anglo - argentinas para resolver definitivamente el futuro de las disputadas islas, y advirtió que la marina real se expone a crear un nuevo problema si obliga al carguero argentino Lago Lacar, de 8.486 toneladas, fletado para el viaje, a desistir de llegar a las islas.

Dalyell, vigoroso crítico de la guerra de 10 semanas que puso fin a la ocupación argentina de las islas en junio del año pasado, dijo en entrevista radial: "los argentinos se sentirán simplemente enurecidos por esto... ¿Cómo podemos saber si algún comandante (argentino) disculo no se decidirá

por un acto dramático de venganza? Ello nos retrotraería a nuevos derramamientos de sangre".

"A menos que haya negociaciones muy pronto, el tiempo no está de nuestra parte. Esto se va a agriar una vez más y bien podríamos tener entre manos una segunda guerra por las Falkland, ¡Dios nos libre!".

Se infiere del pronunciamiento de la oficina de Relaciones Exteriores que la marina real obligará a la nave Lago Lacar a virar en redondo cuando llegue al límite de la zona de exclusión de 240 kilómetros de radio alrededor de las islas, la que impusiera después de las hostilidades del año 1982.

El buque tiene previsto zarpar del puerto de Buenos Aires mañana sábado, llegando a la zona marítima de exclusión el lunes o el martes de la semana entrante.

● CON CHILE, AMIGOS

SANTIAGO, Chile, 29 (AFP).— La decisión británica de mantener la defensa de las islas Malvinas (Falkland) frente a un eventual ataque argentino encontró amplia comprensión en el gobierno chileno, declaró hoy aquí el ministro del Reino Unido para los asuntos latinoamericanos, Crenley Onslow.

Precisó sin embargo que durante sus conversaciones aquí no formuló una petición específica pa-

ra que su país establezca un puente aéreo o marítimo entre la región austral de Chile y el archipiélago que disputa con Argentina.

Punta Arenas, la principal ciudad de esa zona chilena, al borde del estrecho de Magallanes, dispone de aeropuerto e instalaciones portuarias suficientes y dista unos 700 kilómetros de las Malvinas.

"Me complace poder decir que encontré una amplia comprensión de nuestro criterio de que debemos continuar tomando medidas para defender las islas, mientras persista una amenaza de renovada agresión externa", comentó el secretario, al término de una visita de tres días a Santiago como parte de una gira que incluye a Ecuador, Uruguay y Paraguay.

● MIEDO EN LA OTAN

NORTHWOOD, Inglaterra, 29 (AP).— La necesidad de retirar unidades navales inglesas de sus tareas de patrullaje dentro del marco de la organización del tratado del Atlántico Norte, OTAN, para destinarlas a la defensa de las islas Falkland (Malvinas) en el Atlántico Sur, es causa de "grave preocupación".

Tal cosa manifestó a periodistas el comandante naval de la OTAN, el almirante Wesley McDonald, de la Armada de los Estados Unidos.

BUSCAN TESTIGOS DE UN FRUSTRADO RAPTO EXTORSIVO

El juez de Instrucción del doctor Félix Esteban Dufour requiere la comparecencia de testigos que puedan proporcionar detalles de lo que se considera un "intento de secuestro extorsivo" ocurrido en el que la víctima resultó ser un sexagenario. El secuestro ocurrió el 4 de abril último en la zona Flores y víctima resultó el xagenero cuya identidad se proporcionó, aunque se dice que es Liliána Lidia Bervello, 33 años, casada, que está supechada de haber participado en el hecho criminal.

Esta mujer junto con el chapista uruguayo de años Jorge Ortiz de Armada domiciliado en Trafal 34 habrían planeado el secuestro del sexagenario que frustró por la actuación de varias personas, entre ellas la nuera de la víctima que rescataron a tiempo de sus captores, lográndose además la detención de la Bervello, cuando intentaba huir en un taxi.

El juez Dufour requiere la concurrencia de testigos que vieron el frustrado secuestro que ocurría en Granadero y Avenida Rivadavia el día indicado.

Los testigos deben comparecer al tercer piso del Palacio de Justicia en la secretaría del doctor José Antonio Klappenbach.

Schoklender: Acusan a Abogado

Los abogados Graciela Liliána Amen y Eduardo Karlen Guevara, defensores de Sergio Mauricio Schoklender en el proceso que se le sigue por el supuesto asesinato de sus padres realizaron una denuncia en el tribunal de Ética Forense contra el abogado José Roberto Mandatori, quien en declaraciones periodísticas se arrogó el título de defensor en un hecho que consideran incalificable por su falta de respeto a profesionales del derecho.

Mandatori en declaraciones formuladas a un diario dijo que era el abogado defensor, junto con otro abogado de nombre Guevara, y dio detalles sobre la forma como podía rea-

lizarse la defensa, llegando a asegurar que Sergio Schoklender saldría en libertad pronto.

Los abogados Amen y Karlen Guevara consideraron injustificada la actitud de Mandatori, ya que solamente en una oportunidad actuó como patrocinante de Schoklender en un escrito que se tramitó ante la justicia.

Entienden los denunciantes que la actitud de Mandatori de salir realizando declaraciones periodísticas y asegurando el resultado de un juicio debe ser sancionado éticamente porque no se complace con la conducta que debe tener un profesional del derecho.

SE SALVARON LOS DELFINES

La Sala IV de la Cámara en lo Contencioso Administrativo confirmó la medida de "no innovar" dispuesta por

el juez Oscar Garzón Funes en relación con la captura de 14 delfines en aguas del Atlántico Sur.

Como se informó la Secretaría de Estado de Intereses Marítimos otorgó licencias a dos empresas japonesas para capturar 14 delfines en aguas de la Patagonia, pero esa decisión fue cuestionada por el cineasta ecologista Juan Schroder y el abogado de entidades defensoras de la fauna y flora Enrique Kattan, quienes interpusieron un recurso de amparo.

Los ecologistas dijeron que la captura de los delfines en el Sur significaba la destrucción del hábitat de estos peces, cuya caza no está autorizada en ninguna parte.

Señalaron que era muy extraño que Argentina lo hiciera.

Corriente Radical Socialista



1° de MAYO

Justicia Social con Libertad

Apoye a

ALFONSIN

Planes de Ahorro

No pague Cuotas Abusivas
Cancele su Prenda
Brinda Asesoramiento sin cargo
ESTUDIO JURIDICO
Consultas de 15 a 19 hs.
TE: 923-9860
AV. SAN JUAN 4201 CAP.

MANLIBA COMUNICA

que el Domingo 1° de Mayo, día de los trabajadores se efectuará la habitual recolección de residuos domiciliarios a partir de las 21 hs. en la zona en que brinda sus servicios delimitada por:

Río de la Plata al Este; Avdas. Constituyentes, Warnes, H. Pueyrredón y Centenera al Oeste; Avda. Gral. Paz al Norte y Riachuelo al Sur.

Además, recuerde que la recolección de objetos voluminosos es gratuita.

Comuníquese con el Centro de Servicios Especiales, Tel.: 311-7889/7828/7853 de lunes a viernes de 9:00 a 18:00 hs.

MANTENGA LIMPIA A BUENOS AIRES



MOSP

MINISTERIO DE OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS SECRETARIA DE OBRAS PUBLICAS

DIRECCION NACIONAL DE VIALIDAD

la Dirección Nacional de Vialidad llama a licitación pública para la ejecución de la siguiente obra:

PROVINCIA DE SANTIAGO DEL ESTERO LICITACION PUBLICA N° 1547/83

RUTA 92 - TRAMOS: JUME - SALADILLO Y LOS TELARES - COLONIA DORA - PUENTES S/RIO SALADILLO Y S/RIO DULCE Y ACCESOS

Tipo de obra: Construcción de dos puentes de hormigón armado y accesos. Longitud: puentes 70 metros cada uno y accesos de 3.010 metros. Presupuesto: \$ 68.058.000.000. Precio del pliego: \$ 14.000.000. Plazo de obra: 12 meses. Fecha de licitación: 13 de junio de 1983 a las 14 horas.

Las propuestas deberán ser presentadas en la fecha y hora indicada precedentemente, en la Sala de Licitaciones, Avenida Comodoro Py N° 2002, planta baja, Capital Federal.

SECTORES DISCONFORMES

La difusión del documento final de las Fuerzas Armadas sobre la guerra contra la subversión y el terrorismo tuvo inmediata repercusión en los medios políticos, gremiales, religiosos y de entidades vinculadas a la defensa de los derechos humanos, a través de declaraciones de sus más notorios dirigentes. El balance de los conceptos vertidos arroja una absoluta mayoría para quienes consideran que el documento no satisface las expectativas de la opinión pública nacional con respecto al esclarecimiento de los hechos, y que no aporta ninguna información seria sobre el destino de los desaparecidos. En lo que atañe a los políticos, solo Francisco Manrique y Alvaro Alsogaray hallaron en el texto de la Junta Militar connotaciones positivas.

LUDER: "Es obvio que todas las instrucciones de un gobierno se cumplen dentro de la ley y de los reglamentos y aquí se violó la ley y los reglamentos. El informe oficial no satisface las expectativas de la opinión pública con respecto al esclarecimiento de hechos que han sido denunciados como violatorios de las leyes. La extensa relación de los episodios que vivió el país por la actividad de los grupos subversivos desde fines de la década del '60, no agrega nada nuevo a lo ya conocido y repudiado por la inmensa mayoría de los argentinos".

"Tal vez resulte exagerada la apreciación sobre el grado de infiltración que sufrieron las instituciones del Estado, las organizaciones religiosas, las fuerzas armadas y de seguridad, según se afirma en el documento. Resulta positivo el reconocimiento que se hace de la decidida actitud del general Perón, de la señora de Perón y mía frente al fenómeno terrorista".

"El documento reconoce que se traspasaron los límites del respeto a los derechos humanos, remitiéndose al juicio de Dios y no creo que esta invocación pueda cerrar un capítulo tan doloroso de la historia".

TROCCHOLI: "El documento nos retrotrae a una etapa trágica de la historia, rememora hechos, episodios y nos hace acordar de qué forma y manera la subversión alteró valores éticos a través del empleo del terror y la violencia. Pero no es menos cierto que como hombres de derecho no podemos legitimar ningún medio que contrarie las bases sobre las que se apoya el estado de derecho, y desde ese punto de vista, la adopción de la misma metodología empleada por la agresión subversiva por parte del Estado, impide que podamos hacer esta legitimación".

"Esto es así porque el gobierno, como expresión de una sociedad organizada, tiene como primera obligación compatibilizar los medios empleados para lograr que el resultado de la acción sea en sí misma valioso, es decir eficaz, pero revestido de legitimidad en el plano de los grandes principios. En tanto y en cuanto estos principios han sido violentados, el documento deja una laguna grande".

MANRIQUE: "El pronunciamiento de la Junta Militar merece ser analizado con el mayor detenimiento y, además, obliga a pensar en los superiores intereses de la República por sobre los dolores y los errores. He sostenido que la defensa del ser y de la seguridad nacional, amenazada por aquella subversión que nos llevó a la guerra sucia, exigió el poder un acto de responsabilidad en su momento. Los hechos nos muestran que la paz se recuperó aun al precio de fallas, y el documento de la Junta Militar lleva a un verdadero compromiso de conciencia entre lo que es un requerimiento de justicia y lo que es un Nüremberg. Esa medida exacta, esa búsqueda de la conducta más acertada que evite al país el peligro de caer en el juego de los especuladores o en la irónica situación de dar razones a la subversión, deben pesar en toda actitud, en toda calificación. El documento, siendo a todas luces incompleto, puede que esté muy cerca de todo lo que se pueda decir, piadosamente, como acto de contrición".

FRIGERIO: "Los vagos conceptos no son los que aguardaba la opinión pública nacional ni tampoco lo que requiere la comunidad argentina para avanzar hacia la pacificación. La lucha contra la subversión y el terrorismo es una legítima acción nacional, pero es inaceptable que los excesos cometidos que agravaron derechos humanos fundamentales, se califiquen como errores, exentos de toda explicación y eximidos de toda responsabilidad. "La sociedad argentina no está sedienta de venganza, aunque demanda ser informada cabalmente, así como los familiares de los desaparecidos merecen una versión que permita conocer las situaciones individuales. Estos son imperiosos deberes de conciencia, y constituyen un requisito indispensable para superar el pasado. Desgraciadamente, el documento de la Junta no es un aporte para pacificar el país".

ALSOGARAY: "El documento contiene la información necesaria hasta donde las Fuerzas Armadas piensan dar explicación, pero estimo que sobre esto se podría avanzar un poco más".

TE. GRAL. VIDELA: "Desde ya suscribo con plenitud y me solidarizo con el documento, pese a no haber intervenido en su redacción. Es un documento veraz, está inspirado en la verdad, en toda la verdad posible que mis camaradas de las Fuerzas Armadas pueden ofrecer a la ciudadanía en torno de estos acontecimientos. Opino que es un documento justo, inspirado en la justicia, pues en él se llegan a reconocer errores, graves errores, que como dice el texto, se publicaron en el límite de lo ético".

CAFIERO: "En un primer examen, se desprende que las Fuerzas Armadas, unilateralmente pretenden bajar definitivamente el telón sobre los excesos de la represión, y esto no puede admitirse. Los políticos

queremos mitigar las heridas que sufre el cuerpo social argentino y encarar el futuro con espíritu cristiano, como dice el documento, pero sin esa información previa que obviamente deben suministrar las Fuerzas Armadas, es imposible pretender que la civildad defina una posición, absolutoria o condenatoria".

"El espíritu cristiano se asienta, como ha dicho la Iglesia, en la verdad y la justicia y no habrá imposición capaz de subordinar esos valores. Esto impone al futuro gobierno constitucional, entre otros pesados lastres, el deber de indagar la verdad mediante los mecanismos legales e institucionales".

GRAL. L.B. MENENDEZ: "Estoy con la inmensa mayoría de los argentinos quienes que de una vez por todas se supere el tema de las secuelas de la lucha antisubversiva. Yo no puedo opinar sobre un documento de los tres comandantes en jefe, pero no obstante coincido en el contenido del trabajo en el sentido de que los desaparecidos están desaparecidos. Personalmente, no tengo absolutamente nada que reprocharme sobre mi acción contra la guerrilla desde el comando del III Cuerpo de Ejército".

SAUL UBALDINI: "La CGTRA fijará su posición analizando las posibles soluciones con justicia, verdad y amor. Daremos próximamente una declaración por ser ésta una situación tan dramática y de tanta repercusión social".

ROBERTO DIGON: (Empleados del Tabaco-CGTRA): "El movimiento obrero no tiene ansias de revancha pero sí de justicia, porque sin ella no vamos a poder construir un país grande. Nunca el movimiento obrero desfiló con la guerrilla, mientras que algunos miembros de las Fuerzas Armadas sí desfilaron, y son los mismos que después dicen que hicieron justicia. El último documento de la Iglesia es muy claro: hay que detener las pasiones, cicatrizar las heridas, pero por sobre todas las cosas, hacer justicia".

ARMANDO CAVALIERI: (Empleados de Comercio - CGT - Azopardo): "Las Fuerzas Armadas pretenden clausurar con esto uno de los capítulos más traumáticos de la historia argentina, cuya responsabilidad podría abarcar a toda la sociedad. Lo rescataba del documento es el sinceramiento y reconocimiento de que los errores cometidos pudieron traspasar los límites del respeto de los derechos humanos, y ese 'mea culpa' marca con crudeza que los procedimientos utilizados no fueron los que emplearon otros países para terminar con el mismo flagelo".

JOSE C. AMERISE: Se debió profundizar sobre el tema porque la solución exige el conocimiento de toda la verdad, condenando todo acto contrario a la moral, tanto de quienes iniciaron la violencia como de quienes la primieron cometiendo excesos. El Justicialismo fue el primero en sufrir la violencia, y por lo tanto tenemos idea clara que la única manera de resolver patrióticamente el problema de los desaparecidos es encuadrarlo dentro de una justicia absolutamente imparcial y sin revanchismos".

NESTOR VICENTE: "El documento es irresponsable, unilateral y grotesco. Es la primera vez en la historia universal que un genocidio es reconocido por sus responsables. Es como si Hitler, en conferencia de prensa, hubiese anunciado el exterminio de 6 millones de judíos".

El documento reconoce, a partir de afirmar que las operaciones realizadas constituyeron actos de servicio, el terrorismo de Estado. No es ni puede ser punto final sobre este dramático tema, pues seguirá vigente la movilización popular que exige la aparición con vida, toda la verdad, plena justicia y condena a los culpables".

ROMERO FERIS: "Tiene de positivo —dijo el dirigente federalista— que las Fuerzas Armadas reconocen los excesos cometidos. Creo que es una de las partes la que reconoce, y aquí tendríamos que hacer un sinceramiento total sobre el tema. Lo fundamental es tratar de serenar los espíritus a efectos de hallar las grandes coincidencias y soluciones que el país reclama".

CRISTINA GUZMAN: "Es un recordatorio de todo lo que ocurrió en el país, que no agrega más a lo que todos conocemos. La solución la tiene que dar la ciudadanía toda a través de una verdadera reconciliación de los espíritus. Faltaría una afirmación clara sobre que éste ha sido un triste camino y que no había otro".

P. INTRANSIGENTE: "El país está cansado de fábulas y de un manejo de la información que distorsiona las cosas. Esto nos recuerda lo sucedido durante el conflicto en Malvi-

nas y Georgias, cuando a cinco días de la rendición en la segunda se informaba como si se estuviera combatiendo".

"El tema de la represión merece ser tratado con la dignidad que requiere algo tan doloroso para el país. Hubo generales, caso Camps y Riveros, que se vanagloriaron ante la opinión pública por una actuación que compararon a las gestas de liberación nacional".

LUIS ETCHEZAR: "Nadie imputa a las FFAA el combatir al terrorismo cuando éste hacía peligrar la seguridad nacional, dijo el titular de La Fraternidad. Pero hay hechos en que el procedimiento utilizado no fue el adecuado, como los casos de desaparecidos ocurridos no en el campo de batalla sino desde sus domicilios. Y de éstos no hay respuesta de si viven o no viven".

FEDERICO PAGURA: Según el obispo autoridad de la Iglesia Evangélica Metodista de la Argentina, el documento "respira una soberbia totalmente reñida con el Evangelio. Es decepcionante y repetitivo de todo lo que hemos estado oyendo desde el principio de este proceso".

"No logra disimular el hecho de que está construido sobre una media verdad. Para ser objetivo, debió haber reflejado una descripción no menos extensa del terrorismo de Estado, que llegó a superar la crudeza del terrorismo subversivo".

HECTOR POLINO: "La declaración —sostuvo el secretario general de la Confederación Socialista— apunta a la solución final mediante la legitimación de la impunidad, instalando una suerte de autoamnistía que vulnera la Constitución al arrogarse facultades extraordinarias y ser juez y parte al mismo tiempo".

"Solo con la verdad sobre lo ocurrido en el dramático problema de los detenidos-desaparecidos, la Nación podrá recomponer los caminos y lograr la pacificación necesaria".

MADRES DE PLAZA DE MAYO: Preguntamos si secuestrar, torturar, asesinar y mentir con total descaro son actos de servicio. Solo la impudicia y la desvergüenza pueden calificar así a estos crímenes. El documento no es otra cosa que un nuevo y vano intento de eludir la justicia y asegurar impunidad a los cobardes responsables del horror y la tragedia argentina de esta última década. Exigimos la aparición con vida de los detenidos-desaparecidos y la investigación y juzgamiento de los responsables hasta las últimas consecuencias".

LADH: "Si el informe emitido anoche da por sentado que los detenidos - desaparecidos están muertos, incluyendo los niños, estamos ante un horror que la historia y los hombres deben juzgar hoy", sostiene la Liga Argentina por los Derechos Humanos.

"Implica el reconocimiento del terrorismo de estado y así lleva al pueblo a desplegar una nueva etapa en la lucha por desmantelar el aparato de represión política".

FAMILIARES: "Es otro atropello a la dignidad del país", sostiene la Organización Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas. "Repudiamos el documento porque pretende descargar su inculcable acción sobre las víctimas. En el 82 por ciento de los casos denunciados, los detenidos - desaparecidos fueron sacados con vida de sus hogares, lugares de trabajo y estudio, ante testigos".

CELS: "La falta de hombría para afrontar la verdad no puede cubrirse con un conjunto de falsedades", expresó el Centro de Estudios Legales y Sociales, con la firma de Fermin Mignone y Augusto Conte Mac Donald.

"Con este documento, una vez más, las FF AA. ponen de manifiesto su cobarde ocultamiento de los crímenes cometidos. Con ello expresan su desprecio hacia el país y la opinión pública, su inhumanidad ante el dolor de miles de familiares y su total prescindencia de los valores esenciales de la tradición nacional".

MONSEÑOR HESAYNE: El obispo de Viedma, monseñor Miguel Hesayne, calificó de "inmoral" el pronunciamiento, "porque justifica los medios criminales empleados en la represión".

"El documento no cumple con las condiciones que la Iglesia considera necesarias para la reconciliación. Estoy desilusionado ante esta oportunidad que se ha perdido de dar un paso hacia la reconciliación".

"Fundamentalmente, no se cumple una de las cinco condiciones que los obispos argentinos, fieles a la doctrina católica, consideran necesarias para la reconciliación: el arrepentimiento profundamente de los hechos".

"Considero inmoral el que este documento justifique los medios criminales empleados en la represión, sustentando el principio inmoral de que el fin justifica los medios."

BALANCE FINAL SOBRE

La Junta Militar dio a publicidad anoche el "documento final sobre la guerra contra la subversión y el terrorismo. Este es el contenido total del informe:

"La Junta Militar presenta a la ciudadanía un cuadro del desarrollo de la agresión terrorista a lo largo de casi dos décadas y, por su intermedio, las Fuerzas Armadas asumen la cuota de responsabilidad histórica que les compete frente a la Nación en el planeamiento y ejecución de las acciones, en las que no se agotan las responsabilidades que frente a la República pudieran corresponder a otros estamentos, sectores e instituciones.

"Esta síntesis histórica de un doloroso pasado todavía cercano quiere ser un mensaje de fe y reconocimiento a la lucha por la libertad, por la justicia y por el derecho a la vida.

"Ha llegado el momento de que encaremos el futuro; será necesario mitigar las heridas que toda guerra produce, afrontar con espíritu cristiano la etapa que se inicia y mirar el mañana con sincera humildad.

"Su destinatario primero somos nosotros, el pueblo de la Nación, víctima de una agresión que nunca mereció y participe invaluable y decidido de la superación final. Su segundo destinatario es el mundo de los hombres libres al que pertenece y seguirá perteneciendo la República, fiel a su destino histórico.

"Se somete a la reflexión del pueblo argentino y del mundo una experiencia que la Nación jamás deberá repetir, anhelando que, con la misma gracia de Dios, los hermanos de nuestra América y los pueblos de otros continentes la recojan, la comprendan y la eviten".

"La República Argentina, a partir de mediados de la década del '60, comenzó a sufrir la agresión del terrorismo que, mediante el empleo de la violencia, intentaba hacer efectivo un proyecto político destinado a subvertir los valores morales y éticos compartidos por la inmensa mayoría de los argentinos.

"Procuraba modificar la concepción que del hombre y del Estado tiene nuestra comunidad, conquistando el poder por medio de la violencia.

"Empleando el terror como un medio para tomar el poder, se proponía llegar a la desaparición de la República como estado democrático, jurídica y políticamente organizado, en una acción a nivel nacional y continental.

"La agresión tomó inicialmente la forma de guerrilla rural, pero sus intentos fracasaron.

"Su derrota en un país limítrofe, marcó, a escala continental, un cambio de estrategia en la que, progresivamente, la Argentina pasaba a constituirse en uno de los objetivos prioritarios de la acción del terrorismo internacional.

"En este contexto, adquirió mayor gravitación el accionar del terrorismo urbano.

"Robos de armas, asaltos a bancos y otras instituciones, secuestros, extorsiones y asesinatos en escala creciente, hicieron que la opinión pública tomara conciencia de la acción delictiva de las tres agrupaciones terroristas más poderosas: fuerzas armadas revolucionarias, ejército revolucionario del pueblo y montoneros.

"El accionar de las mismas, dirigido a paralizar a la población, estuvo signado por una permanente e indiscriminada violación de los más fundamentales derechos humanos: asesinatos, torturas y prolongados secuestros, son pruebas indiscutibles de sus actos y propósitos criminales.

"Sus víctimas abarcaron todos los estratos sociales: obreros, sacerdotes, intelectuales, hombres de empresa, periodistas, funcionarios públicos, jueces, militares, agentes del orden, dirigentes políticos, sindicales y hasta niños.

"La escalada del terror fue acompañada por una captación ideológica que indujo a muchos a aceptar la violencia criminal como un modo de acción política.

"Las bandas terroristas continuaron su organización y llegaron en su apogeo, a reclutar miles de personas, a las que instruyeron en el manejo de las armas. La mayoría de ellas las poseían y utilizaban efectivamente, constituyendo, de hecho, un ejército clandestino, mercenario de la violencia.

"La infiltración en el aparato del Estado abrió el camino para que, a partir del 25 de Mayo de 1973, con la asunción del gobierno constitucional, los grupos terroristas abandonaran la clandestinidad y, sumados a los que obtuvieron su libertad, iniciaran el ataque al poder.

"Miembros activos y simpatizantes decididos de las organizaciones terroristas ocupa-

ron posiciones relevantes en el Gabinete Nacional y en los gobiernos provinciales, en el Congreso Nacional, en las legislaturas provinciales y en el Poder Judicial. Ni las organizaciones religiosas, ni las fuerzas legales, estuvieron a cubierto de esta infiltración.

"La Nación estaba en guerra; una prueba de ello fueron los enfrentamientos entre grupos antagónicos registrados en la localidad de Ezeiza, el 20 de junio de 1973, que generaron una verdadera masacre con un saldo lamentable de muertos y heridos, cuya identidad y número total, el gobierno de entonces nunca pudo llegar a determinar ni esclarecer.

"Posteriormente, los elementos terroristas intentaron, infructuosamente, copar el Comando de Sanidad del Ejército, el 6 de septiembre de 1973, y la Guarnición Militar de Azul, una de las más poderosas del país, el 19 de enero de 1974.

"En medio de ese generalizado clima de inseguridad y confusión, el acceso del general Perón a la Primera Magistratura, con el apoyo de una amplia mayoría del electorado, parecía perfilar en el horizonte político nacional una alternativa viable de paz y orden. Sin embargo, el terrorismo no redujo su accionar durante el gobierno constitucional; por el contrario, la naturaleza criminalosa de sus fines y sus métodos quedaron definitivamente en evidencia.

"Los funcionarios y los dirigentes que comprendieron la magnitud de este problema, aun con peligro de sus propias vidas, intentaron detener el copamiento terrorista del aparato del Estado y de las organizaciones intermedias. La dirigencia empresarial y gremial es claro ejemplo y doloroso testimonio del riesgo que afrontaron quienes se les opusieron.

"En los actos de Plaza de Mayo, celebratorios del Día del Trabajo en el año 1974, el Presidente de la Nación denunció a los elementos montoneros como mercenarios e infiltrados y los repudió públicamente.

"Las bandas terroristas continuaron perfeccionando sus estructuras: montaron imprentas donde falsificaban documentos de identidad y fábricas donde, clandestinamente, elaboraban armas y explosivos, apoyados por un sólido respaldo financiero, producto de sus actos delictivos.

"Su insidioso accionar produjo la desviación de miles de jóvenes. Muchos de ellos aun adolescentes, incorporados a bandas mediante cualquier técnica de captación o, simplemente, a través del miedo. Muchos murieron enfrentando a las fuerzas del orden; otros se suicidaron para evitar su captura; algunos desertaron, debiendo ocultarse de las autoridades y de sus propias bandas.

"Los denominados 'códigos de justicia penal revolucionarios' sancionaron con la muerte a quienes pretendieron dejar las filas terroristas y liberarse del engaño en que habían caído.

"La seguridad y el orden no existían, a la etapa de asesinatos selectivos siguió la fase del terrorismo indiscriminado, produciendo víctimas en todos los sectores de la sociedad argentina.

"A principios de 1974, como último recurso para preservar los valores en peligro, el gobierno constitucional impuso el estado de sitio en todo el país y ordenó el empleo de las Fuerzas Armadas para neutralizar y/o aniquilar el foco terrorista que actuaba y se extendía desde la provincia de Tucumán.

"La responsabilidad de ese gobierno era insoslayable, y el desafío, inédito para las Fuerzas Armadas, ya que la doctrina orgánica, la estructura y el despliegue de éstas respondían a previsiones de lucha clásica.

"Imperfecciones e imprecisiones en las eta-

"Los Mandos Superiores Orgánicos"

Todas las operaciones contra la subversión realizadas a partir de 1975 por las Fuerzas Armadas y de seguridad, fueron ejecutadas bajo la responsabilidad "de los mandos superiores orgánicos" y de "la Junta Militar a partir del momento de su constitución".

Así lo ratificó una nueva acta institucional dada a conocer esta noche por la Junta Militar.

El texto del acta es el siguiente:

"Visto y considerando el documento producido por la Junta Militar con fecha 28 de abril de 1983 respecto del origen, desarrollo y secuelas de la lucha contra la subversión y el terrorismo, por ello, la Junta Militar estatuye:

Artículo 1º) Todas las operaciones contra la subversión y el terrorismo llevadas a cabo por las Fuerzas Armadas y por las fuerzas de seguridad, policiales y penitenciarias bajo control operacio-

nal, en cumplimiento de lo dispuesto por los decretos 261/75, 2770/75, 2771/75 y 2772/75, fueron ejecutadas conforme a planes aprobados y supervisados por los mandos superiores orgánicos de las Fuerzas Armadas y por la Junta Militar a partir del momento de su constitución.

Artículo 2º) Comuníquese, dese a la Dirección de Registro Oficial y archívese".

• A Desaparecidos se los Considera Muertos

pas iniciales de una lucha no convencional, fueron superadas gradualmente, aprovechando la experiencia adquirida en el desarrollo de las operaciones.

"Doblegadas en el monte tucumano, las bandas terroristas reforzaron y accionaron su accionar en las grandes concentraciones urbanas.

"Las operaciones de sus elementos armados, por su magnitud, recursos y procedimientos, iban adquiriendo nivel similar al de las fuerzas regulares. El año 1975 registra los más ambiciosos intentos de copamiento de unidades militares: el Batallón de Arsenales de San Lorenzo, el 19 de abril; el Regimiento de Monte 29 de Formosa, el 5 de octubre; el Batallón de Arsenales de Monte Chingolo, el 23 de diciembre, siendo ésta la mayor operación del terrorismo urbano que recuerda la historia.

"Las derrotas sufridas en los grandes enfrentamientos mostraron a los dirigentes terroristas la necesidad de volver a las tácticas originarias, basadas en la acción celular e individual. Una secuela interminable de muertes, secuestros y atentados afectaron durante tres largos años la paz de la República y la seguridad de sus habitantes.

"Los ataques terroristas se extendieron a toda la comunidad, los atentados contra la vida y los bienes públicos y privados, fueron hechos cotidianos. Los periódicos de la época documentan que ese cuadro era parte de la vida diaria del país y todos sus habitantes, que vivieron y sufrieron esa experiencia, son testigos de ello.

"En la lucha contra el terrorismo, las fuerzas legales detectaron innumerables celdas secretas, denominadas por las bandas terroristas 'cárceles del pueblo'. Ellas, además de haber alojado a ciudadanos de todos los niveles, en oportunidades aún mismo asesinados, fueron también usadas para castigar y 'ejecutar' a integrantes de las propias bandas.

"Para tener una clara idea de la magnitud del accionar terrorista por medio de las cifras, merece destacarse que en el año 1974 se registraron 21 intentos de copamientos de unidades de las fuerzas legales; 466 atentados con artefactos explosivos y 16 robos de sumas importantes de dinero; 117 personas fueron secuestradas y 110 asesinadas.

"El año 1976 marcaba la máxima escalada de la violencia. Los secuestros llegaron a 600 y los asesinatos a 646, con un promedio de dos víctimas diarias del terrorismo.

"Se registraron 4.150 acciones terroristas entre copamiento de localidades, acciones de propaganda armada, intimidaciones extorsivas y atentados con explosivos.

"Un examen de la crónica periodística correspondiente a los años 1973/79 informa que en ese lapso, en 72 enfrentamientos resultaron muertas 2.050 personas, cifra que no incluye las bajas sufridas por las fuerzas legales.

"Entre 1969 y 1979 se registraron 21.642 hechos terroristas. Esta cifra guarda relación con la magnitud de la estructura subversiva que llegó a contar en su apogeo con 25.000 subversivos de los cuales 15.000 fueron combatientes, es decir individuos técnicamente capacitados e ideológicamente fanatizados para matar.

"La naturaleza y características propias de esta forma de ataque sorpresivo, sistemático y permanente, obligaron a adoptar procedimientos inéditos en la guerra afrontada: debió imponerse el más estricto secreto sobre la información relacionada con las acciones militares, sus logros, las operaciones en desarro-

llo y los descubrimientos realizados. "Se tornaba imprescindible no alertar al adversario. No descubrir las propias intenciones, recuperando la iniciativa y sorpresión en las acciones, hasta ese momento en manos del oponente.

"Durante todas estas operaciones, prácticamente imposible establecer con precisión las bajas totales sufridas por las bandas de delincuentes terroristas y la identidad de sus componentes. Incluso cuando sus dáveres quedaron en el lugar de los episodios que actuaban bajo nombres falsos y apodosados conocidos como "nombres de guerra" y porque su estructura celular, modo de operar y compartimentación de sus acciones posibilitaron disponer de un panorama más completo de los acontecimientos.

"Los esfuerzos realizados por las Fuerzas Armadas, de seguridad y policiales para establecer la paz y el orden arrojaron resultados progresivos. La agresión terrorista cedió y la sociedad argentina comenzó a recuperar el espacio perdido, en cuanto a seguridad.

"Los jefes de las bandas terroristas y de sus seguidores comenzaron a dejar el territorio nacional al vislumbrar su derrota, donando en el país a muchos de sus intereses y protegiendo, en otros casos, su huida clandestinidad.

"Fue culminando así una dolorosa y dura etapa, en la que la victoria finalmente alcanzada posee un contenido coincidente con el propio significado de la derrota de los violentos. Ello fue así porque la sociedad argentina se mantuvo fiel a sus tradiciones, lealtad, conciencia y firme en su decisión. Para uno de los sectores sociales, la subversión elaboró y puso en marcha diversas metodologías, todas ellas convergentes al fin común de destruirlos, dominarlos o paralizarlos; también fracasó, al herir en sus valores firmes a un pueblo pacífico y libre.

"La preservación y el mantenimiento activo del goce de los derechos y las garantías que la Constitución reconoce a todos los habitantes de la Nación. Es decir, la salvaguarda de los derechos humanos, constituye finalidad sustancial de la seguridad de estado democrático, como lo es la República Argentina por su tradición histórica, política y jurídica.

"Este concepto de seguridad incluye también el resguardo de la inviolabilidad del territorio contra amenazas externas e internas, y la consolidación de un funcionamiento eficiente de su gobierno en el marco de la Ley.

"La Constitución Nacional reconoce la adopción de mecanismos que suspenden transitoriamente los derechos y garantías individuales, cuando situaciones objetivas de peligro crean riesgos graves para el bien común y para la seguridad de la Nación.

"Las condiciones de excepcionalidad que vivía el país durante el periodo de la agresión terrorista, hicieron que los elementos ciales del Estado fueran afectados en su funcionamiento y dificultaban su supervivencia.

"El ejercicio de los derechos humanos quedó a merced de la violencia selectiva o indiscriminada impuesta por el accionar terrorista, traducido en asesinatos, secuestros, actos revolucionarios, salidas obligadas del país y contribuciones compulsivas.

"En extensas zonas del territorio, los subversivos actuaban desembozadamente con la mayor impunidad, mientras las fuerzas nacionales eran traspuestas en mandatos por terroristas argentinos y extranjeros, munidos de documentación que eludían los puestos de control habituales.

"La capacidad de actuar del gobierno veía seriamente comprometida por la acción de la subversión y el vacío político causado por la muerte del presidente Perón.

"La sanción, por parte del Congreso de la Nación, de leyes que penalizaban la acción específica y con mayor gravedad las conductas subversivas y los actos terroristas, declaración del estado de sitio, no fueron suficientes para conjurar la situación.

"En ese crucial momento histórico, Fuerzas Armadas fueron convocadas por el gobierno constitucional para enfrentar la subversión. Esta convocatoria se materializó en dos resoluciones:

"Decreto número 261 del 5 de febrero de 1975, que ordena "ejecutar las operaciones militares que sean necesarias a efectos de"

LUCHA ANTISUBVERSIVA

Excesos Quedan Sujetos al Juicio de Dios

neutralizar y/o aniquilar el accionar de los elementos subversivos que actúan en la provincia de Tucumán".

—Decreto número 2772 del 6 de octubre de 1975, que ordena "ejecutar las operaciones militares y de seguridad que sean necesarias a efectos de aniquilar el accionar de los elementos subversivos en todo el territorio del país".

"El gobierno nacional, en procura del bien común, por vía de este mandato legal y por intermedio de las Fuerzas Armadas, imponía el logro del restablecimiento de los derechos de todos los habitantes y de las condiciones esenciales que deben garantizar la inviolabilidad del territorio y la convivencia social, y así facilitar la capacidad de funcionamiento del gobierno.

"La naturaleza y características propias del accionar terrorista, cuyos elementos se organizaban en sistema celular y compartimentaciones de acciones, obligaron a adoptar procedimientos inéditos.

"El eventual deterioro de la dimensión ética del Estado y la necesidad de salvaguardarla, ante el riesgo de imputación de adscripción a teorías totalitarias no compartidas sobre la seguridad, estuvieron también presentes en la adopción de las decisiones que materializaron el ataque frontal, definitivo y victorioso contra la subversión y el terrorismo.

"Las Fuerzas Armadas, de seguridad y policiales actuaron en defensa de la comunidad nacional, cuyos derechos esenciales no estaban asegurados, y, a diferencia del accionar subversivo, no utilizaron directamente su poder contra terceros inocentes, aun cuando indirectamente estos pudieran haber sufrido sus consecuencias.

"Las acciones así desarrolladas fueron la consecuencia de apreciaciones que debieron efectuarse en plena lucha, con la cuota de pasión que el combate y la defensa de la propia vida genera, en un ambiente tenido diariamente de sangre inocente, de destrucción y ante una sociedad en la que el pánico reinaba. En este marco, casi apocalíptico, se cometieron errores que, como sucede en todo conflicto bélico, pudieron traspasar, a veces, los límites del respeto a los derechos humanos fundamentales, y que quedan sujetos al juicio de Dios en cada conciencia y a la comprensión de los hombres.

"Fue por ello que, con la aprobación expresa o tácita de la mayoría de la población, y muchas veces con una colaboración inestimable de su parte, operaron contra la acción terrorista orgánicamente y bajo sus comandos naturales.

"En consecuencia, todo lo actuado fue realizado en cumplimiento de órdenes propias del servicio.

"No es fácil encontrar en la historia reciente un antecedente de las características que ofreció la situación argentina. Por ello, los calificativos de inédita, excepcional y límite son ciertos y no guardan ningún propósito exculpatorio.

"Aquellas acciones que como consecuencia del modo de operar, pudieron facilitar la comisión de hechos irregulares y que fueron detectados, han sido juzgados y sancionados por los consejos de guerra.

"Las Fuerzas Armadas aspiran a que esta dolorosa experiencia ilumine a nuestro pueblo, para que todos podamos hallar los instrumentos compatibles con la ética y con el espíritu democrático de nuestras instituciones, que permitan asegurar con indiscutible legitimidad la defensa contra todo riesgo de disolución por la violencia y el terror.

TERROR

"Un conflicto que, por su extensión temporal y geográfica, sacudió a toda la República, porque cualquier lugar de nuestro suelo podía transformarse súbitamente en campo de batalla y porque cualquier habitante podía verse envuelto y caer víctima de enfrentamientos o atentados, debía inexorablemente dejar profundas secuelas de inseguridad, pérdidas humanas, destrucción y dolor.

"Muchos argentinos han sufrido y aún hoy padecen, en respetable silencio, las secuelas de una pérdida irreparable, sabiendo todo el país que no pocos de los autores materiales o ideológicos de esos asesinatos se encuentran en el exterior, gozando de una impunidad y, en algunos casos, de un apoyo que torna sospechosa la parcial y, por lo tanto, injusta, preocupación que se expresa sobre una sola

de las secuelas de esta peculiar guerra.

"Por ello, es preciso puntualizar claramente que son muchas las heridas no cerradas de la sociedad argentina: largos años de profunda inseguridad, frecuentes momentos de terror, pérdida de familiares y seres queridos que cayeron por obra de un ataque tan injustificado como artero, mutilaciones, largas detenciones y desaparición física de personas.

"Todas ellas, individuales y colectivas, físicas y espirituales, son las secuelas de una guerra que los argentinos debemos superar.

"Ello sólo será posible con humildad y sin espíritu de revancha, pero, fundamentalmente, sin parcializaciones que, por injustas, sólo servirán para que emerja a la superficie el dolor de quienes, contribuyendo a la paz de la República, han soportado con estoica conducta las secuelas de una agresión que no provocaron ni merecieron.

"En todo conflicto armado resulta difícil dar datos completos: en la guerra clásica, donde los contendientes son de nacionalidades distintas, usan uniforme que los diferencian y están separados por líneas perfectamente identificables, existen numerosos desaparecidos. Una guerra de características tan peculiares como la vivida, donde el enemigo no usaba uniforme y sus documentos de identificación eran apócrifos, el número de muertos no identificados se incrementa significativamente.

SIGNIFICATIVAMENTE

"Las Fuerzas Armadas, fieles a la finalidad de restañar las heridas dejadas por la lucha y deseadas de aclarar las situaciones de duda que pudieran existir, ponen a disposición para consulta en el Ministerio del Interior, la siguiente información:

—Nómina de los integrantes de las organizaciones terroristas actualmente condenados y bajo proceso por la Justicia Federal y por los Consejos de Guerra, y detenidos a disposición del Poder Ejecutivo en virtud del Artículo 23 de la Constitución Nacional.

—Pedidos de paradero (presuntos desaparecidos) registrados por el Ministerio del Interior desde el año 1974 hasta la fecha.

—Pedido de paraderos solucionados por vía judicial o administrativa.

—Bajas producidas por la acción terrorista.

"Es el tema de los desaparecidos, el que con más fuerza golpea los sentimientos humanitarios legítimos, el que con mayor insistencia emplea para sorprender la buena fe de quienes no conocieron ni vivieron los hechos que nos llevaron a esa situación límite.

"En reiteradas oportunidades, el Gobierno Nacional expresó a las comisiones específicas de los organismos internacionales competentes la circunstancia de que, en los listados presentados, entre nombres incompletos y referencias confusas, figuraban personas que nunca se encontraron en esa situación, detenidos sobre los cuales las autoridades habían dado la información respectiva y hasta personas fallecidas de muerte natural o, simplemente, inexistentes.

"La experiencia vivida permite afirmar que muchas de las desapariciones son una consecuencia de la manera de operar de los terroristas. Ellos cambian sus auténticos nombres y apellidos, se conocen entre sí por los que denominan 'nombre de guerra' y disponen de abundante documentación personal fragmentada. Las mismas están vinculadas con lo que se denomina como el 'pasaje a la clandestinidad'; quienes deciden incorporarse a organizaciones terroristas lo hacen en forma su-

bretecia, abandonando su medio familiar, laboral y social. Es el caso más típico: los familiares denuncian una desaparición cuya causa no se explican o, conociendo la causa no la quieren explicar.

"Así, algunos 'desaparecidos' cuya ausencia se había denunciado, aparecieron luego ejecutando acciones terroristas. En otros casos, los terroristas abandonaron clandestinamente el país y viven en el exterior con identidad falsa. Otros, después de exiliarse, regresaron al país con identidad fragmentada; y existen también terroristas prófugos, aun en la República o en el extranjero.

"Hay casos de desertores de las distintas organizaciones que viven hoy con identidad falsa para proteger su propia vida, en el país o en el exterior.

"Muchos de los caídos en enfrentamientos con las fuerzas legales no tenían ningún tipo de documento o poseían documentación falsa, y, en muchos casos, con las impresiones digitales borradas. Ante la inminencia de la captura, otros terroristas se suicidaron, normalmente mediante la ingestión de pastillas de cianuro. En estos casos, los cadáveres no fueron reclamados y, ante la imposibilidad de identificarlos, fueron sepultados legalmente como 'N.N.'"

"Siempre que les fue posible, los terroristas retiraron los cuerpos de sus muertos del lugar de un enfrentamiento. Los cadáveres, los mismo que los heridos que fallecieron como consecuencia de la acción, fueron destruidos o enterrados clandestinamente por ellos.

"La lucha por la hegemonía del terror determinó asesinatos y secuestros entre organizaciones de distintos signo. El terrorismo, amparándose en un pseudo código revolucionario hizo parodias de juicios y asesinó a aquellos de sus integrantes que defeccionaron o fracasaron en las misiones impuestas.

"Estos fueron sepultados con identidad falsa o en lugares y circunstancias desconocidos.

"Las fuerzas legales, durante el desarrollo de la lucha, infiltraron hombres en las organizaciones terroristas. Descubiertos, fueron ultimados, sin que se registrara el lugar de sepultura.

"Asimismo, se han presentado casos de personas denunciadas como desaparecidas, que luego aparecieron y desarrollaron una vida normal, sin que esta circunstancia hubiera sido puesta en conocimiento de las autoridades judiciales o administrativas competentes.

"Finalmente, la nómina de desaparecidos puede ser artificialmente aumentada, si se computan los casos no atribuibles al fenómeno terrorista, que se registran habitualmente en todos los grandes centros urbanos.

"Cabe destacar que los supuestos en que se denuncia la comisión de un secuestro son materia de investigación judicial; gran número de causas por presuntos delitos de privación ilegítima de la libertad han sido iniciadas de oficio por los jueces competentes.

"La posibilidad de que personas consideradas desaparecidas pudieran encontrarse sepultadas como no identificadas, ha sido siempre una de las principales hipótesis aceptadas por el gobierno. Coincidió con ese criterio el informe elaborado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos que visitó el país en 1979, al expresar que, en distintos cementerios, se podía verificar la inhumación de personas no identificadas que habían fallecido en forma violenta, en su mayoría en enfrentamientos con fuerzas legales.

"Se habla asimismo de personas 'desaparecidas' que se encontrarían detenidas por el

gobierno argentino en los más ignotos lugares del país. Todo esto no es sino una falsedad utilizada con fines políticos ya que en la República no existen lugares secretos de detención, ni hay en los establecimientos carcelarios personas detenidas clandestinamente.

"En consecuencia, debe quedar definitivamente claro que quienes figuran en nóminas de desaparecidos y que no se encuentran exiliados o en la clandestinidad, a los efectos jurídicos y administrativos se consideran muertos, aun cuando no pueda precisarse hasta el momento la causa y oportunidad del eventual deceso, ni la ubicación de sus sepulturas.

"No obstante ser el desprecio absoluto de los Derechos Humanos la expresión más trágica del fenómeno subversivo, el terrorismo es solo uno de los procedimientos. La agresión subversiva existe en virtud de que antes y durante su desarrollo, la ideología de la violencia se introdujo y dominó la educación y la cultura, el sector del trabajo, las estructuras de la economía y hasta llegó a entronizarse en agrupaciones políticas y en el aparato del Estado.

"La victoria obtenida a tan alto precio, contó con el consenso de la ciudadanía, que comprendió el complejo fenómeno de la subversión y expresó a través de sus dirigentes, su repudio a la violencia.

"De esta actitud de la población se desprende, con claridad, que el deseo de la Nación toda es poner punto final a un período doloroso de nuestra historia, para iniciar, en unión y libertad, la definitiva institucionalización constitucional de la República.

"Para lograr éxito en este camino, es imprescindible que tengamos el equilibrio suficiente para comprender lo acaecido, sin olvidar las circunstancias que nos llevaron al borde mismo de la disgregación, así como tampoco las responsabilidades que, por acción u omisión, les correspondieron a los distintos sectores de la comunidad, a fin de no recorrer, otra vez, ese doloroso camino que no queremos volver a transitar.

"Quienes dieron su vida para combatir el flagelo terrorista, merecen el eterno homenaje de respeto y agradecimiento.

"Quienes supieron sostener los principios de un estilo de vida sustentado en el respeto a los derechos fundamentales de las personas y en los valores de la libertad, la paz y la democracia, arriesgando su seguridad personal y la de su familia, cuales fueron dirigentes políticos, sacerdotes, empresarios, sindicalistas, magistrados o simples ciudadanos, merecen el agradecimiento de la comunidad.

"Quienes han puesto su inteligencia, buena voluntad, solidaridad y piedad, ofreciendo todo el peso de su entrega al servicio de la reconciliación de la familia argentina, son dignos de reconocimiento y respeto.

RESPECTO

"Quienes perdieron la vida enrolados en las organizaciones terroristas que agredieron a esa misma sociedad que los había nutrido, más allá de las diferencias ideológicas y unificadas por la condición de hijos de Dios, reciben su perdón.

"Quienes han reconocido su error y han purgado sus culpas, merecen ayuda. La sociedad argentina, en su generosidad, está dispuesta a recuperarlos en su seno.

"La reconciliación es el comienzo difícil de una era de madurez y de responsabilidad asumidas con realismo por todos. Las cicatrices son memoria dolorosa, pero también cimiento de una democracia fuerte, de un pueblo unido y libre. Un pueblo que aprendió que la subversión y el terrorismo son la muerte inexorable de la libertad.

"Las Fuerzas Armadas entregan a sus ciudadanos esta información para que juzguen en comunidad esta luctuosa etapa de nuestra historia que, como tal, es un problema que toca a todos los argentinos y que todos los argentinos debemos resolver en común, si queremos asegurar la supervivencia de la República.

Por todo lo expuesto la Junta Militar declaró:

1° Que la información y explicitaciones proporcionadas en este documento es todo cuanto las Fuerzas Armadas disponen para dar a conocer a la Nación, sobre los

Darán "Información Complementaria"

El Ministerio del Interior brindará a las personas que lo requieran información complementaria sobre el contenido del documento referido a la lucha antisubversiva difundido anoche.

Los interesados, establece un comunicado de la cartera política, deberán concurrir en horario de 9 a 13 a las dependencias del Ministerio ubicadas en Moreno 717, de esta Capital.

Allí se les entregará una tarjeta conteniendo el día y

el lugar donde se atenderán las consultas.

El comunicado difundido anoche, a través de la Casa de Gobierno, es el siguiente:

"El Ministerio del Interior informa:

"Los interesados en consultar las listas de:

1) Pedidos de paraderos presentados en el Ministerio del Interior.

2) Paraderos aclarados.

3) Detenidos a disposición del Poder Ejecutivo Nacional.

4) Víctimas producidas por la subversión.

A que alude el documento dado a conocer por la Junta Militar lo podrán hacer en las oficinas dependientes de este Ministerio, siguiendo el siguiente procedimiento:

Concurrir a la calle Moreno 717, de la Capital Federal, en el horario de 9 a 13 horas, muniendo de documento de identidad, a los efectos de que se le entregue una tarjeta donde constará día, fecha y lugar de atención de la consulta".

(Viene de la pág. anterior)

resultados y consecuencias de la guerra contra la subversión y el terrorismo.

2º Que en este marco de referencia, no deseado por las Fuerzas Armadas y al que fueron impelidas para defender el sistema de vida nacional, únicamente el juicio histó-

rico podrá determinar con exactitud a quién corresponde la responsabilidad directa de métodos injustos o muertes inocentes.

3º Que el accionar de los integrantes de las Fuerzas Armadas en las operaciones realizadas con la guerra librada constituyeron actos de servicio.

4º Que las Fuerzas Armadas actuaron y lo harán toda vez que sea necesario en cumplimiento de un mandato emergente del gobierno nacional, aprovechando toda la experiencia recogida en esta circunstancia dolorosa de la vida nacional.

5º Que las Fuerzas Armadas someten ante el pueblo y el juicio de la historia estas deci-

siones que traducen una actitud que tuvo por meta defender el bien común. Identificado en esa instancia con la supervivencia de la comunidad y cuyo contenido asumen con el dolor auténtico de cristianos que reconocen los errores que pudieron haberse cometido en cumplimiento de la misión asignada".

MEMORIA GRAFICA



Tres de diciembre de 1974. Dolor en el sepelio del capitán Viola, asesinado por los terroristas. En el otro grabado, su hija un año después. A pesar de la desgracia, la vida continúa.



Dos de noviembre de 1974. La entonces presidenta Isabel Perón se abraza con la madre del comisario Villar.



Ocho de julio del '78. Trasladan los restos a Chacarita de las víctimas del atentado en Seguridad Federal.



Primero de agosto del '78. Atentado contra el edificio donde vivía el almirante Lambruschini. Murió su hija.



Diecinueve de junio del '76. Responso en la Chacarita por el alma del general Cardozo, víctima de la subversión.



Dieciocho de diciembre del '76. Ocho víctimas del atentado terrorista contra el Ministerio de Defensa.

ESTAFABAN A LOS ABUELOS

Millonarias Maniobras Contra los que Querían Jubilarse

La Policía de la Provincia de Buenos Aires detuvo a un delincuente que se hizo de un suculento botín, lucrando con la esperanza de los viejitos que esperaban poder acceder a la jubilación. El sujeto de marras, mediante un ardid perfectamente estudiado, simulaba tramitar la jubilación, como si fuese un importante gestor, pero luego de recibir de su víctima "el adelanto para apurar los trámites" desaparecía junto con otro compinche que lo secundaba, y que todavía sigue prófugo.

El detenido fue identificado como Pedro Roberto Russo, argentino, de 48 años, domiciliado en Sria 550, Villa Tessel, quien actuaba en complicidad de un tal Juan Carlos (a) "Titi", a quien la policía sigue buscando. Los delincuentes, obtuvieron beneficios por más de 445 millones de pesos, utilizando credenciales falsas de un ente estatal, así también formularios y sellos de la misma dependencia.

En poder de Russo, que ya registraba cuatro procesos por estafa y defraudación, fueron secuestrados formularios de la Caja de Previsión de la Industria y documentación de la Secretaría de Estado de Seguridad Social, Dirección Previsional, estableciéndose que los primeros, referidos a los trámites de jubilaciones, eran falsificados.

Para dar más viso de legitimidad a sus acciones delictivas, los delincuentes hicieron confeccionar sellos correspondientes a cada ente, los que eran utilizados en todas las planillas que los incautos llenaban, previo pago del anticipo requerido para agilizar los trámites.

● ANTICIPO

El detenido Russo admitió que en todos los casos, recibieron los importes correspondientes de los gastos, que según ellos, demandaban los diligenciamientos, oscilando las sumas entre los 8 y 12 millones de pesos. La actividad ilícita la iniciaron en noviembre del

año pasado y se extendió hasta febrero del año en curso. Los delincuentes entrevistaban a las personas que según se les había indicado, estaban a punto de jubilarse y con la mayor cantidad de datos en su poder, procedían a llenar planillas y formularios, previo pago del anticipo con el cual, el inocente creía acceder a la tan ansiada jubilación.

Los perjudicados por estas maniobras, que depositaban no solo sus pocos ahorros sino su confianza en estos "influyentes gestores" eran residentes de Moreno, José C. Paz, Escobar, Lanús, San Antonio de Padua, San Martín, Wilde, Lomas del Mirador, San Pedro, Merlo, La Plata y Capital Federal. La policía, que espera detener por los datos proporcionados por Russo a su compinche, sigue las diligencias necesarias a fin de determinar la cantidad de personas que han caído en la trampa de los delincuentes, a quienes se les instruye sumario por defraudaciones reiteradas y falsificación de documentos.



Pedro Roberto Russo detenido por estafar a humildes ancianos. Su cómplice, prófugo.

OCHO POLICIAS ROBABAN GANADO

CONCORDIA, 29 (De nuestro corresponsal). — La circunscripción cuarta de policía confirmó la detención de 10 personas involucradas en los delitos de robo y venta de ganado vacuno y ovino en los departamentos Concordia y Federación.

● SEIS AGENTES

Los detenidos que venían operando desde hace casi un año son seis agentes de policía, dos suboficiales y los res-

tantes carniceros y colaboradores.

Pese al hermetismo sumarial se pudo saber que los implicados en el caso utilizaban una camioneta Fiat 125 con la que se dirigían a distintos establecimientos de la zona, capturaban a tiros los animales, los faenaban y los trasladaban a sus carnicerías de Concordia para la venta, la que era a total beneficio de la "sociedad".

Intentó Matar a su Bebido

SANTA FE, 29 (De nuestro corresponsal). — El juez de instrucción de la octava nominación, doctor Juan Carlos Rivera, secretario del doctor J. Dongo, dictó el auto de procesamiento y convirtió en prisión preventiva la detención que venía sufriendo una madre que intentó matar a su hijo cuando éste nació.

Fuentes judiciales responsables, indicaron que el hecho ocurrió el 12 de febrero pasado, en la vivienda de Gorriti y calle Pública, al norte de la ciudad, cuando Susana Beatriz Maidana, de 25 años, quien residía en ese sitio, con su concubino, dio a luz a un niño al que arrojó posteriormente a un pozo ubicado en los fondos de la vivienda.

Personal policial concurrió a la vivienda y por informes recogidos pudo localizar al recién nacido.

CAYO UN DESPIADADO DEPRAVADO

SANTA FE, 29 (De nuestro corresponsal). — Un despreciable sujeto que el 19 del corriente en las inmediaciones del hospital psiquiátrico de esta ciudad, zona norte del ejido urbano, sometió a sus bajos instintos a una menor de 15 años, que aun permanece internada, fue detenido por personal policial.

Las declaraciones de la víctima y otros detalles que fue reuniendo la sección seguridad personal de la Agrupa-

ción de Unidades Especiales (División de Investigaciones) dependiente de la Unidad Regional I, permitió identificar al autor del hecho.

Se trata de José Antonio Saavedra o Sánchez, de 30 años, sin domicilio fijo, quien el 18 del corriente, según lo adelantaron fuentes policiales, un día antes del brutal ataque a la joven, logró escapar del psiquiátrico donde estaba siendo sometido a tratamiento médico.

OLA TERRORISTA EN FRANCIA

PARIS, 29 (UPI). — Catorce bombas estallaron hoy en estaciones de policía, depósitos de trenes, bancos y oficinas de aerolíneas en París y dos ciudades del sur, en una ola de violencia generada por nacionalistas corsos, dijo la policía francesa, no hubo heridos.

En total, 15 bombas fueron colocadas hoy en París y las sureñas ciudades de Marsella y Aix Provençe, pero la policía dijo haber desactivado una de gran poder antes de estallar.

Hubo Catorce Atentados Entre Anoche y la Madrugada

El denominado Frente Nacional de Liberación de Córcega, que busca independizar la isla mediterránea, sitio de nacimiento de Napoleón Bonaparte, se atribuyó la responsabilidad por las explosiones.

"La tregua en suelo francés ha concluido", dijo un vocero del frente al comunicarse telefónicamente con la agencia nacional France Presse, anticipando una nueva ola

de atentados por parte de los insurgentes.

La policía detuvo a seis personas en París y a otras tantas en Marsella y Aix en Provençe en vinculación con los atentados.

Cuatro de las bombas detonaron en armarios en algunas de las principales estaciones ferroviarias de París: Saint Lazare, Montparnasse, Gare de Lest, y Austerlitz, así como en el centro de recepción de Air

France en esta capital.

Nueve bombas estallaron en Marsella y Aix en Provençe, dañando tres bancos, una oficina de aerolíneas, una estación de policía, una cabina telefónica, una oficina del seguro social, una institución crediticia y un comercio.

No se informó de heridos. Tres cartuchos de dinamita fueron colocados en un buzón de correos de la alcaldía suburbana de

Alfortville, el alcalde es Joseph Franceschi, jefe de los servicios de seguridad del gobierno.

La policía dijo haber descubierto y desactivado los explosivos antes de estallar.

● EJECUCIONES

HARARE, Zimbabue, 29 (UPI). — Dos asesinos convictos franceses fueron ejecutados a pesar de gestiones a alto nivel del gobierno francés pidiendo clemencia, dijeron fuentes diplomáticas.

NICARAGUA: REPUDIAR A REAGAN

MANAGUA, 29 (AP). — Miles de nicaragüenses que blandían fusiles, machetes, palas, garrotes y enarbolaban banderas rojinegras, desfilaron ayer en horas de la tarde y se congregaron en la "Plaza de la Revolución" para manifestar su "disposición combativa ante las agresiones de la administración Reagan contra Nicaragua".

La marcha fue convocada anteayer por el gobierno sandinista, poco después que el presidente de los Estados Unidos Ronald Reagan, hablando ante el Congreso de su país, atacara duramente al gobierno de Managua, afirmando que "los ataques de la guerrilla salvadoreña son dirigidos desde los cuarteles generales de Managua".

El gobierno de Managua, acusa a la administración Reagan de financiar a grupos de rebeldes que han invadido el

país en la región norte, con presunta ayuda del gobierno y ejército de Honduras.

El presidente norteamericano pidió al Congreso la aprobación de una ayuda adicional a El Salvador para acabar con la guerrilla.

El gobierno sandinista calificó anoche mismo de "cinico" y lleno de "chantaje" el discurso de presidente Reagan en el que acusó a los sandinistas de no cumplir "sus promesas de instalar una democracia" y de tratar a los Estados Unidos "como enemigos".

El presidente Reagan dijo que "el gobierno de Nicaragua ha impuesto una nueva dictadura, se ha negado a celebrar las elecciones prometidas, ha obligado al control de los medios de comunicación, ha llegado a insultar y hasta burlarse del Papa Juan Pablo II, ha de-

salojado de sus tierras a los indios Miskitos, actúa contra el sector privado y tolera acciones contra la comisión de derechos humanos".

Durante la concentración de ayer por la tarde convocada por el gobierno sandinista los manifestantes, que además de fusiles, machetes y palos enarbolaban pancartas contra la administración Reagan, coreaban "no pasarán" (consigna que significa "la contrarrevolución no triunfará") y "todas las armas al pueblo para defender la revolución".

Monsieur José Arias Caldera, a quien los medios de comunicación y organizaciones sandinistas llaman "el obispo de los pobres", exhortó a la multitud y a los cristianos nicaragüenses a "no ser indiferentes, pues la indiferencia es pecado cuando se trata de defender la patria agredida".

COMANDO AGRIBILLO A UN GUARDIA CIVIL GALLEGO

MADRID, 29 (DPA). — Un agente de la guardia civil fue muerto hoy en la Coruña (Galicia) a tiros por tres desconocidos, dos hombres y una mujer, según destacó hoy el vocero gubernamental, Eduardo Sotillo, a través de Radio Nacional de España.

El policía, Plácido Pedreira Alvarez, acababa de llevar a su destino a un grupo de escolares, hijos todos de funcionarios de la policía, a bordo de un bus, cuando el vehículo fue abordado por los tres desconocidos que abrieron fuego contra él.

Sotillo destacó que pudo haberse ocasionado "una tragedia nacional" si los niños no hubieran abandonado ya el rodado.

Es la novena víctima del terrorismo en España en este año de 1983.

¡POBRE MADRE! TODOS SUS HIJOS SALEN CRIMINALES

LONDRES, 29 (AP). — La señora Mary O'Riscoll prorrumpió en alaridos y llanto ayer en el tribunal Gold Bailey de esta ciudad cuando su cuarto hijo asesino fue condenado.

El magistrado sentenció a Danny O'Riscoll, de 22 años, a 12 años de presidio por dar muerte a puñaladas a un hombre.

Tres hermanos de Danny: Gerald, de 23 años; Philip, de 20 y Christopher, de 18, fueron encarcelados en 1981 por degollar con un vaso de vidrio roto, en un bar, a Kecný Burley.

Un quinto hermano, Michael, está preso por posesión ilegal de una escopeta.

La señora O'Riscoll dijo ayer a periodistas: "Tal vez la gente no me crea, pero mis hijos son todos maravillosos muchachos en casa, y les quiero a todos... somos una familia muy respetable".

MAÑANA DESPEDIDA

ESTUDIANTES: El arquero Bertero reanudó hoy, los entrenamientos en forma liviana. En caso de quedar clasificados ante Vélez, los "Pinchas" jugarán ante Chicago con los elementos que no participan en la Copa Libertadores. Para el partido ante Cobroloa, concentrarán el viernes 6 de mayo. Miguel Angel Gette está intensificando su preparación, mientras que José Luis Brown se encuentra con un golpe en el muslo derecho pero estará presente ante los velezanos.

PALPITANDO LA 'A'

VELEZ: Como consecuencia de las expulsiones de Vane-merak y Ali, el técnico Juan Carlos Lorenzo hará dos cambios: Pedro Larraquy estará desde el inicio, al igual que el pibe Lucero. El puntero Comas tiene un fuerte golpe en el tobillo izquierdo. La semana próxima el presidente, Ricardo Petracca, presentará al plantel un ofrecimiento concreto para la renovación de contratos.

TEMPERLEY: El plantel se encuentra en perfectas condiciones físicas y no hay lesionados. El técnico Humberto Zuccarelli confirmó el mismo equipo que le ganó a Vélez.

NEWELL'S: Juan Simón adolece de un golpe en el muslo derecho mientras que el arquero Civarelli tiene una fractura en el muslo derecho. Todavía no renovó contrato.

CESARINI: El volante Nardoni, tiene un tirón en el aductor de la pierna derecha. Cirraolo, por su parte, adolece de un golpe en la rodilla derecha.

LOMA NEGRA: Osvaldo Rinaldi, que no jugó ante Cesarini, ya se encuentra recuperado y está en condiciones de reaparecer frente a Argentinos. José Gaitán cumplirá el próximo domingo la sanción que le aplicó el Tribunal de Disciplina. El pibe Aquilano seguirá en el banco de suplentes.

ARGENTINOS: Angel Labruna tiene problemas para formar el equipo como consecuencia de que se encuentran lesionados tres jugadores. El marcador de punta Domech, con un fuerte golpe en el muslo derecho, fue infiltrado, pero podría jugar. Por su parte, también fueron infiltrados el volante Batista —golpe en el tobillo derecho— y el puntero Eroses, con una contractura en la pierna izquierda. Este es muy difícil que pueda jugar.

TALLERES: Héctor Balej por la seria lesión en la rodilla derecha no será de la partida. Guillermo Angel Hoyos continúa con los trabajos de recuperación luego de la operación a que fue sometido por el doctor Fernández Schnor.

ALTOS HORNO: El técnico Juan Carlos Murúa dispondrá cambios para enfrentar a los cordobeses de Talleres. Miguel Angel Giachello tiene un fuerte golpe en el muslo derecho. Otaola, por su parte adolece de una contractura en la pierna izquierda.

RACING: El volante Valoy regresó de Jujuy con un golpe en el muslo derecho. El resto se encuentra en perfecto estado físico.

BOCA: El santafecino Mendoza, con un desgarro, no podrá jugar ante Racing. También es dudosa la participación del marcador de punta Bordet, en caso de no poder actuar lo haría Alvez. Ricardo Gareca, que tiene una lesión leve, estará presente.

ROSARIO CENTRAL: José Iglesias, con un tirón en el aductor de la pierna derecha, es difícil que pueda jugar ante San Martín. En caso de no poder hacerlo, Delgado estaría como centrodelantero. Por su parte, Chazarreta, se está recuperando de un tirón en el aductor de la pierna derecha. Debutará el juvenil Babí, lo hará por Sperandio, que anoche fue sancionado por el Tribunal de Disciplina. Luego de llevarse a cabo tres reuniones entre dirigentes y jugadores no se llegó a un arreglo para la renovación de los contratos. Hay malestar en el plantel, pero por ahora no se adoptará ninguna medida. Los muchachos se encuentran dialogando con una comisión integrada por algunos dirigentes, pero prefieren hablar con el presidente del club, escribano Víctor Vesco. El "presi" los recibirá la próxima semana, luego de regresar de Córdoba. Los jugadores se encuentran al día en el pago de sueldos, pero con lo estipulado la temporada pasada. Ya cobraron los 45 mil "palos" —a repartir entre el plantel— y en caso de superar la segunda ronda cobrarán 50 mil nacionales. Luego, el cincuenta por ciento de la recaudación.

SAN LORENZO: El marcador de punta Hrabina, lesionado, no jugará ante Ferro y en su lugar estará presente Schamberger. El uruguayo Navarro continúa con los trabajos de recuperación. Es dudosa la participación del segundo marcador central Higuain a raíz de haber sufrido un corte en la rodilla derecha. Un grupo de simpatizantes "apretó" al técnico Rodolfo Veira y le pidió explicaciones de por qué no incluye a los pibes del club.

UNION: El plantel que se quedó en Buenos Aires trabajó esta mañana en los bosques de Palermo. El puntero Stehlik, que fue suspendido en forma provisoria, regresó a Sante Fe y en su lugar vino el puntero Juan Comas. Horacio Cordero, que había recibido un fuerte pelotazo que le provocó un mareo, ya está totalmente recuperado y en condiciones de jugar. La próxima semana, intervendrán nuevamente al marcador de punta Hugo López. Centurión y Capocetti se recuperan lentamente de sus lesiones. La mayoría del plantel profesional todavía no renovó contrato. Hay mucha diferencia entre lo que ofrece el club y lo que pretenden los jugadores.

¡HUBO MARCHA A...

UTEDYC Dijo que sí al 1° de Mayo y Sorpresivamente Ag...

Cuando todo indicaba que se había llegado a una solución con UTEDYC y que la cuarta fecha de la segunda ronda del Campeonato Nacional se disputaría, tal como estaba programada, el domingo, imprevistamente surgió la negativa de Futbolistas Argentinos Agremiados, que se negó terminantemente a que sus afiliados desarrollen tareas durante la conmemoración del Día Internacional del Trabajo, informando esta decisión a la AFA en la víspera. Por tal motivo, la fecha del Campeonato Nacional se adelantó para mañana a partir de las 20.30, manteniéndose el mismo día para el de la B, aunque se decidió adelantar en media hora el inicio de estos encuentros, es decir que en vez de hacerlo a las 16 lo harán a las 15.30.

Por otra parte, también se resolvió que los encuentros entre Los Andes y Colón por el torneo de Primera B y el de Racing de Córdoba - Juventud Antoniana de Salta que debían jugarse el domingo a las 10.45 y mañana a las 21.30 para la televisión, lo hagan con las respectivas jornadas. En cambio Instituto - Independiente lo harán desde las 16.30.

● DECISION SORPRESIVA

La drástica decisión de FAA sorprendió anoche a los dirigentes de AFA, que aguardaban una respuesta favorable de esa entidad, sobre todo luego de que la Unión de Trabajadores de Entidades Deportivas y Civiles, autorizara a sus afiliados

—controles y boleteros— a cumplir sin reparos la fecha que se debía disputar el domingo 1° de Mayo.

Para ello, la entidad emitió un comunicado en el cual se explicaban los motivos de la medida, expresando que la misma tenía como finalidad colaborar con la AFA dadas las razones de fuerza mayor que motivaron a ésta a programar la fecha en ese día.

Pero, imprevistamente y cuando nadie lo esperaba, la AFA recibió una comunicación telefónica de Futbolistas Argentinos Agremiados, en la que informó de la determinación tomada. Es que en un principio, FAA, había condicionado todo a la decisión que tomara UTEDYC y como ésta resultó favorable pareció que todo estaba solucionado.

Sin embargo, la decisión definitiva de AFA de adelantar la fecha del Nacional para mañana provocará un gran inconveniente para el personal que trabaja en los estadios —boleteros, controles, acomodadores e inspectores— ya que casi por lo general son los mismos tanto para los torneos de la B como para el Nacional, pues el margen para que éstos se trasladaran de un estadio a otro es mínimo, sobre todo teniendo en cuenta la magnitud de los partidos que se disputarán por la noche: San Lorenzo - Ferro; Boca - Racing; Huracán - River; Temperley - Chicago, entre otros— que obligarán a los clubes a abrir más temprano que de costumbre las puertas de sus estadios.

Los Grondona y su Dolor

La desgracia golpeó a las puertas de Julio Grondona. En la víspera falleció su cuñada, Ofelia Malo de Grondona. Sus restos fueron velados en Castelli 50, de Avellaneda y desde hoy a las 11 descansan en paz en el Cementerio de Avellaneda.

La extinta, una odontóloga de solo 42 años, era la esposa de Héctor Grondona, hermano del titular de la AFA, un hombre profundamente ligado al fútbol, que cumplió una brillante trayectoria como jugador en Arsenal de Sarandí, entidad de la cual es uno de los fundadores y a la que sigue vinculado.

Que estas líneas sirvan para que les transmitamos, a Julio y a Héctor Grondona, el pesar con que los acompañamos desde esta sección.

Abbatangelo le Tira a...

"Armando no quiere que se sepa, por ejemplo, lo que hizo en marzo de 1982, cuando Boca recibió un mandato suyo con intimidación de pago, citación de remate y embargo con habilitación de pago en días inhábiles.

Aparentemente, Armando hizo en su oportunidad un aporte de dinero a la institución y presentó en el juicio la documentación para probarlo. Durante su mandato, hizo firmar dicha documentación al entonces vicepresidente, doctor Víctor Orgambide. No obstante, en el club no existe documentación respaldatoria de los documentos protestados, por lo que no podíamos imaginar que esa deuda existía. Esa falla administrativa, se produjo durante la presidencia de quien ahora embarga al club".

Con estos duros términos se refirió el actual secretario de Boca, Pablo Abbatangelo, con respecto al anterior titular de la entidad de La Ribera, Alberto J. Armando, quien hace pocos días se negó a dialogar con él en el transcurso de un programa radial, manifestando: "Yo

no hablo con secretarios". Abbatangelo aseguró que tampoco quiere hablar con el actual presidente de la entidad, Martín Benito Noel.

"Todo lo antes expresado, inhabilita al ex presidente. El habla de su amor por la institución, pero al mismo tiempo la embarga, mientras los actuales directivos tenemos embargados nuestros bienes para defender el patrimonio institucional. Además, Armando dejó al club con un déficit certificado de 6.900.000 dólares", continuó diciendo el dirigente.

El secretario de Boca, precisó que los autos caratulados "Armando Alberto contra Club Atlético Boca Juniors", se tramitan ante el Juzgado Nacional de Primera Instancia en lo Comercial N° 14, Secretaría N° 28.

Con relación a la auditoria que los actuales directivos de la entidad anunciaron y que darían a conocer, Abbatangelo comentó: "Después de tantos años de puertas cerradas a los asociados los mismos sabrán qué pasó duran-

Quieren a Garnica

CORDOBA, 29 (De nuestro corresponsal).— La noticia viene circulando insistentemente desde hace varios días y hasta el momento la parte interesada no la desmintió.

La misma dice que Racing de esta ciudad está interesado en lograr la contratación del goleador de Juventud Antoniana de Salta, el centrodelantero, Rodolfo Garnica, quien tiene una destacada actuación en este Nacional.

La institución del barrio de Nueva Italia, pidió la prioridad por su pase y es posible que logre su concurso a préstamo para el próximo Campeonato Metropolitano.

● ¿REGRESA BULLERI?

Luego del corto descanso que le fuera otorgado por el técnico José Varaekta, retornó de Rosario, el volante Enzo Bulleri para ponerse nuevamente a las ordenes de "Puchero".

Es muy posible que en el partido de mañana por la noche frente a Huracán, el mencionado jugador integre el banco de suplentes.

BRASIL GANO, PERO DIO LASTIMA...

RIO DE JANEIRO, 29 (AFP).— La selección brasileña, en su primer partido bajo la conducción de Carlos Alberto Parreira, jugando bastante mal, derrotó agónicamente a su similar chilena por tres a dos, en un cotejo amistoso que defraudó a los aficionados.

En el balance general la escuadra trandina mereció haberse quedado cuando menos con el empate, pues sus delanteros desperdiciaron inmejorables situaciones de gol cuando estaban solos frente al arquero.

Chile salió a hacer un planteo simple, complicando de esa forma el andar de los "verdeamarillos" quienes en ningún momento pudieron quebrarlo.

Bien parada su línea de cuatro, con

casi todos sus hombres replegados esperó pacientemente que los dirigidos por Carlos Alberto se adelantaran y así, vía Rojas y Orellana, en especial este último quien tuvo a mal traer a Leandro, aplicaron certeros contragolpes.

Sin embargo fue el local, por intermedio de Careca a los 21 minutos quien se puso en ventaja, pero a los 37 igualó Orellana de penal.

Faltado muy poco para el final de la primera etapa el arquero chileno Wirth cometió una falla garraful y permitió que Eder culminara exitosamente una jugada personal.

El complemento mantuvo las mismas características y no extraño entonces que la visita alcanzara la igualdad,

pero cuando los silbidos más arrebatados, Renato, faltando escasos tres minutos, le dio el triunfo a Brasil.

● LOS EQUIPOS

BRASIL: Leao; Leandro, Marcio, Marinho y Junior (Pedrinho); Batista, Soares (Renato) y Zico (Paulo Isidororo); Tita, Careca y Eder (Joao Paulo).

CHILE: Wirth; Espinoza, Díaz, Pucheco (Mosquera) y Valenzuela; Dubbio, Neira (Soto) y Gamboa; Rojas, Hurtado y Orellana.

Goles en el Primer Tiempo: 20m Careca (B); 37m Orellana (Ch) de penal; 42m Eder (B).

Goles en el Segundo Tiempo: 16m Orellana (Ch); 42m Renato (B).

TRAS Y SE JUEGA MAÑANA!

Amiados Echó Todo Abajo

Conocida la decisión de Agremiados, un vocero de éstos expresó que la misma se tomó teniendo en cuenta que el 1º de Mayo es un día en el que no se debe trabajar y que son respetuosos de ello, por consiguiente comunicaron a AFA que sus afiliados no se presentarían a jugar la fecha programada para el domingo.

LA FECHA

La cuarta fecha de la segunda ronda del Campeonato Nacional presenta este programa de partidos y árbitros: Estudiantes - Vélez, Loustau; Temperley - Chicago, Clerc; San Lorenzo - Ferro, Iturralde; Platense - Unión, Romero; Huracán - River, Busca; Racing - Boca, Calabria; San Martín de Tucumán - Central, Cardillo; Altos Hornos Zapla - Talleres de Córdoba, Nitti; Loma Negra - Argentinos, Lamolina; Newell's - Cesari, Vigliano y Racing de Córdoba - Juventud Antoniana, Barraza.

NUEVO HORARIO

A partir de mañana y anticipándose un día a lo previsto originariamente, regirán nuevos horarios para los torneos organizados por AFA. Los mismos darían comienzo a partir de las 15.30, lo que se mantendrá hasta la última fecha de diciembre.

Puma

Los diez años de la conducción. A la brevedad daremos los resultados de la misma falta total de documentación, desorganización total en la gestión y algunos otros hechos que ponen en conocimiento a los interesados.

Temas cuestionados, están Juan Ramón Rocha al fútbol y Jorge Ribolzi a España. Pero que pueden haber algunos que no están dentro de los normales transferencias, es porque los que se deben conocer", secretario de Boca.

Algunas cosas más son las que atañerán a la gestión de Armando, quien se niega a aceptar esta reflexión del "Yo sé muy bien por qué no hablar públicamente esos temas, explicando por qué la conducción debió pagar los gastos de la Candelaria, que hacía que no se abonaban".

LOS-FERRO EN PAZ

Por la noche se disputará la revancha entre Liniers y por tal motivo los dirigentes guardan con mucho temor tal acontecimiento que pueda suceder en el extrafutbolero.

Saberse que allegados a ambos clubes en las últimas horas mediar entre ambas partes para obtener un compromiso de comportamiento, pero las gestiones fracasaron al encono evidenciado por las denominadas "bravas".

La demanda de Ferro reclamó la devolución de los bienes que fueron robados en ocasión de un asado de "amistad". Ante esto, los de San Lorenzo solicitaron para actitud agresiva hacia los de Ferro que pagaran los gastos ocasionados por la devolución de un camión, perteneciente a uno de los jugadores de la hincha.

Reinaldi, Fuera del Nacional

José Omar Reinaldi, le puede decir adiós al actual Campeonato Nacional, a raíz de su expulsión acaecida el domingo pasado frente a Argentinos. Por tal motivo, el Tribunal de Disciplina lo sancionó con 9 partidos de suspensión. En cambio, su compañero, José Gaitán, también expulsado en ese encuentro fue sancionado con 2 partidos. Igual castigo, recibieron Ricardo Giusti de Independiente y Oscar Garré de Ferro. A su vez el director técnico de Loma Negra, Roberto Saporiti, fue suspendido provisoriamente por un mes. Además fueron suspendidos provisoriamente y citados a declarar para el próximo martes los siguientes jugadores expulsados en la jornada del miércoles último, Mario Vanemerak (Vélez), Eduardo Stehlik (Unión), Daniel Sperandio (Central) y Bustos, Cossio, y Caffarena (Talleres de Córdoba).

Instituto-Diablos, de Tarde

CORDOBA, 29 (De nuestro corresponsal).— Instituto de esta ciudad e Independiente, serán los protagonistas del adelanto de la 4ª fecha (1ª de las revanchas) de la segunda ronda del Campeonato Nacional. El mismo, se disputará a partir de las 16.30 y tendrá como escenario la cancha de Instituto.

Y por supuesto que presenta características de importancia por cuanto de lo que acontezca con el resultado dependerá la clasificación de ambos para pasar a la ronda siguiente.

En especial será determinante para el conjunto de Alta Córdoba, quien todavía, en esta parte del certamen no ha logrado ningún triunfo y por tanto peligra muy seriamente su clasificación, ya que fue vencido por sus dos componen-

tes de la zona. De conseguir el triunfo podrá aspirar a chance alguna, de lo contrario habrá culminado su participación en este Nacional.

Independiente, quien el miércoles último volvió por el sendero del triunfo a expensas de Chicago parece también haberse despejado de los problemas internos que lo han acosado últimamente, en especial el entuerto de sus hinchas contra el técnico Veiga, tratará de conseguir un triunfo, a fin de que le permita respirar tranquilo y así conseguir el pase a la ronda posterior.

En la primera rueda en Avellaneda, el triunfo correspondió a los "rojos" por 3-2 y esto no llamó a sorpresa alguna por cuanto han mantenido casi una

"paternidad" con los de Alta Córdoba, desde que comenzó tal enfrentamiento.

Veremos si mañana se cumple una vez más esta "paternidad" o si los dirigidos por Nelson Chabay, rompen con ese "maleficio" y así mantienen las esperanzas de poder clasificarse. La probable formación de los equipos es la siguiente:

INSTITUTO: Arroyo; Corti, Brunetto, C. Rodríguez y Teloni; Benitez, Heredia y Rioja; R. Rodríguez, Dertycia y Meza; DT: Chabay.

INDEPENDIENTE: Goyén; Monzón, Villaverde, Trossero y Enrique; Carrizo, Marangoni y Bochini; Calderón, Morete y Burruchaga. DT: Veiga.

Árbitro: J. Bava.
Cancha: Instituto.

¡LOS LIGAMENTOS!

CORDOBA, 29 (De nuestro corresponsal).— El arquero de Talleres de Córdoba, Héctor Baley, deberá permanecer inactivo alrededor de 60 días como consecuencia de la rotura de ligamentos de la rodilla derecha, lesión que sufrió el pasado miércoles cuando su equipo estaba enfrentando a Rosario Central.

Baley fue intervenido en el Sanatorio Allende de esta ciudad por el doctor Luis Rodríguez Lezama, de los ligamentos cruzados de la rodilla afectada y se procedió, además, a una limpieza de meniscos.

En un principio se temió que Baley hubiese sufrido una fractura, dadas las características del accidente. Por tal motivo tras ser retirado en camilla del estadio de Rosario Central se procedió a hacerle una serie de radiografías las que determinaron que no había fractura, pero sí rotura de ligamentos.

Baley se lesionó cuando faltaba solamente un minuto para que finalizara el encuentro, que estaban ganando los rosarinos por 2 a 1. En ese preciso momento los jugadores cordobeses se habían adelantado en busca del empate, situación que fue aprovechada por Central.

El delantero rosarino González logró interceptar una pelota y avanzó hacia el sector contrario. Estaba solo. Ya había pasado la mitad de la cancha y se acercaba peligrosamente al área chica de Talleres. Entonces Baley hizo lo único que correspondía en ese momento: salió de su área tratando de cortar el avance de González. Entonces ambos chocaron con mucha fuerza, resultando lesionado Baley, quien señaló que "fue una jugada sin mala intención. Simplemente, nos atropellamos".

Por otra parte pudo saberse que en la víspera los vecinos de Caballito cuyas viviendas o automóviles resultaron dañados como consecuencia de los incidentes arriba mencionados, reclamaron a Ferro una indemnización económica.

● NOTICIAS "SANTAS"

Hoy a las 19 se celebrará en el Oratorio San Antonio, situado en México 4050 de esta Capital, una misa conmemorando el 75º aniversario de la institución "santa".

A su vez mañana a las 15 en la Ciudad Deportiva se descubrirá un busto de quien fuera uno de sus presidentes y a la vez representante en AFA, durante varios años, Enrique Pinto, con motivo de cumplirse el 6º aniversario de su fallecimiento.

Por último, el próximo 5 de mayo a las 20, en el salón Lorenzo Mazza, se efectuará la Asamblea de Representantes de Socios.

La cancha de Temperley fue suspendida por 3 fechas y los asociados al club "celestes" deberán abonar el 50% del valor de la entrada.

● EL RESTO

En cuanto a la división "B", se registraron las siguientes sanciones: Daniel Godoy (Chacarita), Carlos Huens (Morón) y José Serizuela (Los Andes) 3 partidos; Alejandro Corbanini (Sarmiento) y Enrique Ramírez (Arsenal) 2, mientras que Filippetto (Morón) solo fue amonestado.

Los penados de la "C", fueron Fabián Mezher (Excursionistas), 3 fechas; Norberto Comiso (San Telmo), Walter Martínez Farina (Excursionistas) Jorge Sosa (San Telmo) y Félix Veloso (Flandria) 2 partidos; Angel Figueroa (Ituzingó) fue amonestado.



Boca Perdió por FAA

"Los dirigentes de Boca se tiraban de los pelos, se pegaban la cabeza contra la pared y hasta se pusieron a llorar cuando se enteraron que la fecha se juega mañana por la noche. Resulta que en Santiago del Estero le ofrecieron jugar un partido amistoso esta noche frente a una selección de los clubes Estudiantes y Central Córdoba, donde le habían prometido que le pagaban en dólares. Pero claro, al adelantarse la fecha, en negocio, que para los "xeneizes" era redondo, se frustró" El "verdadero Lentonieri", siempre tan cerca de Boca, lo contaba

Compran Para Chicago

"A pesar de no estar abierto aún el Libro de Pases, Nueva Chicago sigue asegurándose el concurso de algunos elementos para el próximo campeonato. Es que los de Mataderos no quieren pasar angustias con el descenso. Por eso a la ya sabida contratación de Fortunato se le suma la de un marcador de punta santafecino llamado Carlos Schneider, ex Colón. Pero en este caso el que puso la plata es un allegado al club, que fue uno de los que más colaboró para salvarlo del descenso". "Mimi el pianista", alcanzó a decirlo antes de desmayarse.

Pepe Parada, en el Fútbol

"Dos empresarios argentinos, uno ya vinculado al fútbol, y otro que hará su debut, organizarán para el mes de octubre un partido en los Estados Unidos, donde se adelanta que jugará Diego Armando Maradona. Los que arriesgarán su plata serán Carlos Sexton, ex de Moria Casan, y Pepe Parada. Este

último es precisamente quien debutará como promotor de fútbol".

El "Intelectual del Altiplano" se lo contaba a su inseparable amigo y compañero "Garrapatita", mientras saboreaban un vaso de agua de la canilla, como buenos amarretes que son. Para colmo a "Garrapatita" le cayó su adorada suegra de visita y según él "come como lima nueva".



¡Dardos Contra Víctor!

"Estoy seguro de que a Víctor Hugo Morales el miércoles a la noche le deben haber zumbado los oídos de lo lindo", comentó "Luiz Zaeta".

"Resulta que mientras un vestuarista del equipo del uruguayo estaba en las puertas del camarín de River y lo llamaba insistentemente, acertó a pasar Aragón Cabrera, quien le dijo: 'Si te escuchas, decíle que ganó River...'. con sorna, mientras que algunos integrantes de la comitiva, que eran allegados, le dedicaban epítetos irreproducibles a Víctor Hugo".



HOY, SIN SELECCION

El Seleccionado Argentino de Fútbol no entrenará hoy, tal cual estaba previsto en un principio. La práctica debía realizarse en las instalaciones de la Federación Empleados de Comercio, en Ezeiza, pero se decidió postergarla debido a que ha sido adelantada la fecha del torneo de primera división, que en lugar de disputarse el domingo se jugará mañana.

Por tal motivo, son muchos los jugadores que no pueden cumplir con lo acordado en un primer momento, pues mientras algunos concentrarán, otros tendrán que viajar hacia el interior con la finalidad de cumplir con los compromisos de sus respectivos clubes.

Atento a estas razones, verdaderamente de peso y perfectamente fundadas, Carlos Salvador Bilardo hizo saber que el Seleccionado haría la práctica prevista para hoy, la próxima semana, en día y hora a designar.

El director técnico también puso especial énfasis en resaltar que con esta determinación no se atrasaba el trabajo del Seleccionado porque se está trabajando con tiempo suficiente como para ir preparando al equipo que "todos pretendemos" y que "tenemos posibilidades de lograr importantes laureos en las confrontaciones internacionales que se avecinan, tanto mediatas como inmediatas".

PRONOSTICO: DIA CALMO

● "C": Puntero y Escoltas en la Cómoda, Salvo San Miguel

AQUI ESTAN, ESTOS SON

En su nuevo horario de las 15.30 se disputará mañana la 12ª fecha del Campeonato de Primera "C", donde no se palpa clásico alguno, aunque tanto el puntero como sus escoltas tienen compromisos difíciles.

Argentino (16) puntero e invitado del certamen tratará de mantener tal condición que le permita seguir por el camino del éxito. Claro que la porfía no será nada fácil por cuanto tendrá que viajar a Zárate, donde lo aguarda Defensores Unidos (6) quien compone el "trío" de los que cierran la tabla de posiciones.

Almagro (15), uno de los escoltas y a la vez puntero junto a Ituzaingó de la Zona "B", recibirá la visita de Tristán Suárez (7), quien se encuentra en una incómoda posición en la general. Sin embargo, la victoria lograda el último sábado, permitirá que éstos lleguen a José Ingenieros con la moral alta.

Ituzaingó (15), quien conserva su condición de invitado y se ha convertido en la atracción del torneo, será local ante Cambaceres (9), que es otro de los que necesitan imperiosamente de una victoria para salir de la zona "caliente".

San Miguel (15), el último de los escoltas, tendrá un difícil visitante, como lo representa Defensa y Justicia (13). Los dos puntos separan a ambos, permiten suponer que este encuentro será uno de los principales de la jornada.

Argentino de Quilmes (14) quien de la mano de "Hueso"

Glaría está cumpliendo una gran performance visitará a San Telmo (11). Ambos vienen de igualar en sus compromisos del sábado anterior y por lo tanto pugnarán por una victoria que les permita seguir a la expectativa del lote de los punteros.

Comunicaciones (14), que dejara su invitado en el "Doque" recibirá la visita de Talleres (14) en otro importante cotejo de la jornada sabatina, el cual contará con la presencia de un numeroso público, pues ambos equipos practican una línea estilista en su juego.

Excursionistas (13) viajará hasta Jáuregui donde lo espera el dueño de casa, Flandria (8), que pese al incómodo lugar que ostenta en la tabla llega en esta ocasión muy entonado luego del valioso empate que lograra el sábado último frente a Ituzaingó, como visitante. Por tal motivo, los del Bajo Belgrano deberán tomar los recaudos necesarios a fin de no encontrarse con una desagradable sorpresa.

Berazategui (11) que quiere levantar cabeza, será local ante Dock Sud (10) que en la fecha anterior dio la nota, al quitarle el invitado a Comunicaciones. Este encuentro también tiene los perfiles para ser interesante por la ubicación cercana de ambos protagonistas en la tabla.

El resto de la programación se completa con los siguientes encuentros: Colegiales (6) - Muñiz (8) y Barracas Central (6) - Deportivo Merlo (10).

S. TELMO - ARG. QUILMES (PRODE Nº 12)

SAN TELMO: Mitchell; Fraticola, Barrios, Pilani y Flores; Alderete, Belingeri y J. González; Reynoso, Tiri y S. González. DT: Crosta.

ARGENTINO DE QUILMES: Nazar; Sassi, Del Curto, Samassa y Casanueva; Bárcena, Rego y J. Godoy; López, R. Godoy y Toledo. DT: Glaría.

Cancha: San Telmo. Arbitro: Mastrangelo.

COMUNICACIONES - TALLERES (PRODE Nº 13)

COMUNICACIONES: Mena; Corres, Del Véliz, Nicolini y Comerci; Schoroch, M. Pérez y Vera o Fernández; Caballero, H. Fernández y D. Pérez. DT: Rocco.

TALLERES: Iglesias; González, Laslo, Giménez y Pereyra; De Angelis, Herrera y Pantano; Morrone, Franzoni y Dmitruk. DT: J. Pérez.

Cancha: Comunicaciones. Arbitro: A. Pérez.

ITUZAINGO - CAMBACERES

ITUZAINGO: Giménez; Aleón o Locatelli, Alcó, Figueroa y Licastro; Bertolini, Cataldo o Quintero e Ibarra; Arrúa o Montiel, Pérez y Tocco. DT: Muñiz.

CAMBACERES: Canale; Casal, Gómez, Chirid y Pettit; Nuñez, Arrambide y Potente; Martínez, Sánchez o Letanú y Zibechi. DT: Messa.

Cancha: Ituzaingó. Arbitro: Vigil.

FLANDRIA - EXCURSIVAS

FLANDRIA: Giaccia; Musaccio, J. Faurin, Camacho y Di Cicco; R. Faurin, Veloso y Castro; Torres, C. Guillermo y Rebotaro. DT: Sosa.

EXCURSIONISTAS: Peralta Luna; Loperena, Heinrich, Papano y Ronci; Carrasco, Mazarique y Lanutti; Campana, Sánchez y Leguizamón. DT: Marchetti.

Cancha: Flandria. Arbitro: C. Guillermo.

S. MIGUEL - DEF. Y JUSTICIA

SAN MIGUEL: Real; Palacio, Pitero, Kempf y Corrales; Parra, Landolfi y Erramuspe; Sánchez, Malica e Iacopucci. DT: Marchetti.

DEFENSA Y JUSTICIA: Gagnoulet; Moya, Alves, Cvitkovic y Castillo; Chafalla, Vera y Stefanutti; Ayala, Hell y Moles. DT: Moreno.

Cancha: San Miguel. Arbitro: Moscatelli

DEFUNIDOS - ARGENTINO (R)

DEFENSORES UNIDOS: Cechetti; Pahnlik, Ezquível, Conte y Delgado; Vera, Rattalino y Castro; R. Rodríguez, W. Rodríguez y Haffez. DT: Rimolo.

ARGENTINO (R): Vilche; Rotger, Monti, Belén y Martino; Bertolini, Montero y Poy; Bastia, Radrizzani e Ianotti. DT: Bautista.

Cancha: Defensores Unidos. Arbitro: Ramírez.

ALMAGRO - T. SUAREZ

ALMAGRO: Esperante; Carrizo, Di Rissio, González y Argüeso; D'Alessandro, Bossio y Romero; Sotelo, Rojas o Esposito y Fernández. DT: Urbano.

TRISTAN SUAREZ: Alarcón; Astobiza, Pérez, Romero y Prado; Vazquez, Altamiranda y López; Martínez, Medina y Moyano. DT: Sotelo.

Cancha: Almagro. Arbitro: C. De Bary.

COLEGIALES - MUÑIZ

COLEGIALES: Heredia; Aguilera, Amato, Bravo y Vega; Madoni, Zárate y Dos Santos; Hecker, Scatolaro y Pérez. DT: Vichera.

MUÑIZ: Gardiol; Falla, Batalla, Brunetti y García; Orozco, Vaca y Di Salvo; Gómez, Rojas y Fariás. DT: Ferrari.

Cancha: Colegiales. Arbitro: Ruas.

BERAZATEGUI - D. SUD

BERAZATEGUI: Mezzina; Flettas, Celis, Rodríguez y Peloso; Castillo, Barral y González; Caneva, De Carlo y Jesus. DT: Rolando.

DOCK SUD: Sarmiento; Moya, Ramírez, Banegas y Benejú; Lamelo, Sánchez y Grasso; Cranko, Toloza y Calvani. DT: Santiago.

Cancha: Berazategui. Arbitro: A. de Bary.

B. CENTRAL - DEP. MERLO

BARRACAS CENTRAL: Mahillo; Bogado, Ansensio, Adán y Quinteros; Lamadrado, Sánchez y Rimoldi; Solórzano, Pintoy López. DT: Baldonado.

DEPORTIVO MERLO: Del Prete; Caballero, Sauk, Bordon e Irustia; Vilches, Rodríguez y Musso; Gómez, Del Fabro y Pignataro. DT: Bettinotti.

Cancha: Barracas Central. Arbitro: Iribar.

EN LA "D", LIDERES EN PELIGRO

Con la llegada del sábado, la "D" se prepara para disputar la octava fecha del campeonato oficial, en su nuevo horario, que adelantará en media hora el inicio de los partidos. La cita está fijada para las 15.30 y los encuentros más importantes serán los que protagonizarán los dos punteros de las Zonas "A" y "B". Porque Alem deberá poner en peligro su liderazgo, al tener que viajar a Juventud Unida, mientras que su colega San Martín hará lo propio al visitar a General Belgrano.

● ZONA "A"

El empuinado Alem (14 puntos), que no ha perdido ni una unidad en lo que va de la temporada, tendrá que ir a la casa del aguerrido Juventud Unida (7). Ese seguramente tratará por todos los medios de frenar la excelente racha es-

grimida por el puntero. Arbitrará Miranda.

Otro de los partidos que han despertado expectativas en esta serie, es el que personificarán el escolta Argentino de Merlo (13), frente al duro equipo de Midland (6). Será juez para la ocasión Juan López.

Y ante los equpos que desean seguir integrando el pelotón de avanzada, se encuentra Lamadril (10) que deberá vérselas con el también ambicioso Lujan (9), que pide paso a los gritos. Dirigirá Acebal.

El resto de los encuentros que integran esta zona serán: F.C. Urquiza (5) recibirá a Lianiers (8) y tendrá el silbato Alecci; Puerto Nuevo (8) se enfrentará a J.J. Urquiza (7) con el arbitraje de Bue Roca; Atlas (0) lidiará contra Fenix (4) arbitrado por Oliveto y Centro Español

(2) jugará con Ballester (2)

● ZONA "B"

El interés de esta serie se lo llevará la visita del puntero San Martín (12), que deberá salir a buscar un buen resultado ante General Belgrano (7).

Mientras tanto, también concentrará atención, el encuentro que como visitante le tocará al escolta Laferrere (10), que será el anfitrión de Sportivo Barracas (3).

Completarán la jornada: Paragayo (9) recibirá al acaído Yupanqui (3), con el arbitraje de Helguera; Claypole (9) viajará para vérselas con Cañuelas (8) con el silbato de Turchak; Palermo (8) enfrentará a Riestra (8) dirigiendo el juez De Gennaro; los rezagados San Carlos (6) y Brown (6) jugarán con Torti de referee y Saachispas (6) se medirá con Arenas (3) con el arbitraje de Pérez.

Bronca en Mendoza Entre los Arbitros

MENDOZA, 29 (De nuestro corresponsal).— El conflicto que mantienen la Liga Sanrafaelina de Fútbol y los árbitros de la misma se ha extendido, alcanzando indirectamente a los de la Liga Alvearense, quienes se estaban encargando de controlar los encuentros de aquella reemplazando a los de San Rafael que se niegan a hacerlo hasta tanto no se les aumente el sueldo.

Es que el presidente de la Liga Sanrafaelina, doctor Juan Carlos Jajado informó que los árbitros sanrafaelinos concurrirían al departamento de General Alvear para amenazar a sus pares, para que se abstengan de dirigir los encuentros de esa Liga. Por tal motivo Jajado realizó la correspondiente denuncia policial. La misma, fue confirmada por el titular de la Liga Alvearense doctor Ernesto Nieto, al ser consultado al respecto.

● LOS HECHOS

Nieto relató los hechos que provocaron la denuncia de su par sanrafaelino, expresando: "El viernes último se habrían presentado tres personas en el lugar de trabajo de dos de los jueces de nuestra Liga y que concurrirían a dirigir encuentros en aquella localidad, Francisco Díaz y Francisco Barroso. La conversación mantenida con ellos no fue nada amistosa ya que fuentes en contacto con un compañero de tareas de ellos, los amenazaron diciéndoles que no aparecieran más por San Rafael para arbitrar partidos locales, ya que de hacerlo las consecuencias serían imprevisibles".

Ferrero Insultó a un Juez y se Viene

MEXICO, DF 29 (UPI, AFP).— El arquero argentino Ricardo José Ferrero, que milita en el club local Cruz Azul, fue duramente castigado por la Comisión de Disciplina de la Federación Mexicana de Fútbol, que le aplicó un castigo de catorce partidos, por insultar a un árbitro. Esta sanción, pone prácticamente fin a la excursión del arquero argentino en tierras mexicanas, pues con el fin de la temporada se desvinculará del Cruz Azul para regresar a su país.

El jugador, de 27 años y que se iniciara en Rosario Central de su país, fue castigado por insultar al juez Maximiliano Couret, luego que éste lo expulsara del terreno el sábado pasado, durante el transcurso de un partido correspondiente al campeonato Nacional.

Ferrero había llegado a México hace tres temporadas y siempre se había mostrado como un verdadero profesional el que nunca había tenido ningún tipo de inconvenientes. Por eso, extraño poderosamente su actitud cuando Couret le mostró la tarjeta roja en ese encuentro. Es que el arquero había reclamado airadamente un fallo del árbitro, y la decisión de éste ante de retirarse del campo de juego le prodigó una serie de insultos.

Es muy probable que ante la sanción que lo margina totalmente del campeonato local Ferrero emprenda ya el regreso a su país para tratar la incorporación a alguno de los dos clubes que se mostraron a comienzos de año interesados en contratar sus servicios: Ferro o Vélez.

HAMBURGO, Alemania, 29 (DPA).— "Me siento en perfectas condiciones físicas para seguir jugando. Pese a mi edad, 37 años, de la que estoy orgulloso, muchos clubes se mostraron interesados en contratarme luego de finalizar mi contrato con el Hamburgo, entre ellos el Colonia de mi país y el Botafogo de Brasil", estos conceptos le pertenecen al ex "Kaiser" del fútbol alemán, Franz Beckenbauer, quien ha decidido su retorno a los campos de juego, vistiendo por segunda vez la camiseta del Cosmos de Nueva York.

Beckenbauer, saldrá nuevamente al campo el domingo cuando su club se enfrente en el Gigants Stadium, en Montreal. Para ello, el futbolista dedicó las dos últimas semanas a entrenarse con los jugadores del Hamburgo, campeón de Alemania y puntero actual de la Liga, su ex club.

"No es por el dinero que me paga el Cosmos que vuelvo al fútbol activo. Tampoco le tengo miedo al hecho de recomenzar una carrera a los 37 años. Pero debo admitir que estoy sintiendo el esfuerzo realizado para

ponerme nuevamente en estado atlético". Acerca del dinero que le pagará el Cosmos por este regreso y por una temporada de cinco meses, se habla de 200.000 dólares, aunque el futbolista asegura que esa suma está algo errada, pero se niega a precisar las cifras exactas diciendo que no le gusta hablar del dinero que ganará.

"Creo que no es bueno discutir sobre ello", aseguró Beckenbauer, que luego agregó: "Para muchos jugadores el dinero es la razón principal para el retorno a una actividad de

la que oficialmente ya se retiró. En el caso mío no. Es un poco más bien el precio de una amistad".

El alemán aseguró que pese a su retorno a la actividad, el futbolista luchador, el que busca el éxito a toda costa, ya murió.

"Yo ya no tomo todo tan en serio como antes. Realmente acabé como jugador el año pasado, con mi cerebro, mi corazón y mi cuerpo. Esta temporada la iniciaré en Estados Unidos con otro sentimiento. Quiero divertirme, jugar un poco.

DE 'ALBOS' Y 'CARTEROS'

All Boys moviliza a sus simpatizantes así como también a su equipo titular. Es por ello que el plantel viajó en el día de hoy a Rosario donde mañana enfrentan a Central Córdoba.

Mientras que para mañana a las 7 está prevista la salida de varios omnibus con destino a la misma ciudad, pero los mismos serán ocupados por hinchas y socios de la institución de Floresta que alentados por la buena campaña que viene realizando el primer equipo no quieren que éste quede sin el importante aliento de sus simpatizantes.

● PALCOS

En el encuentro de mañana entre Comunicaciones y Talleres los locales inaugurarán dos palcos que llevarán el nombre de Angel Perucca que fuera técnico de la institución y de Eduardo De Luca (presidente de Defensores).

¡UN SABADO QUE ECHA HUMO!

La "B" es de Novela: Quilmes-Banfield, Tigre-Armenio, Atlanta-Dalmine y hay más

AQUI ESTAN, ESTOS SON

No será un sábado más, será uno muy especial en lo que se refiere al campeonato de la "B". Es que varios son los choques que sobresalen en una jornada donde la tabla puede sufrir variaciones, tanto en los puestos de vanguardia, como en los que luchan por zafar de las últimas posiciones, pues si bien es cierto que es mucho lo que falta, no es cuestión de andar relegado desde ahora, ya que más adelante se puede hacer muy difícil remontar posiciones. Todos los partidos se iniciarán a las 15.30.

Hay para todos los gustos y si no lea: Tigre (13)-Armenio (10); Quilmes (12)-Banfield (11); Atlanta (13)-Villa Dalmine (11); Arsenal (10)-Almirante Brown (11); Deportivo Morón (5)-El Porvenir (6) y Lanús (3)-Sarmiento (8).

Tigre, que se ha convertido en la sensación del campeonato, más allá de sus actuaciones deportivas por la gran cantidad de gente que lo sigue, tendrá en Armenio, uno que luce poco pero que es efectivo, un adversario harto difícil.

Los dos no se destacan por jugar lindo, pero sí por la fuerza de sus hombres y por la garra que ponen todos en el rectángulo de juego.

Difícil dar un pronóstico, aunque la condición de local puede actuar en beneficio de los de Victoria.

Gran enfrentamiento en el Sur. Es que Quilmes, que tiene un partido menos jugado, viene "embaladísimo" pidiendo paso a los que van arriba.

Banfield, por su parte, con un plantel muy joven, ha resignado la semana pasada su invicto, por lo que habrá que ver cómo lo tomaron sus jugadores.

Los "Cerveceros" no están jugando bien, pero cuentan con hombres de indudable experiencia que le han permitido sacar puntos realmente importantes. Y si no lo que digan Tigre y Sarmiento, por ejemplo.

Atlanta y Villa Dalmine están en condiciones de brindar uno de los mejores cotejos de esta fecha si nos limitamos a lo estrictamente futbolístico. Es que los dos cuentan con jugadores capaces de brindar buen fútbol, aunque en este caso la necesidad de puntos puede hacer variar el estilo de cada uno.

En Sarandí, dos estilos opuestos se reflejarán en el campo de juego. Los locales, Arsenal, enciman y marcan en todos los sectores de la cancha, mientras que su rival, Almirante Brown, es uno de los que más lindo fútbol practica dentro de la divisional.

Habrà que ver quièn es el que logra imponer su estilo. Donde la cosa va a estar "caliente" será en el Oeste. No es para menos, ya que Morón que anda a los tumbos, recibirá a otro que no le va en zaga en eso de sufrir, El Porvenir.

Decir que ambos necesitan ganar, parece un poco tonto, si se tiene en cuenta la ubicación de ambos en la tabla. En lo que no cabe ninguna duda es que será un cotejo de ésos en los que no se escatima pierna y donde a veces el fútbol queda un poco de lado.

Lanús, otro de los que luchan afanosamente por salir del pozo en que se encuentran, tendrá una buena posibilidad de sumar dos unidades ante el irregular Sarmiento que no puede cumplir dos actuaciones positivas en forma consecutiva.

Si Central Córdoba (9) y All Boys (10) repiten las actuaciones que vienen cumpliendo, en cancha de Newell's puede llegar a verse un partidazo. Es que los dos tienen jugadores capacitados para tratar bien la pelota y con poca inclinación a la marca y si ninguno traiciona su estilo los rosarinos pueden empezar a palpar un cotejo que como pocos se ven en este torneo.

Gimnasia y Esgrima La Plata (9), quien venía reputando en forma notoria y que cubra categóricamente ante All Boys en la última jornada, tendrá una excelente ocasión de rehabilitarse ante el mediocre Deportivo Español (7), que este año no logra repetir las actuaciones del año pasado.

Deportivo Italiano (9) buscará sacar provecho de la racha adversa por la que atraviesa Estudiantes (8) para seguir escalando posiciones.

Es que los de Caseros habían tenido un comienzo bastante aceptable, pero una interminable racha de lesionados y suspendidos ha diezmando su equipo.

Completan: Defensores de Belgrano (7)-Chacarita (8) y Los Andes (7)-Colón (9).

TIGRE - ARMENIO

(PRODE N° 1)

TIGRE: García; López, Mantarras, Panunzio y Fontonari; Iervasi, Artico y Ali; Chaparro, Flori y Paruzzo. DT: Griguol. ARMENIO: Parsechian; Bravi, Garderian, Fanesi y Alonso; Oca, Galbán, Leona y Zacharski; Sanabria y Ghiso. DT: Celoria.

Arbitro: Pasturezini.

Cancha: Tigre.

LOS ANDES - COLON

(PRODE N° 2)

LOS ANDES: Damiano; Martínez, Escobedo, Flores y Meza; Castro, Aramayo y Pérez; Saturno, Alarcón y Cuellos. DT: Marchetta. COLON: Buttice; Juncos, Wermer, Codano y Bustingorria; Andrada, Mercado y Balbuena; Martínez, Pesoa y Solís. DT: Hurtado.

Arbitro: Hay.

Cancha: Los Andes

LANUS - SARMIENTO

(PRODE N° 3)

LANUS: Perassi; Acuna, Rodríguez, Cerdán y Sicher; Attadía, Sánchez y Díaz; Almetta o Marasco, Fuentes y Promanzio. DT: Almarte.

SARMIENTO: Peratta; Lamolla, Ortiz, Polo y De La Llera; Miranda, Palermo y Abelén; Montes, Herrero y Clara. DT: Pizarro.

Arbitro: Sinnott.

Cancha: Lanús.

ARSENAL - ALTE. BROWN

(PRODE N° 4)

ARSENAL: Manis; Spinoza, Rodríguez, Lépre y Lupo; Castro, Di Gregorio y Ros; Fernández, Urtazún y Gutiérrez. DT: Elena. ALMIRANTE BROWN: Pistone; Sequeira, Capielo, Amorone y Tobio; Pezzatti, Donaire y Rojas; Márquez, Rivoira y

Candau. DT: Janin.

Arbitro: Borrelli.

Cancha: Arsenal

ITALIANO - ESTUDIANTES

(PRODE N° 5)

ITALIANO: Lanari; Alvarez D'Alegre, Trezeguet, Novoa y Albarino; Alvarez o Labruna, Ríos y Gómez; Seppaquercia, Tapiá y Montecelbí. DT: D'Acorsio.

ESTUDIANTES: Georgetti o Gómez; Malaquín, Hirschfeld, Marínich y Romano; Baldovino, Cortez y Saa; Del Poppolo, Vázquez y Corvo. DT: Guerra.

Arbitro: Jacome.

Cancha: Argentinos.

ATLANTA - VILLA DALMINE

(PRODE N° 6)

ATLANTA: Yonadi; Gómez, Milicay, Bianchi y Bernardi; Bianchini, Cano y Torres; Villagra, Espala y Rojas. DT: López.

VILLA DALMINE: Lergen; Díaz, Schaefer, Vázquez y González; Sosa, Sassone y Portillo; Ibarra, Martínez y Mazzeo. DT: A. Vázquez.

Arbitro: Torres.

Cancha: Atlanta.

C. CORDOBA - ALL BOYS

(PRODE N° 7)

CENTRAL CORDOBA: Quinto Pages; A.E. Murillo, A.A. Murillo, García y Richi; Gómez, J. Díaz y Carlowich; Guerrero, Labioso y Fergués. DT: Etcheocopar.

ALL BOYS: Brunetti; Cheves, Pérez Medone, Zárate González y Correa; Ubeda, Rotondi y Zárate; Almada, Pastini y Ferraresi. DT: Mansilla.

Arbitro: González.

Cancha: Newell's.

GIMNASIA - ESPAÑOL

(PRODE N° 8)

GIMNASIA: Gasparoni; Roma, Acevedo, Demagistris y Co-

mas; Pantaleo, Kuzenka y Carrío; López, Sánchez y Flores. DT: Cocco.

ESPAÑOL: Cataldo; Navarro, Savoy, Pérez y Sayago; Vallejos, Quiroga, y Correa; Rota, Martín y Arbelo. DT: Iturrieta.

Arbitro: Rolando.

Cancha: Gimnasia.

MORON - EL PORVENIR

(PRODE N° 9)

MORON: Mercado; Marucci, Solari Gil, Marchiano y Stagliano; Cassacio, Pedraza y Colombatti; Centurión, Espindola y Tolosa. DT: Semenewicz.

EL PORVENIR: C. López o Scorza; W. López, Aída, Peremantet y Bernárd; Caicedo, Esquivel y Del Duca; Leguizamón, González y Valdivia. DT: Merlo.

Arbitro: Iezzi.

Cancha: Morón.

QUILMES - BANFIELD

(PRODE N° 10)

QUILMES: Tocalli; Zárate, Craiyacich, Díaz y Pedrera; Gallardo, Gáspari y Martínez; Lorea, Acevedo y Gómez de Armas. DT: Trigili.

BANFIELD: D. Bagnoli; Quereno, Segovia o Chiappe, Celiz y Scabini; Centurión, R. Bagnoli y Molina; Baillie, Sánchez y Díaz. DT: Righi.

Arbitro: Coradina.

Cancha: Quilmes.

DEFENSORES - CHACARITA

(PRODE N° 11)

DEFENSORES: Anhielo; Fraga, Ielamo, Laguna y Lamparelli; Arbelo, Pelera y Gauna; Cáceres, Fernández y Ledesma. DT: Pandolfi.

CHACARITA: Argueso; Aráoz, Giorgi, Ingrao y Costas; Cicarelli, Rodríguez y Borrelli; Itabell, Ramírez y Fonseca Gómez. DT: Napoli.

Arbitro: Biscay.

Cancha: Defensores.

Havelange Aventura: ¡En México!

RIO DE JANEIRO, 29 (ANSA).— "Hay una gran inclinación a que el próximo Mundial que se dispute en América, se organice en México". Con esta consistente afirmación, el presidente de la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA), Joao Havelange respondió a la requisitoria periodística.

El alto dirigente brasileño realizó la conferencia de prensa en la ciudad de San Luis (capital del estado de Maranhao), aprovechando su viaje hasta esa región septentrional. El mismo Havelange también manifestó: "Todavía no se puede hablar sobre algo seguro. Hay una tendencia a que sea México el realizador del gran evento, pero también es cierto que Estados Unidos y Canadá todavía están en carrera. El Consejo Ejecutivo de la FIFA tomarán una determinación cuando se reúnan los 21 miembros del organismo, el próximo 20 de mayo. Y lo hará después de recibir las proposiciones que presentarán los tres países que disputan la organización del Mundial '86".

Según lo expresado por el presidente de la FIFA, en dicha oportunidad: "Brasil había sido el cuarto país que estaba propuesto a entrar en la conversación".

VANDALOS ALEMANES

VIENA, Austria, 29 (DPA).— El encuentro que el miércoles sostuvieron las selecciones de Austria y Alemania y que finalizó con un incidente de proporciones, provocó la detención de alrededor de 65 personas, entre ellas 30 simpatizantes visitantes, que viajaron expresamente a esta ciudad para presenciar el cotejo.

Los incidentes tuvieron lugar tanto antes como después del partido y obligaron a la policía vienesa a actuar a destajo para poner coto a los desmanes producidos por los desafortunados simpatizantes de ambos países.

Los detenidos fueron acusados de lesiones corporales livianas, daños materiales y posesión ilegal de armas, lo que no pudieron justificar cuando fueron interrogados por las autoridades.

La igualdad en cero motivó que los austriacos se retiraran molestos del estadio y cuando se encontraron con un grupo de alemanes que festejaba enfervorizadamente el resultado, los agredieron de palabra y de hecho, generándose una gran trifulca.

Inmediatamente intervino la policía y sin pocos esfuerzos consiguió contener a los más revoltosos, procediendo inmediatamente a la detención de ellos.

ción del '86. Pero lo cierto es que una determinación gubernamental dejó de responder a los formularios enviados por nosotros. Esta postura dejó bien claro que Brasil no quería convertirse en sede de otro campeonato de tal magnitud".

De acuerdo con lo declarado por Joao Havelange: "Ya hemos empezado a movernos para decidir lo de la sede. En vista de esto se ha designado la Comisión Organizadora de la Copa '86, para que visiten a los candidatos a adjudicarse el escenario. De los tres países citados, comenzarán el análisis en México.

Sobre dichas delegaciones, Havelange continuó: "Para estudiar a México irá una comisión de 4 personas, mientras que a Canadá y Estados Unidos concurrirán equipos de solo 2 personas. Los viajes están programados para que puedan mantener las entrevistas con las respectivas federaciones durante el 1° y 2 de mayo".

Para finalizar con su locución, el importante dirigente brasileño concluyó: "La fecha límite para decidir la sede es el 20 de mayo. Es decir que todos los elementos de juicio deberán estar para antes de esa fecha".

Quiere Hacerse la "América"

LIMA, 29 (UPI y ANSA).— El fútbol peruano sigue mirando hacia adelante. En vista de los compromisos internacionales que se le avecinan, ha comenzado a realizar los exámenes médicos de los jugadores que fueron convocados para defender los colores nacionales. La primera tanda de futbolistas analizados estuvo constituida por 9 de los 18 elementos que integran el plantel incaico.

El seleccionado peruano de fútbol se presta a participar de la etapa eliminatoria de la Copa América, en la que tendrá como rivales a sus similares de Bolivia y Colombia.

Del plantel elegido oportu-

Va, por si las Moscas

MEXICO, DF, 29 (AFP).— Cuando está considerado como el dirigente más importante del fútbol mexicano, Guillermo Canedo partió a Europa para asegurar que su país sea el elegido para convertirse en sede de la Copa Mundial '86. El periplo que tiene programado el directivo azteca tiende a prevenir que Estados Unidos pueda revertir las preferencias, que la FIFA ha demostrado hasta el momento.

De acuerdo con lo que se pudo saber, el itinerario de Canedo comenzará en Amsterdam y culminará en Estocolmo el 20 de mayo próximo, que será el día en que se decida quién se quedará con la organización del Mundial.

Cabe acotar que el emprendedor dirigente azteca es uno de los ocho vicepresidentes de la FIFA, y además presidente de la Organización

de la Televisión Iberoamericana (OTTI).

Según lo manifestado por Canedo, antes de partir: "Este viaje se torna inevitable, porque Estados Unidos peleará hasta último momento, la posibilidad de conseguir la sede del '86. Y México no se la quiere dejar birlar".

La partida de Canedo se aceleró cuando llegó la información de que en los países que tienen más injerencia dentro de FIFA, comenzaron a circular videocassettes en los que se muestra la infraestructura de los estadios norteamericanos. Y como si esto fuera poco, para finalizar con el documental, salen el brasileño "Pelé", el alemán Beckenbauer y el mismo presidente norteamericano, Ronald Reagan que aconsejan sobre las ventajas que brindaría realizar el Mundial en Estados Unidos.

GENOVA, EN PELIGRO

MILAN, 29 (ANSA).— Nefastas serían las consecuencias para el Génova, si la Federación Italiana de Fútbol decidiera sancionarlo —junto al Inter—, descontándole de 3 a 5 puntos. Esto lo colocaría en la misma zona del descenso. Porque en el caso de que la pena sea extrema, los genoveses pasarían de 25 unidades a 20, lo que los situaría en el antepenúltimo lugar de las posiciones y como los que descienden son tres, prácticamente no tendría mayor chance de continuar en la categoría superior.

La investigación penal para determinar si en el encuentro que libraron Inter y Génova (que finalizó con el triunfo del primero por 3-2 y debería "haber sido" empate) continuó a todo tren. Los comentarios que circulan aseguran que el tribunal contaría con suficientes testimonios y pruebas como para condenar a los dos equipos.

Al Inter esto no le causa mayores inconvenientes, ya que se encuentra en un cómodo tercer lugar con 33 puntos, y lo único que perdería sería su colocación en la tabla de posiciones, pero quedando siempre lejos de bajar a la segunda división. Cabe acotar que al campeonato oficial italiano solo le faltan 3 fechas para terminar con su desarrollo. Esto le dejaría muy poco margen de recuperarse al Génova.

La investigación penal para determinar si en el encuentro que libraron Inter y Génova (que finalizó con el triunfo del primero por 3-2 y debería "haber sido" empate) continuó a todo tren. Los comentarios que circulan aseguran que el tribunal contaría con suficientes testimonios y pruebas como para condenar a los dos equipos.

Y LA MUERTE DERROTO A MASSI

● Todo el Rugby Lloró la Desaparición del Joven Jugador

Una Jornada muy Picante

Atlético San Isidro y Pueyrredón serán los protagonistas del principal partido de la cuarta fecha del Torneo Superior de la Unión Argentina de Rugby, que se disputará mañana en su totalidad, a partir de las 16. Los punteros del evento, Universitario y Alumni, aparecen como favoritos en sus respectivos encuentros ante San Patricio y Banco Nación.

Los de Villa de Mayo enfrentarán como visitantes al recién ascendido San Patricio, equipo que marcha último en la tabla de posiciones sin puntos, mientras que Alumni se las verá ante el alicaido Banco Nación, "quince" en el que se nota mucho la temporal ausencia de su medio apertura, Hugo Porta, quien está jugando en el exterior. Banco, que será local, tendrá que levantar mucho su actual rendimiento si es que quiere superar a su ascendente rival.

La fecha completa, con los árbitros, es la siguiente: CASI vs. Pueyrredón (C. Sutton); SIC vs. Pucará (R. Magnani); San Patricio vs. CUBA (D. Jer); Banco vs. Alumni (F. Nicoletti); San Cirano vs. Newman (J. Cohen); Champagnat vs. Hindú (S. Morleo). Este encuentro se jugará en cancha de Alumni.

En otro orden, la UAR está gestionando un partido entre Los Pumas y un combinado integrado por jugadores extranjeros para el próximo 25, en el estadio de Atlanta.

SANTA FE, 29 (De nuestro corresponsal).— El rugbier Cayetano Massi, de 24 años, falleció como consecuencia del golpe que recibió el pasado 9 de este mes durante la disputa de un partido amistoso que lo había dejado desde esa fecha en estado de vida vegetativa.

Massi se encontraba internado en la sala de terapia intensiva del Hospital Garay de esta ciudad y los médicos que lo estaban atendiendo no guardaban esperanza alguna de que pudiera sobreponerse al golpe que sufrió hace 19 días en Paraná, porque "el estado de coma grado 4 es irreversible", según señalaron autoridades médicas de este medio.

El jugador había recibido un fuerte golpe, que le fuera propinado por Luis Colliard, que le provocó su estado de vida vegetativa. Por ello, la Justicia de Paraná dictó un auto de procesamiento contra su presunto agresor, quien se encuentra alojado en la unidad penal de dicha ciudad.

El rugbier fallecido jugaba para Ateneo Inmaculada de Santa Fe y fue lesionado durante el transcurso de un partido amistoso disputado en Paraná, ante el Paraná Rowing Club. Massi falleció en la víspera, a las 17.45, sin haber abandonado el estado de coma grado 4 con el que entró en el hospital después de recibir el golpe.

El comunicado médico, haciendo saber del deceso de una manera sintética y precisa, dice que "Massi falleció esta tarde (por ayer) sin que se hubiese registrado ninguna evolución en su estado".

Luis Colliard, el supuesto agresor, fue detenido después de ser expulsado de la cancha por el árbitro del partido y desde

entonces permanece recluido en una unidad penal de Paraná. En relación con su actual situación legal, se informó que la Segunda Cámara de Crimen de esa ciudad ha iniciado un proceso legal contra Colliard, habiendo denegado definitivamente, el miércoles, el pedido de excarcelación presentado por su abogado defensor.

Las mismas fuentes también hicieron saber que la Cámara confirmó para este lunes la audiencia de presentación de la defensa, estimándose que la muerte trágica de Massi puede influir en el desarrollo del caso, que no tiene antecedentes en la historia penal argentina.

El abogado defensor ha sostenido, en todas sus presentaciones, que Colliard no agredió intencionalmente a Massi y que el puntapié se produjo por una "circunstancia inesperada del juego".

Massi, flamante ingeniero agrónomo, que era hijo de un prestigioso médico de esta capital y había regresado hace aproximadamente 45 días de Europa, no era jugador titular del equipo Ateneo Inmaculada.

● EL ACCIDENTE

El accidente se produjo el 9 de abril en la cancha del Paraná Rowing Club. Sobre el final del partido, y tras una montonera, Colliard aplicó un puntapié a la cabeza de Massi, quien había caído al suelo. A consecuencia de ello, el árbitro del cotejo, Rubén Bogado, ordenó la expulsión de Colliard, debiendo ser rápidamente internado Massi, quien jamás pudo recuperarse del golpe recibido.

El Comienzo fue Positivo

TOKIO, 29 (Télam).— El equipo masculino de la Argentina venció al de Guatemala por cinco a cuatro en un match correspondiente al Grupo "F", categoría tres de la primera fecha del Campeonato Mundial de Tenis de Mesa.

Los resultados individuales fueron los siguientes: Argentina 5 - Guatemala 4 (el jugador argentino está en primer término); Armando Cervigni perdió con You Wu Hstung 21-19 y 21-11; Gustavo Patiño venció a Andrés Castillo 18-21, 21-16 y 21-17; Néstor Tenca a Humberto Castillo 18-21, 21-16 y 21-17; Patiño perdió con You 21-17 y 21-17; Cervigni le ganó a Humberto Castillo 21-19 y 21-16; Tenca a Andrés Castillo 21-13 y 21-15.

El "Circo" ya Está Instalado en Italia

IMOLA, Italia, 29 (Télam).— Se realiza en el autódromo "Dino Ferrari", de esta ciudad, la primera sesión de clasificación, válida para la quinta edición —cuarta puntuable— del Gran Premio de San Marino de Fórmula 1.

Tras la acabada superioridad demostrada por los Renault Turbo en el reciente Gran Premio de Francia —gestión de Alain Prost mediante— la definición del campeonato de la presente temporada se pone aún más complicada que en oportunidades anteriores. La recuperación de las máquinas del rombo las coloca ahora en una inmejorable posición para alcanzar al líder del torneo, Nelson Piquet, con Brabham, está al tope con 15 puntos. El auto construido por el sudamericano Gordon Murray está cada vez mejor puesto a punto y el motor BMW ganó una apreciable confiabilidad.

Niki Lauda, con su regularidad, a bordo del McLaren MP4-Cosworth, está segundo en el campeonato con 15 puntos.

El escenario para el Gran Premio de San Marino tiene una extensión de 5.040 metros y el actual poseedor del record para la pole position es René Arnoux, quien con Renault RE30-Turbo cronometró 1'29"78/100, a 202,218 KPH. Didier Pironi, con Ferrari, tiene el primado para una vuelta en carrera, con 1'35"36/100, a 190,917 KPH. Ambas marcas corresponden a la competencia corrida en 1982.

Historial del Gran Premio de San Marino: 1979: Niki Lauda (Brabham BT48); 1980: Nelson Piquet (Brabham BT49); 1981: Nelson Piquet (Brabham BT49); 1982: Didier Pironi (Ferrari C2 - Turbo).

La prueba del domingo se correrá a 60 vueltas, para totalizar 187,707 km.

Benamo Logró Poner su Máquina a Punto

NEVERA, Francia, 29 (Télam).— El piloto Enrique Benamo intervendrá en la primera sesión de clasificación con miras a la tercera competencia del Campeonato Europeo de Fórmula 3, que se realizará el próximo domingo a las 11 (hora de la Argentina) en el circuito de Magny Cours, distante a 20 km al sur de esta ciudad.

Benamo participó en los ensayos libres y luego de superado un problema en los inyectores, giró cinco vueltas a la trabada pista de 3.800 metros de extensión. El bahiense contó con el nuevo modelo de Ralt, el RT5 al que se le montó un motor Alfa Romeo provisto directamente por la fábrica de Balocco. Tanto él, como su coequipier, el italiano Emanuele Piro, trabajaron en la puesta a punto de los chasis y no salieron a buscar tiempos, si bien es cierto que luego, no pudieron recorrer el circuito debi-

do a la intensidad de la lluvia que obligó a realizar un paréntesis hasta hoy, en que se permitirá girar nuevamente.

El más rápido fue el belga Didier Theys (Ralt RT5-Alfa Romeo - Ravarotto) quien marcó 1'23" 0/10 y su escolta resultó el irlandés Tommy Byrne (Ralt RT5-Toyota - Eddie Jordan) quien registró 1'24"2/10.

Mañana se hará la última sesión cronometrada de 5 a 5.30 y la carrera el domingo, sobre 26 vueltas, se iniciará a las 11 (todo en hora de la Argentina).

● ANDRETTI

HOCKENHEIM, Alemania Occidental, 29 (AP).— El astro norteamericano del automovilismo Mario Andretti dijo que, junto con su hijo Michael de 20 años y un piloto aun no designado, participará con un Porsche 956 en la carrera de Le Mans

Crónica CLASIFICADOS

10 COMPRAS Y VENTAS VARIAS (Cpra - Via)

COMPRA (10)
RULEMANES compra. Tel.: 855-7840

RULEMANES usados pago mej. Tel.: 87-2116.

CASEROS
3 DE Febrero 2531
MORON
25 DE Mayo 195
Plata brillante máx. cotización.

15 SERV PROFESIONALES CONSULTORIOS-VARIOS (Oficidos - Cpra - Via - AId)

DENTADURAS
Nuevas \$ 4.000.000 rotas arreglo en el acto. Facilidades 8 a 20 hs. Lavalle 2072, 1º D. Telcahuano 291.

Centro Odontológico Mecánico Dental
Dentaduras nuevas \$ 3.500.000, rotas, reformas y extracciones en el acto. De 8 a 21 hs.
Güemes 3505, PB, Dto. "1"

Mecánica Dental
Centro Odontológico Integral
Dentaduras

Nuevas inmediatas fijas \$ 5.000.000, rotas, fijas, correcciones implantes, estética buco-maxilofacial extracciones.
"SONRISA YA"
Buenos 1910 PB - Capital
97-4113 - 84-6049

DENTADURAS
Rotas arreglo en el acto. Boedo 981. Pedir hora: 97-8137.

PSIQUIATRA: Dr. Bidaovich Cons. lun. y mié. De 17 a 20 hs. Cno. G. Berligano y A. Argentina, Ran-elagh.

19 AUTOMOVILES PART. Y TAXIMETROS (Cpra - Via - Perm - Transl)

COMPRA (19)
CHOCADOS compra urgente. Tel. 69-0177.

27 OFICIOS VARIOS Y OPERARIOS (Pedidos - Ofrecidos)

OFICIALES y ½ oficiales para techo tejas. Solic. entrevista. Tel.: 798-6004. Estudio.

33 AGRADECIMIENTOS PERSONAS BUSCADAS

GRACIAS CEFERINO, N. R. D. L. C. I. 8.948.146.

Crónica CLASIFICADOS

PILOTOS, EN BAHIA

BAHIA BLANCA, 29 (De nuestro corresponsal).— Mañana a partir de las 11.30 se disputará en el Autódromo de esta ciudad la cuarta competencia automovilística del Campeonato Argentino de Pilotos, en la que intervendrán los más calificados representantes de la especialidad. La prueba está organizada por el Bahía Blanca Automóvil Club y cuenta con la fiscalización de la Comisión Deportiva Automovilística del Automóvil Club Argentino.

Para mañana está prevista la clasificación, que se realizará entre las 17 y las 17.30. Previamente se efectuará la verificación técnica y administrativa y los entrenamientos oficiales.

El domingo a las 11.30 se llevará a cabo la primera serie, que comprenderá 10 vueltas al circuito. A las 12 se hará la segunda tanda, habiéndose previsto que la final se corra a las 12.50, sobre 20 giros, recorriendo los pilotos un total de 65.497m.

● BENEFICIO

El domingo 15 de mayo se realizará en el Autódromo Metropolitano un festival automovilístico, cuya recaudación será a total beneficio de los damnificados por las inundaciones, en el que participarán las categorías Turismo Competición y Fórmula Libre.

Las pruebas serán puntuables para los respectivos campeonatos y las finales serán televisadas a todo el país por ATC.

Uby Subió un Escalón, Palma Está Cerca

PANAMA, 29 (UPI).— La Asociación Mundial de Boxeo dio a conocer el ranking mundial correspondiente al mes de abril y distinguió con el título de púgil del mes al panameño Eusebio Pedroza, por haber retenido su corona mundial de los plumas ante el norteamericano Rocky Lockridge.

● ARGENTINOS

En cuanto a los argentinos, las novedades más importantes se registraron con la clasificación de Ubaldo Sacco,

pues del cuarto lugar pasó al tercero, entre los welter junior, y la de Sergio Palma, que si bien mantiene el cuarto lugar del mes anterior, esto se debe a un homenaje "post mortem" que la entidad le rinde al tailandés Vilchit Muan-groi-et, trágicamente desaparecido en un accidente de tránsito quien figuró en el tercer lugar. Debido a esto el ex campeón mundial de los supergallo, de no mediar ningún resultado adverso o alguna contingencia especial, automáticamente pasará al lugar del infortuna-

do tailandés.

Los restantes argentinos clasificados son: Santos Laciari, campeón mundial de los mosca; José María Flores Burión, uruguayo, pero radicado hace tiempo en nuestro país, cuarto entre los mediodiosado; Juan Domingo Roldán, primero en mediano; Carlos Del Valle Herrera y Patricio Díaz, noveno y décimo respectivamente entre los mediano junior; Alfredo Lucero, tercero en welter y Gustavo Ballas, cuarto en los gallo junior.

Vilas: Debut y Despedida en Dallas

DALLAS, 29 (AP, UPI y ANSA). — El estadounidense Vitas Gerulaitis se ha transformado en algo así como el verdugo de los tenistas argentinos. Tras eliminar a José Luis Clerc en los octavos de final del "Masters" del World Championship Tennis, también dejó en el camino a su compatriota Guillermo Vilas, al que derrotó por 7-6, 6-4 y 6-2 en un

partido correspondiente a los cuartos de final. El evento, culminación del circuito del WCT, está dotado con 300.000 dólares en premios, de los cuales 150.000 serán para su ganador.

El multimillonario neoyorquino tuvo pocos problemas para alzarse con la victoria. Solo en el primer set el sudamericano, que

debutaba en el torneo, le ofreció resistencia. Pero cuando llegó la definición mediante el tie-break, prevaleció el mejor saque y la mayor tranquilidad de Gerulaitis, profundo conocedor del tipo de cancha que se está utilizando en el evento, que son semirápidas y a las cuales los jugadores argentinos no están muy acostumbrados, pues sus principales

triumfos normalmente son logrados sobre polvo de ladrillo. A partir del segundo set se terminó con la resistencia de Vilas, quien debió rendirse ante la mayor ofensiva de su rival. La principal arma exhibida por el estadounidense fue su precisa volea, que utilizaba con gran eficiencia tras ejecutar saques muy profundos y esquinados.

Vilas probó de evitar que Gerulaitis lo atacase mediante un intenso peloteo con toques al fondo de la cancha. Pero el neoyorquino supo eludir ese sistema para pasar a un ataque que, especialmente en el último set, fue fulminante. Su victoria fue inobjetable y con ella accedió a las semifinales de este importante torneo.

LOS PUNTEROS, DE VISITA

Por la "B", YPF Recibe a Morón y Pueyrredón, a José Hernández

Una jornada de interés será la que se jugará esta noche a las 21 por el Campeonato de Básquetbol de Primera División "B". Es la cuarta y presenta como partidos de mayor atracción el de YPF - Morón, en el gimnasio de Las Heras y Pueyrredón - José Hernández, que lo harán en 17 de Agosto.

Dos enfrentamientos que aparentemente no representan riesgos para dos de los líderes: Morón y José Hernández, pero que igualmente deberán afrontar con todo para no pensar ningún tipo de sorpresas.

El conjunto del Oeste llega a este enfrentamiento, con tres victorias, la última ante Circulo Policial, con un muy buen nivel colectivo. Poco a poco el equipo está funcionando como quiere su técnico Carlos Moyano. Las nuevas incorporaciones: Daniel Aispurúa, Alejandro y Marcelo Cassettai, se han ido acoplando y se están erigiendo, sobre todo los dos primeros, en piezas importantes en el funcionamiento.

En cambio los "Petrolos" todavía no ganaron. Su potencial se ha visto mermado con el alejamiento de cuatro figuras fundamentales como eran: Arnaldi, Biscione y Agüero.

El equipo tiene mucha gente joven y la experiencia de Fresno y Gutthelson, sus dos jugadores con mayor roce en la categoría superior. Todo parece indicar que Morón no tendrá problemas para alzarse con la victoria, ya que las diferencias,

individuales y como equipo, son amplias.

Tampoco corre riesgo el invitado de José Hernández, que ha dejado una grata impresión, aunque según su técnico, Normando Rossi, "todavía nos falta un poco para alcanzar un rendimiento óptimo".

El equipo está agarrando el ritmo de la división (viene de la "C") y también es un mosaico, ya que hay muchas "caras nuevas", las que por cierto necesitan un lógico periodo de adaptación.

Sin embargo, esta noche no debe correr riesgo, ya que tendrá como oponente a un rival conformado por valores muy jóvenes y sin experiencia y que ni siquiera jugará en su gimnasio, condición que podía haber pesado.

Otro enfrentamiento de relevancia será el apurarán en Villa Crespo, Atlanta, uno de los candidatos a subir, y Comunicaciones, en un partido en el que el "Bohemio" asoma con mejor chance, pero que tendrá que exigirse ante Correo, que también ha formado un equipo competitivo.

El programa completo de encuentros es el siguiente: YPF - Morón, en Las Heras; Telefonos - Parque, Pueyrredón - José Hernández, en 17 de Agosto; Defensores de Hurlingham - Universidad de Belgrano, Estudiantes - Macabi y Bet Am - Crovara.

ESTO PARECE UN CORSO

RESISTENCIA, 29 (De nuestro corresponsal). — El vicepresidente, a cargo de la presidencia de la Confederación Argentina de Básquetbol, Hernán Piccilli, desmintió en esta ciudad que dicha entidad haya convocado a asamblea general extraordinaria para el día 2 de julio próximo, como se informa en la fecha en medios periodísticos de la Capital Federal.

En un comunicado de prensa suscrito por el propio Piccilli, éste manifiesta que "no he suscrito resolución o comunicado alguno al respecto. Considero,

por lo tanto, que se ha sorprendido la buena fe del periodismo y de la opinión pública, así como de las instituciones que conforman la Confederación.

● CUADRANGULAR
BAHIA BLANCA, 29 (De nuestro corresponsal). — La Selección Argentina de Básquetbol enfrentará al combinado de Capital Federal, en la fecha inaugural de la Primera Fiesta Nacional del Basquetbol, por iniciarse aquí el próximo 6 de mayo.

En la misma jornada, el equipo de Bahía Blanca se medirá con la selección de Uruguay.

Falucho Llegó a Destino

SHIZUOKA, Japón, 29 (Especial). — El campeón mundial de los mosca, Santos Benigno Laciari y su comitiva ya se han instalado en esta ciudad a casi 250 kilómetros de la capital.

Para llegar a Shizuoka los argentinos debieron viajar en el famoso "Tren Bala", uno de los orgullos de los japoneses.

Se alojan en el hotel San Pares y ya les han comunicado que el combate se desarrollará en una cancha de béisbol, por lo que se desprende que será al descubierto, aunque el ring tendrá un tinglado que lo protegerá.

Mientras tanto mañana, a las 17.30 de Argentina, se anunció que partirá rumbo a esta ciudad el promotor argentino Juan Carlos Lectoure, quien será uno de los que estará en el rincón del argentino, junto al técnico Marcelo Tejero.

El campeón se mostró muy contento y con excelente estado de ánimo al ser abordado por los periodistas que en gran número se dieron cita en la estación. Las preguntas que se le formularon, casi las mismas que cuando arribó a Tokio, fueron cordialmente contestadas.

Posteriormente, y luego de un corto descanso, concurrió al gimnasio

● FERNANDEZ Y RUIZ, A PUNTO

Jacinto Fernández y Roberto Ruiz, se mostraron en excelente condición física y continuaron a buen ritmo sus entrenamientos con vistas al combate de mañana en el Luna Park. Ayer ambos pugiles dieron por concluida su preparación y dedicaron el día de hoy a trabajos de mantenimiento.

Se Fracturó Boom Boom

JOHANNESBURGO, Sudafrica, 29 (UPI). — El campeón de peso liviano de la Asociación Mundial de Boxeo, Ray "Boom Boom" Mancini, se fracturó la clavícula, con lo que se postergó indefinidamente la defensa del título programada para el 27 de mayo contra Kenny "Bang Bang" Bogner en Bofuthatswana. "Boom Boom" estará cuatro meses inactivo.

Mancini, que había llegado aquí hace dos semanas y había completado 32 rounds de boxeo para el combate, sufrió la herida en el gimnasio del Club Yeoville. Estaba boxeando para irse acostumbrando para la pelea que iba a realizarse a las 5 de la mañana contra Bogner.

Mancini iba en la primera vuelta de la práctica con el sparring welter junior Ted Hatfield cuando ocurrió el accidente. Hatfield lo

alcanzó con una derecha al hombro derecho y cuando Mancini intentó responder, se dio cuenta que no podía. Retrocedió y bajó la mano derecha.

Su entrenador, Murphy Griffith, suspendió la sesión y Mancini siguió quejándose de dolor al hombro. Trató de reanudar el entrenamiento, pero tenía tanto dolor que no pudo y se dio por concluida la práctica.

Mancini abandonó el cuadrilátero por sus propios medios. Una hora más tarde fue examinado en el despacho del doctor Clive Noble, un médico ortopédico y facultativo de la Junta de Control del Boxeo de Sudafrica. Después del examen, Noble puso el brazo derecho de Mancini en un yeso como medida de precaución y le dio un medicamento para aliviar el dolor del espasmo muscular.

AVISOS AGRUPADOS • ORO • PROFESIONALES • ORO • COMPRAS Y VENTAS • ORO • COMPRAS • ORO

colorín

PARA SU PLANTA INDUSTRIAL MUNRO

Solicita PARA TRABAJAR EN TURNOS ROTATIVOS

OFICIAL MECANICO DE MANTENIMIENTO

Con experiencia no inferior a 5 años en mantenimiento de máquinas, instalaciones industriales y ajustes de mecanismos.

Jornal inicial real: \$ 82.942 por hora.

Premio a la asistencia y puntualidad: \$ 1.000.000 - mensuales. Comedor económico en Planta. Bonificación por horario nocturno. Importantes descuentos en medicamentos. Otros beneficios.

Los interesados deberán presentarse con documentos de Identidad y Certificados de empleos anteriores, mañana sábado de 8 a 11 hs. en:

JURAMENTO 5853 - MUNRO
(Colect.: 41 - 130 - 333 - 343 - 767)

LOMAS DE ZAMORA

ORO Brillantes - Antigüedades LAPRIDA

Hasta \$ 1.500.000 p/Gr. 141

MAXIMA COTIZACION-COMPRO A COMERCIANTES

oro - Lomas - oro

\$ 2.000.000 - oro 18 con Brillantes

Alhajas Antiguas Plata Brillantes. Sábados Abto. 9 a 13 hs.

Boedo 2 Local 33 Est. Lomas de Zamora

ORO MORON - JOYERIA SOL

18 KI. \$ 3.250.000 X gr. en Alhaj. Antig. c/Brill.

\$ 1.250.000 X gr. Fino.

BELGRANO 31 a 1/2 Cdra. Estac. entre SARMIENTO y RIVADAVIA

ORO MORON ABIERTO DE 8 A 20 HORAS

ORO \$ 2.800.000 x gr. Al. Ant. ORO FINO

ORO \$ 1.680.000 X GR. C/BRILL. \$ 1.150.000

RIVADAVIA 18112 JOYERIA "LUJAN"

1 cuadra Estación. Frente Bco. Provincia

ORO CORRIENTES 2813

A mts. de Pueyrredon

18 KI. PAGO HASTA \$ 3.000.000 EL GR.

EL GR. EN ALHAJAS ANTIGUAS CON BRILLANTES

CORRIENTES 2832

Casi esquina Pueyrredon

18 KI. PAGO HASTA \$ 3.000.000 EL GR.

EL GR. EN ALHAJAS ANTIGUAS CON BRILLANTES

JOYERIA "SAVOY" MORON

ORO \$ 3.000.000 x gr. en Alhaj. Antig. c Brillantes

ORO \$ 1.250.000 x gr. (FINO) y Todo tipo de Oro en desuso

SARMIENTO 892 Frente Estación LADO RIVADAVIA (NO CONFUNDIR)

\$ 1.200.000 ALH. ANT

ORO PUEYREDON 145 Loc.11

ORO FRENTE ESTACION ONCE

URGENTE VENDO

Superpasta Manner \$ 1.990.000.-

Dormitorio Cdor. Placard \$ 3.490.000.-

Cocina Lavarropa Maq. coserS \$ 1.990.000.-

HELADERA \$ 4.890.000.-

TV \$ 1.990.000.-

Camá de 1 Plaza \$ 899.000.-

Camá de 2 Plazas \$ 1.090.000.-

Colchon de 1 Plaza \$ 999.000.-

Colchon de 2 Plazas \$ 1.799.000.-

CASTAÑARES 1375

Capital (Altura Asamblea 1000)

Parque Chacabuco

PROFESIONALES

ENFERMEDADES DE LA SANGRE - PIEL VIAS URINARIAS

Dr. Cortondo, Médico

De 9 a 12 y de 15 a 21 horas

Saavedra 22 P.B. B° 48-0401 (Plaza Once)

crónica CLASIFICADOS

MUNRO

L.N. Alem 2601 esq. Jose Hernandez

762-3935

PIEL - VENEREAS - GLANDULAS

Dr. Jaime Itzcovich (Med) 9-12, 15-19-30

Ambos sexos

CORRIENTES 1250, 8° "L"

44-5665 35-6507

VENEREAS

Urnarias - Piel - Glandulas

Dr. O. Brizzo (Médico) 49-1525

9-12 y 15-20 ins.

Bmé. Mitre 2105 - Congreso

COMPRAS Y VENTAS EN GENERAL

LANUS 9 DE JULIO 1565

\$ 1.750.000 x Gr ALH. ANT. **ORO**

Emociones y También Angustias en el "España"

EL BARRO FRENO SUS BRIOS

El violento temporal que se desató ayer a poco de comenzar la reunión hipica en el hipódromo de Palermo, le restó mucho público a la jornada.

La misma se desenvolvió con algo más de 10.000 personas a lo largo de todas las pruebas y, en consecuencia, el betting experimentó una baja notoria en relación a otras programaciones en el mismo escenario y día de semana laborable. Se jugó por un valor de solo 20.897.974.000 pesos.

● EMOCIONES EN EL "ESPAÑA"

Tal como se presumía, el cotejo principal del Argentino fue resuelto por la yegua Emociones. La hija de Con Brio siguió así su serie triunfal pero contrariamente a su labor en el Gran Premio Ciudad de Buenos Aires su nueva conquista careció de la amplitud esperada. Solo medio pescuezo la separó de su escolta Nashville, dejando la impresión que debió poner sobre el tapete toda su fuerza locomotiva para evitar ser derrotada. Sin embargo hay que tener en cuenta que las condiciones del "modus operandi" no fueron las mismas que aquella y ésta vez. En su anterior conquista Emociones

realizó su propio juego, imponiendo su propia velocidad en una pista normal. En cuanto ayer debió venir en un segundo puesto vigilando la acción de Lutine para

luego, de menor a mayor imponer su calidad, en una pista que al parecer, muy poco la favorece al hallarse pesada. Aún así debe considerarse como altamente meritoria su

nueva actuación, dado que la marca enaltecía la misma.

La pupila de Alfonso Salvati empleó el registro de 55"4/5, marca que se ve de muy cuando en cuando en una cancha en precarias condiciones. Con todo esto quedó demostrado que Emociones es una yegua que ve acrecentar su rendimiento en forma notoria en la arena del Argentino, no ocurriendo lo mismo cuando su actuación se trasladó a la pista de césped. En lo que respecta a su vencida inmediata, Nashville no hizo más que ratificar el excelente concepto que de ella tienen los entendidos. Ayer obligó seriamente a una yegua que corre una barbaridad. Pero no extrajo si tenemos en cuenta de que en sus antecedentes se hallan estampadas dos victorias sobre los machos. Por su parte Lutine cumplió su papel. Ayer estuvo detrás de Emociones, pero el nuevo refregón entre ambas fue en la arena. Recordemos que en una ocasión Lutine fue una desahogada vencedora de la que ayer obtuvo el clásico de la reunión. En suma. Cada una de estas en su pista. Emociones en la palermitana y Lutine se prodiga mucho mejor en el pasto.



Emociones ¡y de alto calibre! Eso es lo que se vivió ayer, en el final del Clásico "España" de Palermo. La favorita salvó sus monedas por solo un pescuezo. Justito.

HIZO GRAN ESTRUENDO EN SU FLOREO

Por supuesto que, tras el temporal de ayer, no se podía pensar en "un billar". Y la cancha sanisidrense, pesada, no fue escenario propicio para marcas de valor. De todos modos, Estruendo y sus 1'40" floreando llamarón poderosamente la atención del reloj, que nos dio a conocer el siguiente parte:

● ENSAYOS DE SAN ISIDRO

(Cuarta de Arena Pesada)

ESTRUENDO, J. C. Noguera a la par de Suso, M. H. López 1500 en 1'40" con 12"4/5 de final de los 1700 a los 200 (mejor el primero). ACRI-LIC, D. Suárez 1000 en 1'43"3/5 de los 2000 a 1000; SE PASA, V. Sabin 1000 en 1'6"3/5 de los 2000 a los 1000;

KATTINARA, M. Escagües 600 en 36"3/5; PICAREL, V. O. Centeno 800 en 49"4/5; WATER FULL, con el peón 700 en 43" del opuesto; ABNEGADA, J. Romero 600 en 36"3/5; CHE CARLITOS, V. Sanguinetti 700 en 43" del opuesto; SPOLETO, M. Abregú 800 en 52"1/5; POKKER DE REYES, J. Abregú 1500 en 1'41"; SUENO DE SOL, C. Verdascó 800 en 50"3/5; EL CANTABRO, O. Zapata 800 en 52" del opuesto; HACHICH, con el peón 700 en 44"3/5 del opuesto; BEBELEIDA, G. Sena 1500 en 1'46"3/5 de floreio; FACTORIAL, O. Zapata 800

en 51"3/5; BOCA CHICA, O. Cosenza 600 en 38"; DREAMING, C. Castañeda 700 en 44"; MEJORADO, L. Casiodoro, 800 en 52"; CHE PIOLA, M. Zárate 600 en 38"3/5; MEXICALI, H. Artigas 600 en 37"; JUEZ PAN, O. Mansilla a la par de Left Mary, J. Michelli 800 en 52"2/5; NEOLINHO, R. Pedrera 700 en 44"; CAP BRESH, R. Tavella 600 en 37"3/5; TITO GANA, S. Giménez 700 en 44" del opuesto; MARTINCHO, M. Arias a la par de Hiberina, R. Pedrera 800 en 52" del opuesto; SENDEX, L. Camoretti 600 en 38"3/5; JAUNAS, J. Jarcovsky 700

en 44"; BOOTS BALCONERO, A. Llanos 800 en 50"3/5; BOST LEGEND, C. Castañeda 800 en 51"; SUTURADA, H. Libre 800 en 50"3/5.

● ENSAYOS DE LA PLATA

(Pista grande normal)

GOLDENELEY, R. Comas, 800 en 50", con 12" de final; VARDEVU, A. Medina, 500 en 30"2/5; FOGON BUENO, O. Aguirre, 800 en 51"2/5; RUNNING'S CLUB, C. Velázquez, 1000 en 1'4"; BERBERECHO, J.

Borda, 1000 en 1'5"1/5; BOMBON ESCOCES, J. Maciel, 1000 en 1'6"3/5; PAYANCA, P. Longo, 1200 en 1'19"2/5; SIR GOLD, L. Alzamora, 1200 en 1'18"; EXACTA MALEVA, J. Tocci, 1300 en 1'25"2/5; GRAN ESPIA, A. Medina, 1500 en 1'42"4/5; FRAY ALBERTITO, con el peón, 2000 en 2'17"; QUEBELLA, J. Borda, 700 en 45"; SUNVITA, M. Cardozo, 700 en 43"4/5; MISTER ESPIA, C. Cáceres, 700 en 46"; CON MOSQUETA, C. Velázquez, 800 en 50"4/5; SEZANE, J. Tocci, 600 en 38"2/5; AHU, A. Medina, 600 en 37"3/5; RINGO STAR, P. Longo, 600 en 38"; JOSELO, J. Tocci, 600 en 37"3/5; FLOR DE MALTA, C. Velázquez, 600 en 38"; TRANQUILON, J. Tocci, 600 en 38"3/5.

La Cuarta Norteña era un Potrero y Marcó 1'40"

en 51"3/5; BOCA CHICA, O. Cosenza 600 en 38"; DREAMING, C. Castañeda 700 en 44"; MEJORADO, L. Casiodoro, 800 en 52"; CHE PIOLA, M. Zárate 600 en 38"3/5; MEXICALI, H. Artigas 600 en 37"; JUEZ PAN, O. Mansilla a la par de Left Mary, J. Michelli 800 en 52"2/5; NEOLINHO, R. Pedrera 700 en 44"; CAP BRESH, R. Tavella 600 en 37"3/5; TITO GANA, S. Giménez 700 en 44" del opuesto; MARTINCHO, M. Arias a la par de Hiberina, R. Pedrera 800 en 52" del opuesto; SENDEX, L. Camoretti 600 en 38"3/5; JAUNAS, J. Jarcovsky 700

Muy Conversado

OTRA REUNION EN TRABAJO

Se está tornando demasiado "hablado" este litigio entre la parte gremial que "no quiere que haya carreras el domingo en San Isidro" y el Jockey Club que —por supuesto— "quiere que haya carreras". Ayer volvió a realizarse una audiencia en el Departamento de Relaciones Laborales del Ministerio de Trabajo pero no arrojó ninguna novedad que no fuera ya conocida. Los gremialistas mantienen su postura de que sea respetada la fecha suspendiendo el programa del hipódromo norteño y la parte patronal, insiste en que la reunión se hará, el trabajador que quiera podrá concurrir y el que no, festejará su día. En las últimas horas de la tarde finalizó la audiencia sin que se tomara ninguna medida de fondo. Se anticipa que en el curso de esta tarde volverán a reunirse pero —así como están las cosas— los encuentros pueden durar hasta el momento que suene la campana de largada de la reunión sin que nadie varíe en su actitud. Es lamentable pensar que se está perdiendo el tiempo.

Y que queda en manos de los trabajadores, tomar una decisión al respecto. Ya no puede surgir una tercera alternativa porque si en dos o tres días que dura el litigio las cosas están perfectamente definidas, soluciones mesiánicas de último momento seguramente no van a aparecer.

● LAMENTADO DECESO

En la víspera, fueron inhumados los restos del señor **Ernesto Fernández**, estrecho colaborador de todos los órganos de prensa a lo largo de su actuación en la Oficina de Programas de Palermo. A los 51 años y luego de sufrir una penosa enfermedad, dejó de existir dejando esa estela de más de cinco lustros de trabajo. La piadosa ceremonia de su sepelio se cumplió en el cementerio de la localidad bonaerense de Olivos.

IRENE GUIMARAES Y SU AGRADECIMIENTO

La jockey Irene Guimaraes, nos hizo llegar su agradecimiento a todas las expresiones de pesar que se alzaron, por parte de colegas, amigos y los sectores vinculados al turf, con motivo del infuasto suceso que representó la desaparición física

de su señora madre, doña Juana Santa Bennardis. Y al cumplirse un mes de su fallecimiento, nos informó que celebrará mañana, a las 19, en la iglesia La Medalla Milagrosa, un responso por el eterno descanso de su alma.

SAN PABLO EN LA MIRA

Se Rompió el Plástico

SAN PABLO, 29 (UPI).— El mejor pura sangre de Chile —Plástico— sufrió una herida en una pata y no participará el domingo en el clásico de San Pablo, dijo hoy el entrenador Juan Zuñiga.

Plástico sufrió una profunda herida en la pata derecha cuando el avión que lo transportaba junto a otros dos pura sangre chilenos —Musco y Shaba— al aeropuerto Viracopos hizo un violento aterrizaje.

Los expertos tienen ahora como favorito al caballo brasileño Clackson.

Informes procedentes del hipódromo Cidade Jardim dijeron que Musco también sufrió cortaduras en el aterrizaje, pero que participará en el clásico a menos que sus lesiones empeoren.

Por su parte, el entrenador Juan Batista Castro dijo que Shaba "está en buenas condiciones".

● VIAJAN JOCKEYS

SANTIAGO, Chile, 29 (ANSA).— Los destacados jockeys Sergio Vera y Fernando Diaz serán los conductores de los cracks nacionales, Shaba y Musco en la fiesta hipica internacional de San Pablo este fin de mes.

Leighton iba a dirigir a Plástico en los 2.400 metros del clásico Jockey Club de San Pablo, la prueba más importante de la jornada internacional que se desarrollará el 30 de abril y el primero de mayo en el hipódromo paullista.

En la competencia especial para hembras, premio "Osaf" sobre dos kilómetros, la representante chilena Shaba será conducida por Fernando Diaz y Sergio Vera estará sobre Musco en la carrera para velocistas sobre mil metros.

Los preparadores de los pura sangre chilenos Juan Zuñiga, Juan Castro, Enrique Beuzenberg y el coordinador del club hipico, Pedro Rojas, viajan el próximo martes hacia San Pablo, y al día siguiente llegarán a esa ciudad en un carguero especial los tres representantes del turf nacional.

Es amplia la expectativa que ha despertado la realización del mitin turfístico internacional en San Pablo y la llegada de las delegaciones con toda normalidad, ya que da una imagen de fiesta completa en la hipica latinoamericana.

QUINIELA

(Sorteo de anoche)

1°	235	11°	496
2°	370	12°	215
3°	147	13°	523
4°	790	14°	398
5°	843	15°	478
6°	567	16°	824
7°	591	17°	613
8°	613	18°	587
9°	947	19°	673
10°	117	20°	452

PROVINCIA

(Sorteo de anoche)

1°	600	11°	032
2°	600	12°	480
3°	373	13°	672
4°	192	14°	644
5°	486	15°	985
6°	166	16°	756
7°	932	17°	046
8°	663	18°	707
9°	735	19°	824
10°	096	20°	531

EL GLOBO DE LA SUIERIE

HOY: LOTERIA PROVINCIAL - 20 PREMIOS - 21 HS.
HOY: SGO. DEL ESTERO - 10 PREMIOS - 21.30 HS.

MAÑANA: LOTERIA NACIONAL - 20 PREMIOS - 14 HS.

Atrasados a la grande			Demorados a los premios		
Centena	Decena	Unidad	26	10	59
2	0	9	26	10	59
60 s	16 s	29 s	31 s	25 s	22

Ultimas 14 grandes

42.193	4.551
12.954	38.356
19.522	39.092
8.855	16.097
30.578	11.976
14.562	11.140
10.825	18.887

FAVORITOS:
A la grande
29-41-65

A los premios
36-49-66

Tres cifras atrasadas a los premios

Centena	1
Decena	7
Unidad	9

MAÑANA: MENDOZA - 10 PREMIOS - 15 HS.

Favoritos a la grande	El dato de CRONICA	
23	37	49
	56	71
		85

LOTERIA DE SALTA

(Sorteo de anoche)

1° con \$1.800.000.000	21709	6°	"	1.800.000	15315		
2°	"	120.000.000	19126	7°	"	1.800.000	19690
3°	"	90.000.000	43687	8°	"	1.800.000	24208
4°	"	42.000.000	25192	9°	"	1.800.000	45258
5°	"	24.000.000	31899	10°	"	1.800.000	45426

EMPEZO LA CUENTA REGRESIVA

Cannes: 16 Países Presentan 27 Filmes

PARIS, 29 (ANSA).— Veintisiete películas (seis de ellas fuera de concurso) en representación de 16 países conforman el programa oficial del XXXIII Festival Cinematográfico de Cannes, que se celebrará del 7 al 19 de mayo, por primera vez en el nuevo Palacio del Festival de esa ciudad de la Costa Azul. Dos filmes estadounidenses abren y cierran esta manifestación, la más célebre y concurrida en su género. Se trata de "King of Comedy" de Martin Scorsese, con Robert de Niro y Jerry Lewis, y (fuera de concurso) "War Games", de John Badham.

La lista de películas en concurso es la siguiente: "Erendira" del brasileño Rui Guerra (México - Francia - República Federal Alemana), "L'été Meurtrier" (Verano asesino) de Jean Becker, (Francia) "La Lune dans le Caniveau" de Jean Jacques Beuix (Francia), "Tender Mercies" (Tierna piedad) del australiano Bruce Beresford (EE.UU.), L'Ar-

gent (El dinero) de Robert Bresson, (Francia), "L'Homme blessé" (El herido) de Patrice Chéreau (Francia), "Storia di Piersa" (Historia de Piersa) de Marco Ferreri (Italia - Francia - República Federal Alemana), "La mort de Mario Ricci" (La muerte de Mario Ricci) de Claude Goretta (Suiza), "Le mur" (El muro) del turco Yılmaz Guney (Francia), "Natayama - Bushiko" (La balada de Natayama) de Shohei Imamura (Japón), "Sweat and Dust" (Sudor y Polvo), de James Ivory (Gran Bretaña), "Visszaesok" (Reincidentes), de Zolt Kezdi-Kovacs (Hungría), "The Meaning of Life" (El significado de la vida), de Tony Jones (Gran Bretaña), "Merry Christmas Mr. Lawrence" (Feliz Navidad Sr. Lawrence), del japonés Nagisa Oshima (Nueva

Zelandia - Gran Bretaña - Japón), "Una estación para dos" de Eldar Riáznov (URSS), "Cross Creek" de Martin Ritt (EE.UU.), "Carmen" de Carlos Saura (España), "King of Comedy" (El rey de los cómicos), de Martin Scorsese (EE.UU.), "Khariji" de Mrinal Sen (India) y "The Year of Living Dangerously" (El año de vivir peligrosamente) de Peter Weir (Australia - EE.UU.). Fuera de concurso: "War Games" (Juegos bélicos) de John Badham (EE.UU.), "Angelo My Love" (Ángelo mi amor) de Robert Duval (EE.UU.), "Equateur" (Ecuador), del francés Serge Gainsbourg (Gabón), "Etu" de Geoff Murphy (Nueva Zelandia), "Cammina, cammina" (Camina, camina) de Ermanno Olmi (Italia) y "The Hunger" (El hambre) de Tony Scott

(EE.UU.). Cortos: "Ad Astra" de Ferenc Cako (Hungría), "Haast Een Hand" de Gerrit Van Dijk, Jacques Overtoon y Peter Sweenen (Holanda), "Too Much Oregano" (Demasiado oregano), de Kerry Feltham (EE.UU.), "The Butterfly" (La mariposa), de Dieter Mueller (Canadá), "Je Sais Que J' Ai Tort Mais Demandez A Mes Copins, Us Disent la Meme Chose" (Sé que estoy equivocado, pero pregúntele a mis compañeros; ellos dicen lo mismo), de Pierre Levy (Francia), "Don Kitchot" (Don Quijote) de K. Raynoch (Polonia), "La Fonte de Baerlaeus" (La fuente de Baerlaeus), de Pierre - Henri Salfati (Francia), "L'Egout" (La cloaca), de Maria Eugenia Santos (Bélgica), "The Only Forgotten Take of Casablanca" (La única toma olvidada de Casablanca), de Charly Weller (República Federal Alemana), "Philtrop" de Ferenc Rofusz (Hungría) y "Un certain Regard" (Una cierta mirada).

ARTHUR MILLER DIRIGIRA EN CHINA

PEKIN, 29 (ANSA).— En los próximos días se estrenará en Pekín "La muerte de un viajante", de Arthur Miller, puesta en escena por el dramaturgo norteamericano al frente de un elenco chino. Es la primera vez que un norteamericano dirige un grupo escénico chino y la experiencia de Miller ha sido sumamente interesante.

En realidad hay una doble dirección. Al lado de Miller trabaja Ying Ruocheng, que encarnó al Kublai Khan en "Marco Polo" la serie televisiva italiana. Ruocheng es además de actor, director y comparte la responsabilidad de esta puesta con Miller.

La versión en chino es del propio Ruocheng y según parece ha conseguido volver accesible al público chino el texto norteamericano. Cabe destacar que

Ruocheng habla perfectamente inglés y conoce además a fondo la cultura occidental. Hijo de un profesor de inglés, de nivel universitario, pudo tener un importante aprendizaje en China y en el extranjero. Se graduó antes de la revolución en un colegio de religiosos extranjeros y luego en literatura inglesa. Ying Ruocheng vive entre Pekín y Kansas City, donde dicta cursos de historia del teatro chino. Como director escénico ya firmó varias puestas de obras norteamericanas e inglesas, modernas y clásicas. Desde O'Casey y Tennessee Williams a Shakespeare.

Se eligió "La muerte de un viajante" por su contenido crítico frente al llamado "sueño norteamericano", según se cree, pero Miller se muestra reacio a considerar esa posibilidad. Prefiere

creer que simplemente se admira su obra. Y piensa que no hay muchas consideraciones políticas en la elección.

El mayor esfuerzo para Miller es lograr de los actores que adopten el estilo occidental de diálogo en escena, abandonando la costumbre tradicional del teatro chino que exige a los actores frente al público, dándole siempre la cara y nunca el perfil o la espalda. En lo demás está obteniendo expresiones perfectas, según ha revelado. Asegura también que los chinos muestran una gran aptitud para aprender las técnicas escénicas occidentales.

Según el dramaturgo, la obra mantiene ciertas invariantes universales, entre ellas la de los valores familiares y, según ha dicho, "los chinos, después de todo, han inventado la familia".

PELICULAS ARGENTINAS EN UN CICLO A REALIZAR EN MEXICO

MEXICO, 29 (ANSA).— Dos salas de espectáculos de esta capital exhibirán la semana próxima seis películas del cine argentino contemporáneo. La muestra, que comenzará el viernes 6 de mayo, está auspiciada por la embajada argentina, el Instituto Nacional de Cinematografía de dicho país y la Dirección General de Cinematografía de México.

La embajada argentina informó que, paralelamente a este ciclo, se efectuará en Buenos Aires uno de cine mexicano. Entre las películas argentinas a exhibir aquí próximamente se destacan "La tregua", de Sergio Renán.

CURSOS

La Escuela Superior de Cinematografía ha organizado diversos cursos. Uno de ellos, a cargo de Aida Bornik, será sobre guiones cinematográficos, en tanto que había otro sobre fotografía y un tercero de iniciación actoral para adolescentes. En Azcuénaga 1078, de 18 a 21.

DEL PLACER A LA POLITICA

PARIS, 29 (ANSA).— Una novela de Françoise Giroud, la ex directora de la popular revista "L'Express" y además ex ministra de la Condición Femenina en el gobierno de Giscard D'Estaing, es ahora base para una película que rodará Francis Girod.

Título del libro es "Le bon plaisir" (El buen placer) y cuenta una historia de pasiones y ambiciones de amor y poder. La propia Françoise Giroud está escribiendo el guión y el realizador ya eligió a los dos actores protagonistas. Jean-Louis Trintignant encarnará al presidente de Francia y Catherine Deneuve será Claire, una hermosa mujer que se convierte en amante de ese hombre cuando éste comienza su ascenso político. Al producirse su triunfo electoral suceden muchas cosas. Una es la reparación de la mujer que exige verdad en todo momento. Mujer libre y sincera que desea que los demás la respeten como tal. Es una mujer energética y capaz. Una mujer de hoy.

Françoise Giroud ha hecho en su libro dos retratos notables, tanto para la persona del presidente como para el de la amante. En la figura del presidente ha mezclado elementos de diversos presidentes franceses y, como casi todos los que gobernaron en Francia, también el presidente que encarna Jean - Louis

Trintignant se encuentra solo, aislado por el poder.

Para Françoise Giroud se trata de una vuelta al cine después de muchos años. Fue "script girl" de Jean Renoir en los tiempos de "La gran ilusión". Ahora es argumentista y guionista y se siente ansiosa y animosa ante esta tarea y responsabilidad.

Cabe destacar que la novela trae mucho de su experiencia periodística y de vida política. Ha conocido de cerca muchos personajes y muchos entretelones del poder.

Además de Trintignant y de Catherine Deneuve en el "cast" figura también Michel Serrault, en el rol de un ministro del Interior. También él quedará enredado en los juegos de amor y poder de esta historia.

La realización ha reunido a una verdadera conjunción de estrellas, que individualmente brillan con luz propia.

Françoise Giroud ha visto sin duda pasar delante de sí, a través de esta película, muchos momentos de su vida.

El poder haberlo vivido anteriormente y ahora "rescatarlos" de sus recuerdos y llevarlos a la pantalla todos los días. Ella tuvo esa suerte y seguramente no podrá olvidarlo nunca.

El Maestro Veltri, en Gira por Estados Unidos

WASHINGTON, 29 (Telam).— El director de orquesta argentino Miguel Angel Veltri integra una gira estadounidense que realiza actualmente la Metropolitan Opera de Nueva York, siendo el único de los tres directores participantes en la tournée que no es estadounidense.

Entrevistado en Washington, el primer punto visitado por el conjunto operístico, Veltri restó sin embargo importancia al hecho de ser el único extranjero designado para integrar esta gira estival de la Metropolitan Opera, diciendo que ésta "invita a los maestros que participan en sus temporadas (en su sede en el Lincoln Center de Nueva York), y puede ser designado cualquiera".

Veltri dirige en esta gira las operas "Lucia di Lamermoor" de Donizetti y "Adriana Lecouvreur" de Cilea, que son presentadas, junto con las que dirigen los otros dos directores participantes, en Washington, Atlanta, Dallas, Minneapolis, Detroit, Cleveland y Boston.

Al retornar a Nueva York, informó Veltri, realizarán una serie de conciertos en los parques de la ciudad. La fecha prevista es mediados de junio.

Veltri recordó que comenzó a dirigir la orquesta del Metropolitan como director invitado hace doce años, en 1971.

LA CRUZ ROJA ARGENTINA PRESENTA



SERRAT

AMPLIA SUS PRESENTACIONES
14, 15 y 16 DE JUNIO
LUNA PARK
Localidades en Venta desde el Lunes 2 de Mayo

Bajo el Patrocinio del Ministerio de Cultura de España
Les Lutniers Producción Ejecutiva

TV PROGRAMA TV

- 17 **2** LA ISLA DE GILLIGAN - Serie Bob Denver.
- 9** EL CLUB DE ANTEOJITO Gachi Ferrari - Berugo Carámbula
- 17.30 **2** ANGIE - Serie Comedia.
- 18 **2** EL GRAN CHAPARRAL - Serie Leif Erickson.
- 7** SEÑORITA MAESTRA - Teleteatro Cristina Lemercier - Jorge Barreiro
- 11** EL CHAPULIN COLORADO Y EL CHAVO
- 13** LAS AVENTURAS DE HUC FINN Michael Shea
- 18.30 **13** BLANCO Y NEGRO Gary Coleman.
- 19 **2** CENTRO MEDICO - Serie Chad Everett.
- 7** EL SHOW DE LA PANTERA ROSA - Infantil Dibujos animados.
- 9** DE 7 A 8 DE LA TARDE - Periodístico B. Elizaide - C. Mascetti y S. Huberman.
- 11** LA GRAN OCASION - Entretenimientos Guillermo Briazuela Méndez.
- 13** MUJER MARAVILLA - Serie Linda Carter.
- 20 **2** LOS INVASORES - Serie Roy Thinnes.
- 7** MESA DE NOTICIAS Juan C. Mesa, Beatriz Bonnet, Gianni Lunadei y gran elenco.

- 9** VIDEOSHOW - Periodístico Nicolás Mancera.
- 11** LA CHISPA DE MI GENTE - Folklorico Quique Daplaggi.
- 13** BUENAS NOCHES ARGENTINA - Periodístico Daniel Mendoza - Sergio Villarruel.
- 21 **2** ARCHIVO CONFIDENCIAL - Serie James Garner.
- 7** ROBERTO MAIDANA PARA 28 MILLONES - Periodístico Mónica Gutiérrez - Enrique Mancini.
- 9** CICLO DE GUILLERMO BREDESTON Y NORA CARPENA "La nona del barrilete".
- 11** TITANES EN EL RING Martin Karadagán y su troupe.
- 13** MI CHANTA FAVORITO Ricardo Darin - Maria del Carmen Valenzuela.
- 22 **2** STARKY Y HUTCH - Serie Paul Michael Glaser - David Soutl.
- 7** PLANETA TIERRA "Criaturas extrañas de la noche". Mario Grasso.
- 9** EL CLUB PRIVADO DE MORIA CASAN Moria Casan
- 11** EL SHOW DE BENNY HILL - Humorístico Con figuras invitadas
- 13** EL MUNDO DEL ESPECTACULO "Las criadas". Glenda Jackson.
- 23 **2** QUINCY - Serie Jack Klugman.
- 7** INCREIBLE PERO REAL
- 9** EL ABOGADO DEL DIABLO Raúl Urtizberea y el Padre Lombardero.
- 13** TRES SON UNA MULTITUD - Serie John Ritter.
- 23.30 **11** NOTICIAS A LA MEDIANOCHE - Periodístico Armando Repetto - Enrique Landi.
- 24.00 **2** OWEN MARSHALL - Serie Arthur Hill - Lee Majors
- 7** ATC INFORMA - Periodístico. Carlos Nahón, Osvaldo Lorenzo.
- 9** CINE DE TRASNOCHE "Stella", con Zully Moreno y Fernando Lamas.
- 13** SEPTIMA EDICION - Periodístico Jorge Marchetti - Jorge Jacobson.
- 0.30 **7** TRASNOCHE Musical C.B.S. "Rockford" James Garner.
- 13** LAS CALLES DE SAN FRANCISCO - Serie Karl Malden
- 13** TRASNOCHE "La danza de los vampiros", con Jack McGowan, Roman Polanski.
- 1.45 **9** CONOCIENDO BUENOS AIRES Adolfo Jasca.

SUS CARTAS ESTAN ECHADAS

P	E	R	S	A	E	T	R	L	O	E	C
A	B	G	I	R	L	A	B	S	E	I	
I	A	M	P	A	S	R	A	R	S	O	A
G	I	T	S	R	D	E	M	I	A	N	G
P	I	E	N	L	D	R	E	O	L	E	

En estos 60 naipes se encuentra encerrado un mensaje para usted. Acaso se trata de un augurio o de una advertencia que no deberá desestimar. Para dar con el mensaje que corresponda al lector, éste debe proceder de la siguiente manera: si su nacimiento se ha registrado entre los días 5 y 11 (no importa el mes) elegirá PICAS; si se ha producido entre los días 12 y 19, TRESBOL; si lo fue entre los días 20 y 27, DIAMANTE; y, finalmente, si su advenimiento al mundo aconteció entre los días 28 y 4, su palo será CORAZONES. Una por su orden leyéndolas de izquierda a derecha, las letras que llevan a las cartas correspondientes a la fecha en que nació y escribirlas. Así obtendrá el mensaje.



LOS ANGELES.— El realizador checoslovaco, pero con pasaporte norteamericano, Milos Forman, está rodando la versión cinematográfica del éxito teatral de Peter Schaffer "Amadeus".

cuatro filmes en este país, todos de gran éxito, menos el primero, "Taking of".

"Amadeus" cuyo guión escribió el mismo Schaffer se rueda en Checoslovaquia y en Italia.

TOKIO.— El actor japonés Toshiro Mifune volverá a interpretar al personaje del almirante Togo, uno de los héroes japoneses durante la Segunda Guerra Mundial.

Los intérpretes de la peli-

cula serán Hiroyuki Okita y Junko Mihara, además de Mifune. La película sería estrenada en junio próximo.

PARIS.— La sociedad Garantie Film, de París, realizará en Italia el filme "Le travailleur" (L'elefante trouvé), libremente basado en la novela de Henrich von Kleist.

MOSCU.— En el curso de las anuales celebraciones dedicadas a Lenin se presentó en estos días en Moscú el filme de Serguei Bondarchuk "Los diez días que conmovieron al mundo".

Beatty, está interpretada por Franco Nero en el rol del escritor - periodista norteamericano, por Sydne Rome (Louise Bryant, su mujer) y por el ruso Anatolij Ustuginov (Lenin).

NEUVA YORK.— Chaterine Basie, esposa de William "Count" Basie, un grande del jazz, murió de infarto en los últimos días en su casa de Freeport, en las Bahamas.

ALBI, Francia.— Paul Belmondo, hijo del actor Jean-Paul Belmondo, será dado de alta del hospital tras ser curado de heridas en el rostro y cabeza que sufrió en un accidente durante una competencia automovilística.

Paul, de 20 años, conductor semiprofesional y compañero ocasional de la princesa Estefanía de Mónaco, resultó herido en un choque registrado en las competencias de Fórmula Renault Turbo que se disputaron en esta ciudad del sudoeste de Francia.

TAIPEI, Taiwan.— La orquesta sinfónica nacional de los Estados Unidos, y su director musical, maestro Mstislav Rostropovich, llegarán a esta capital para la realización de dos conciertos extraordinarios.

El maestro Rostropovich y su esposa, la soprano Galina Vishnevskaya, así como

Henry Fogel, director ejecutivo de la orquesta norteamericana, participaron de una conferencia de prensa, luego de su arribo a la metrópoli taiwanesa.

ROMA.— Una investigación preliminar ha sido iniciada por la procuración de la República de Roma para establecer si fue legítima la contribución de veinte millones de liras concedida por la Asesoría de Cultura de la Comuna de Roma a los organizadores de una resena cinematográfica denominada "El amor loco".

La manifestación se llevó a cabo en setiembre de 1982 con el patrocinio de la Bienal de Venecia, la repartición de Cultura y Espectáculo de la Comuna de Roma y la Asesoría de Cultura de Roma.

USTED Y LOS ASTROS

ACUARIO (21 de enero al 19 de febrero) Autómatas en su trabajo, mantenga todo al día. En amor, todo tiende a mejorar. Apoyo de amigo en plan personal.

PISCIS (20 de febrero al 20 de marzo) Se confirma asunto de trabajo, incluya a compañeros. En amor, buenos momentos. Se aclara situación familiar.

ARIES (21 de marzo al 20 de abril) Apoyo de superiores en nuevas tareas, siga un consejo. En amor, encuentro esperado. No olvide plan familiar.

TAURO (21 de mayo al 20 de junio) Buen día de trabajo, actividad provechosa. En amor, cuidado con las discusiones. Colabore con familiares en plan.

GEMINIS (23 de mayo al 21 de junio) Se confirman tareas, enfrente los hechos con fe. En amor, buenos momentos. Evite discusión con amigo por dinero.

CANCER (22 de junio al 21 de julio) Se aclara asunto de trabajo, pero prudencia con superiores. En amor, encuentro feliz. Se confirma plan personal.

LEO (22 de julio al 21 de agosto) Carta o noticia relacionada cor plan de trabajo. En amor, obre con simpatía y comprensión. Activo plan familiar.

VIRGO (22 de agosto al 22 de setiembre) No permita retrasos en tareas bien encaminadas. En amor, nada nuevo, sepa esperar. Colabore con familiares.

LIBRA (23 de setiembre al 22 de octubre) Asunto de trabajo toma un giro que lo favorece. En amor, se aclaran dudas. Apoyo de amigo en plan personal.

ESCORPIO (23 de octubre al 21 de noviembre) No tome decisión apresurada en plan de trabajo. En amor, de usted depende el éxito. Noticia en el hogar.

SAGITARIO (22 de noviembre al 21 de diciembre) Cambio o traslado en su trabajo. En amor, armonía y comprensión. Evite discusión familiar por dinero. Salud.

CAPRICORNIO (22 de diciembre al 20 de enero) Buen día de trabajo, salen tareas atrasadas. En amor, obre con simpatía y comprensión. Noticia en el hogar.

ESPAÑA: LAURO A CANTANTE ARGENTINA

BARCELONA, 29 (ANSA).— La cantante argentina Mabel Perlestein ganó el primer premio del XXIX Concurso Internacional Maria Canals, patrocinado por la Generalitat de Cataluña.

Mabel Perlestein, alumna de la Escuela Superior de Canto de Madrid, inició sus estudios de canto en el Teatro Colón de Buenos Aires, donde nació hace 27 años, y desde hace dos años prosi-

guese los mismos en la cátedra Isidra Penagos de la citada escuela madrileña. El premio "María Canals" está dotado con 300.000 pesetas (unos 2.250 dólares), medalla de oro y dos conciertos

Ben Molar Emprenderá una Extensa Gira por Europa

Durante 25 días el compositor y productor Ben Molar realizará una intensa difusión de la música argentina en Europa y a la vez asistirá al tributo que se le efectuará en el local "Trotoirs de Buenos Aires", por su constante labor en pro del tango, desde su histórica grabación donde reunió a pintores, poetas e intérpretes, hasta concretar el festejo anual de un día dedicado a la expresión ciudadana.

Ben Molar manifestó que viajará a París el próximo jueves y al día siguiente asistirá a la reunión en su honor que le organizó Tomás Barna, propietario del lugar, como reconocimiento al productor que concretó la realización de un álbum histórico, como lo es "14 Para el Tango", editado en 1966 y donde reunió a las figuras más destacadas de la poesía, las artes plásticas, compositores e intérpretes.

"Por primera vez durante muchos años este viaje estará íntegramente dedicado a la difusión en el continente europeo de la música argentina, cuya obra mostraré en entrevistas que se han organizado en diferentes emisoras de radio y televisión de Francia, Italia y España, como asimismo en Israel, donde asistirá al estreno de la 'Misa Criolla' en el auditorio de Mann de Tel Aviv, interpretada por Ariel Ramirez, Zamba Quipildor y Jaime Torres, que fueron invitados para este acontecimiento —dijo Ben Molar— y posteriormente viajaré a Roma, para estar presente en el acto donde se designará ciudadano honorario a Jorge Luis Borges. Mi estada está estimada en 25 días y será un reencuentro con amigos muy íntimos, como Sacha Distel, Claudio Vila, entre otros".

PALABRAS CRUZADAS

Grid for crossword puzzle with numbers 1-34 indicating starting points for words.

HORIZONTALES 1) Golpear con fuerza alguna cosa. 3) Animal articulado de ocho patas y sin alas. 5) Antiguo nombre de Irlanda. 8) Terminación que se agrega a los números cardinales. 10) (Leandro N.) Político argentino. 11) Movimiento inconsciente habitual. 13) Otorrián, donan. 14) Indio fueguino. 15) Pez marino de carne muy apreciada. 19) Jefe, soberano de una monarquía. 19) Voz que repetida se usa para arrullar a los niños. 21) Pronombre personal. 24) Parte del cuerpo humano unida a la extremidad del antebrazo. 25) Abreviatura de opus. 26) Ayuntamiento de San Sebastián Guipuzcoa (España). 28) Símbolo del calcio. 29) Medicamento, remedio. 34) Natural del Rin.

VERTICALES 1) Composición poética de género sentimental. 2) Narrar. 3) Planta renunciativa de flores grandes y vistosas. 4) De poco ánimo. 6) Lista o faja. 7) Autillio, ave nocturna (p.l.). 9) Se encamina. 12) Preposición inseparable. 16) El Sol entre los egipcios. 17) Preposición. 18) Pronombre personal. 19) Caballo de poca alzada. 20) Hace opaco. 21) Conjunción adversativa. 22) Sufijo de nombres abstractos. 23) Pronombre posesivo. 24) Habita. 27) Embarcación. 30) Terminación del infinitivo. 31) Otorque, done. 32) Prejio privativo. 33) Negación. (La solución mañana)

Grid for the previous crossword puzzle solution.

Advertisement for the movie 'El Ejecutor de la C.I.A.' featuring a man in a trench coat and gun, with text 'GRAN ÉXITO exclusivamente OCEAN'.

Advertisement for 'CIRCO "BAHUKEN" SHOW' featuring a tiger, with showtimes and location 'Av. LIBERTADOR (Puente Pacífico)'.

Advertisement for the movie 'Suspiria' by Dario Argento, featuring a woman in a dark setting, with text 'UN FILM DE SUSPENSO INTOLERABLE Y ALUCINANTE BELLEZA!!!'.

Advertisement for the movie 'El Matrimonio Perfecto 2' featuring a couple, with text 'LOS JUEGOS PROHIBIDOS Y ERÓTICOS DE LA PAREJA HACEN A LA FAMILIA FELIZ'.

BIGNONE CON VILLAVEIRAN: SE ANALIZO LA SITUACION OBRERA

Para tratar temas vinculados a la política laboral, se reunieron esta mañana en la Casa de Gobierno, el presidente Bignone y el ministro de Trabajo, doctor Héctor Villaveiran.

Durante la conversación que duró más de una hora se analizaron temas referidos a la ley sindical actualmente criticada—según versiones—por sectores militares. Asimismo se dijo que se habló sobre la normalización de los grandes gremios mediante elecciones a fin de "procurar establecer mecanismos que conduzcan rápidamente a una consulta a la voluntad de los afiliados".

No se descartaba que también durante el diálogo se hubiera considerado el encuentro que el Presidente mantendrá en los próximos días con sectores del gremialismo para buscar soluciones a los graves problemas que afligen a la clase trabajadora.

En horas de la mañana el jefe del estado se reunió también con varios de sus colaboradores y concedió audiencia, poco antes del mediodía, al ministro de Salud Pública y Medio Ambiente, doctor Horacio Rodríguez Castells, quien informó sobre aspectos del área a su cargo.

POLEMICA ENTRE MINISTRO Y EL PRESIDENTE DE YPF

CORDOBA, 29 (De nuestro corresponsal).—El ministro de Obras y Servicios Públicos, Conrado Bauer, calificó de "humorística" la afirmación del presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), Raúl Bustos Fernández, en el sentido de que la empresa está "fundida", y expresó su convicción de que el precio de los combustibles en el país debe seguir aumentando.

En declaraciones formuladas al periodismo luego de la inauguración de la estación terrena de Bosque Alegre, Bauer dijo que el titular de YPF "en realidad no comentó que la empresa estuviera fundida, sino que lo mencionó en un aspecto poco humorístico", aunque admitió que "la expresión es bastante clara y todo el mundo la entiende".

Reconoció que YPF tiene dificultades "significativas" en el orden financiero, pero consideró que la capaci-

dad de la empresa estatal "para conducir la política nacional en materia de petróleo y sus derivados, está intacta".

También explicó el ministro Bauer que YPF es la única empresa petrolera del mundo que da déficit porque los precios de venta de los combustibles han estado por un lapso grande por debajo de lo razonable para producir beneficios", agregando que esos precios "deben estar en consonancia con la realidad de la economía nacional, para que no estimulen un consumo innecesario y para que permitan que el país siga manejándose sin importar combustibles".

A despecho de que ello implica que los precios de venta seguirán aumentando al ritmo vertiginoso de los últimos tiempos, Bauer solicitó a la población que modere su uso a lo indispensable y que "transite más a pie", porque así "ayudará al país".

REGRESA MIGUEL

Expectativa por el Retorno del Dirigente Gremial

Mañana sábado a las 11,25 es esperada en Ezeiza la delegación gremial argentina que, presidida por el titular de las 62 Organizaciones, Lorenzo Miguel, viajó a la República Popular China.

La presencia de Miguel es aguardada con suma expectativa, ya que se descuenta que espontáneamente, o a requerimiento periodístico, habrá de referirse al presunto pacto militar-sindical que tanto revuelo ha suscitado.

La delegación, que integran José Minichilo, Antonio Marchese, Roberto García y el empresario Carlos Spadone, cumplió intensa actividad en China.

El 22 de abril, Lorenzo Miguel disertó en la escuela sindical de Pekín de la Federación de Sindicalistas Chinos.

Al día siguiente, la delegación navegó

por el lago "Paraíso de la Tierra" a bordo de una milenaria embarcación. Visitaron la fábrica textil especialista en seda más importante y famosa de China, donde conversaron con su presidenta e intercambiaron opiniones con obreros y técnicos.

Luego se trasladaron al Sanatorio del Sindicato Ferroviario donde asistieron a una sesión de acupuntura. Por la noche, el presidente y vicepresidente del sindicato de la provincia de Angzou les ofrecieron una recepción donde se habló del sindicalismo de ambos países.

El día 24, Lorenzo Miguel y sus acompañantes visitaron la fábrica de medicamentos de medicina oriental antes de partir hacia Shanghai, cuyo puerto recorrieron a bordo de una nave, por el río

Bambú. Los acompañaba el vicepresidente de la Federación de Sindicatos de Shanghai.

Almorzaron en el sindicato portuario y, por la tarde, visitaron la fábrica de maquinarias y herramientas más importante de China, que exporta a EE.UU., Francia, Italia y otros 4 países. El señor Spadone dejó contactos establecidos para que miembros de EDIDE (Ente de Instituciones, Dirigentes y Empresas) realicen futuras operaciones.

El día 26, los viajeros visitaron barrios obreros, obras sociales, guarderías, viviendas obreras y cultivos, antes de retornar a Pekín. Ayer jueves celebraron una reunión en la sede central de la Federación de Sindicalistas de la China.

DAN "PROTECCION" HASTA CON REBAJAS

SAN MIGUEL DE TUCUMAN, 29 (De nuestro corresponsal).— Personas vestidas con ropas aparentemente de origen militar recorren una zona residencial de esta capital y ofrecen un servicio de protección "ante la falta de vigilancia policial y a raíz de la creciente ola de robos que se vienen produciendo", denunció un periódico local.

Según el vespertino "La Tarde", quienes así actúan pertenecen al "Centro de Servicios Empresarios", una organización que cuenta con permiso oficial.

El periódico, al hacer la denuncia, señala que "el servicio lo ofrecen a 50.000 pesos por día, pero explican que ahora están haciendo una promoción y lo han rebajado a 30.000 pesos".

INCIDENTES EN MARCHA DE MADRES DE PLAZA DE MAYO

El jefe de la Policía Federal, general (RE) Juan Bautista Sasiain fue insultado y su automóvil golpeado al ser reconocido durante la manifestación realizada en la víspera por las "Madres de Plaza de Mayo", tal como es habitual los días jueves. En esta ocasión la marcha tuvo el significado de que se conmemoraba el sexto aniversario de la iniciación de ese tipo de protesta, fundamentada en "la aparición con vida de los desaparecidos".

La caminata alrededor de la pirámide de Mayo de 1.000 personas tuvo su punto álgido cuando se reconoció al general Sasiain, quien vestido de civil y acompañado por otros dos hombres, circulaba por la calle Balcarce hacia Rivadavia, separado de los manifestantes por el cordón policial ubicado sobre la calzada, frente a la Casa de Gobierno. El titular de la Policía Federal, previamente, había

dado una vuelta completa alrededor de las personas que estaban reunidas en la plaza.

Cuando lo reconocieron, algunos de los manifestantes lo insultaron y le arrojaron piedritas de color rojo, de las utilizadas en ese paso público. El malestar de la gente después creció, según los que observaron la escena, hasta que el jefe policial apuró el paso y se introdujo en un automóvil Ford Falcon que con los vidrios bajos, lo aguardaba en la intersección de Hipólito Yrigoyen y Balcarce.

Los insultos recrudecieron y algunos exaltados golpearon las puertas, ventanas y el techo del vehículo, con las manos y pies. Después, el vehículo se alejó del lugar, con lo que el incidente concluyó.

En la concentración de las "Madres de Plaza de Mayo" estuvieron presentes Hebe de Bonafini, presidenta de la entidad, y Emilio Mignone.

DECLARAN ANTE EL JUEZ POR RIÑA SINDICAL

ROSARIO, 29 (De nuestro corresponsal).— El juez de Instrucción, doctor Miguel Marengo, con intervención de la fiscal, doctora Fernández Díaz, tomó hoy declaración a los miembros de la Unión Tranviarios Automotor (Seccional Rosario) detenidos en las primeras horas de la víspera a raíz de los graves desórdenes producidos entre grupos antagonicos durante la realización de un congreso de dicha organización sindical.

El total de detenidos asciende a quince y excluye

al dirigente Angel González, quien se halla también detenido pero internado en el Hospital de Emergencia, con graves lesiones internas. Se supo que el magistrado había calificado los hechos como "lesiones en riña", sin que ello signifique que eventualmente pueda modificar la figura.

Entre los detenidos, consignaron fuentes gremiales, están Juan Carlos Giri, con golpes en la cara, Osvaldo Nieto, con herida de bala en la mano izquierda, Alfredo Luis Cingolani, con golpes en la

cabeza, y Silvio Moro, sin lesiones ya que logró fugarse del lugar de la refriega. Todos ellos, así como González, pertenecen a la agrupación interna "12 de Junio", que responde a la CGT - RA (Ubaldini).

También trascendió en Tribunales que las versiones proporcionadas por los detenidos en sus declaraciones habrían dado hasta ahora a la Justicia la sensación de que serían las víctimas de un grupo agresor y no a la inversa, como se pensó en un principio.

TIEMPO

MINIMA: A las 7.40 horas

9%

MAXIMA: 15°2 a las 12 horas
Humedad: 81%. Visibilidad: 12 kms. Presión: 1009.8 milibares. Vientos del Oeste No: roeste a 11 kph. Pronóstico: Cielo parcialmente nublado.

Trascendió que Arnaldo André, el naranjero que volvió a meterse, realizó secreto viaje a Rio de Janeiro en una semana de inactividad por tener capítulos adelantados de "Amor gitano". Se ignora si don André voló hacia la ex capital de Brasil para hacer turismo o para encontrarse con persona de sexo femenino que lo habría acaparado. Por otra parte, según estamos en condiciones de primicias, don André inauguró local que le pertenece en Peña y pasaje Bollini (zona de moda en Baires). En el mismo se venden plantas de todo tipo, tamaño y verdor. Verde que te quiero verde...

● CHISPA DE SALIDA

En la víspera se llevó a cabo lucida reunión en sala de conferencias del canal decano con motivo de la vendedera salida de "Chispita", título definitivo de coproducción argentino-portorriqueña. Héctor Flores, el negro, dirigió con mucha imaginación y buena captación (vimos privada). Lo curioso es que el autor, Elio Eramy aparece en imagen, cosa infrecuente entre sus colegas. Encabeza elenco Enzo Viena, ausente del ágape por haberse mudado de vivienda en Martínez y no tener tubo, seguido por Cristina Alberó, ataviada de minifalda canela y botas de lluvia. Le sigue la participación especial de Lorena Paola, la Lolá, y los actores de Puerto Rico Héctor Travieso, el villano, muy simpático él, y Esther Sandoval, la prima donna. Asistieron el señor presidente de ATC coronel Fappiano, el gerente artístico señor Tchassourian, el productor "Quique" García Fuentes, el ex ejecutivo del 13, y Jorge Contreras, a cargo de la featurra de producción. Todos esperan que se dé la fecha de salida (irá los lunes a las 19 horas, pero no el



venidero) para poder cotejar a esta "Chispita" realizada entre dos países. ¡Con piña colada pues!

● SONRISA A LA VIDA

Con abundante manducaje habido en comedero de Valentín Gómez y Billinghurst se "mojó" la salida de "Cortito y feliz", nuevo ciclo que suplanta a "La gran ocasión" el que se deterioró. Adolfo Cassini, el cortito, dijo que tendrá su programa esperado. Rina Moran, la feliz, habló de lo bien que le va por la radio con Héctor Larrea, el insuperado y el "jabón" que tuvo cuando debutó con este ciclo donde ninguno de ellos quedó.

En el manducaje, presidido por el alma mater del grupo, la productora Susana Fontana la guapetona con su cónyuge el "Negro" Tedesco, se notó la presencia de Lucía Miranda, la belleza argentina, quien hará modas en el programa saliendo de "A todo nuevo", el que está en duda. "Cortito y feliz" (título que cayó de casualidad) tendrá, como secciones, "Las aventuras de Fito", "Los oficios de Rina", "La carrera de los bebés" y "La abuela 2000". Hay que mostrarle una sonrisa a la vida. ¡Les regalamos la frase!

● CHISTES PARA NO LLORAR

Tal como esta contratapa lo propuso, el Insti-

- ARNALDO ANDRE SE DEDICA A LO VERDE
- "LIBER", LA UNICA ENTERITA DE FESTEJO
- ENZO VIENA SE MUDO Y NO TIENE TUBO
- EL CORCHITO PROHIBIO AL PERIODISMO

tuto Nacional de Cinematografía entregó galardones a los hacedores de la vista "Tango" de la cual se cumplieron 50 años desde el estreno. La única enterita que asistió (y fue ovacionadísima) no fue otra que Libertad Lamarque, el mito máximo del cine nacional. Entre chistes, ("Estaba tan gorda porque en aquel entonces no lo tenía a Alfredoito —por Malbera— para que no me dejara comer chicharrones") que luego aclaró era para romper con la emoción del instante. Doña "Liber" fue la figura más requerida por todos. Atilio Mantastis, desde su bastión de productor lido, Moglia Barth, el director, Antonio Merayo, como el primer fotógrafo que tuvimos (y aún latente) se opusieron a las ausencias, aunque mandaron representantes de Osvaldo Fresedo, Tita Merello y Mercedes Simone, Alicia Vignoli, largo tiempo alejada de la actividad, mandó telegrama desde Miami. Hubo minuto de silencio, pedido por "Liber", por los ausentes. También se proyectó "Tango" que evocó tiempos idos. ¡Oh, la nostalgia!

● ¡PERIODISMO, NO!

Para la grabación de mañana de la señora Verónica Castro no participará el periodismo en el programa para hacerle preguntas. Al parecer, el corchito erótico se niega a ser interrogada

por el periodismo nacional al que ella tituló de sensacionalista, persecutorio y mentiroso en su país natal (México). Eso sí, no pudo impedir que los escribas de plaza vayan al estudio donde se grabará "Toda la verdad" donde más de uno estaría dispuesto a pedirle explicaciones por lo atestiguado en México. Un azteca si lo haría. ¡Y cómo!

● NUEVOS BRIOS

Mañana, en "Sábado de todos" (de 16 a 20 horas en el canal decano) se agregarán dos nuevas secciones. Una es "La otra cara de la farandula" (principian con Arnaldo André, el naranjero) en base a hobbies, otras actividades y aspiraciones ocultas de los artistas. La otra es "Ping pong" (iniciarán con Leo Rivas, el telebólico) en base a acusaciones y réplicas de los conjurados. Aparte, irán Verdaguer, Alberto Castillo, el candombero, Guadalupe y Selva Mayo, Pimpinela, Pedrito Rico, Alfredo Barbieri, Guillermo Fernández y Amelita Baltar. ¡Qué surtido!

● CANDIDATO, ACTOR

Insólito hecho acaeció noches atrás en ocasión de ponerse en pantalla "Una familia con duende". En situación grabada en exteriores aparecía Emilio Disi quien encarna a un periodista entrevistando a Alvaro Alsogaray, el candidato a presidente. Lo oportuno estribó en que el propio Alsogaray, el inventor de "Hay que pasar el invierno", se encarnó a sí mismo tomando su campaña a esos fines dentro de la ficción. Esta es la hora en que muchos se preguntan si otros candidatos a la primera magistratura harían lo mismo. ¡Caray!